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Feira do 
Livro começa 
no sábado

Com as prováveis 
presenças do governa
dor Tarcísio Burity e do 
prefeito Damásio Fran
ca, será oficialmente 
instalada no próximo 
sábado a VI Feira do Li
vro de João Pessoa, pro- 
movida anualm ente 
pelo livreiro Bartolomeu 
de Oliveira, e que se 
prolongará até o dia 30 
deste mês. Logo em se
guida à instalação da 
feira, o escritor José Ca-"̂  
valcanti lançará seu 
mais novo livro - Rabo 
Cbeio.

Durante a realiza
ção da feira, os livros se
rão vendidos com des
contos de 10 a 50 por 
cento, podendo che
gar até a 80 por cento. 
Segundo Bartolomeu, 
dono da Livraria onde 
se realiza o evento todos 
os anos, serão postos à 
venda cerca de três mil 
exemplares. Para ele, a 
principal finalidade é 
beneficiar os leitores, o 
que serve de estímulo 
que a feira se repita to
dos os anos.

Quinta-feira passa
da foram postos á venda 
os livros editados pela 
Editora Universitária, 
principalmente de auto
res paraibanos, e que es
tão induidos entre os que 
serão vendidos na feira, 
P^ra a realização da 

‘ra do Livro, Bartolo- 
Wtíu recebe o apoio de 
diversas editoras, que 
enviam exemplares ex
tras a preços reduzidos.

Assassino de 
médico preso 
na Paraíba

o  menor F.F. S., 16 anos, 
filho do comerciante Vicente 
Ferreira da Silva, éo assassino 
do médico Marcos Antonio 
dos Santos Moura, morto na 
semana passada no edifício 
Holliday, em Recife, depois 
que os dois tiveram uma rela
ção homossexual, segundo 
confessou ontem o criminoso 
ao delegado .José Alves Barbo
sa, que o prendeu na cidade de 
Mamanguape, no interior do 

Estado da Paraíha.
; Amante do pastor da

Brasileira Antonio Cé
sar dos Santos, de quem extor
quia dinheiro e bens pessoais, 
F.F.S., segundo seu depoi
mento, vinha sendo assediado 
pelo médico que desejava 
manter com ele relacionamen
to amoroso. Na noite de 
segunda-feira os dois se en
contraram e o menor, armado 
de porrete, acertou por cinco 
vezes a cabeça do médico, 
matando-o imediatamente.

F.F.S., disse, em seu de
poimento, que após cometer o 
crime, roubou Crf 300,00 da 
vitima, seu talão de cheque e 
foi para em Olinda. Depois, 
com o carro da vitima, viajou 
para a cidade de Goiânia, a 90 
quilômetros da capital e de lá 
foi até o Rio Grande do Norte, 
onde virou com o carro.

Quadrangular 
vai começar 
no dia 20

Na reunião do Conselho 
Arbitrai, realizada ontem, á 
tarde, na Federação Paraiba
na de Futebol, ficou confir- 
madoqueoquadrangular de- 
cisivo do primeiro turno do 
Cami)eonato Paraibano será 
iniciado no próximo dia 20, 
com o jogo Campinense e Bo
tafogo, em Campina Grande e 
Nacional e Treze, no estádio 
José Cavalcanti, em Patos . 
Os outros jogos foram assim 
determinados:

Dia 02 , em Campina , 
Campinense e Nacional. Em 
João Pessoa. Botafogo e Tre
ze . Dia 28, Treze e Campr- 
nense. Em Patos, Nacional e 
Botafogo. Dia 31, Botafogo e 
Campinense, no Almeidão e 
Treze e Nacional , no Ami- 
gão. Dia três de setembro. Na
cional e Campinense, em Pa
tos e. Treze e Botafogo, em 
Campina , na última rodada 
da competição.

Hoje, o Cam peonato 
pro.ssegue, na penúltima roda
da do primeiro turno, com 
dois jogos: em João Pessoa, no 
Almeidão, jogam Auto Es
porte Nacional de Cabedelo. 
Em Campina Grande, no es
tádio Presidente Vargas, Tre
ze e Santos . O Auto, através 
do ftituro presidente João Má
ximo Malneiro, anunciou que 
fará seis contratações de im
pacto para o clube, logo após a 
[Kisse do novo presidente, cu
jas eleições serão realizadas 
nesta sexta-feira. São seis 
atletas de nome reconhecido 
no futebol nordestino. (Leia a 
páginall).

i Preço de refeição poderá 
levar estudantes â greve

w 'WKÊSBSÊk.
Universitários querem verbas para restaurante, mas já pensam em movimento grevista

Nomeação de Berilo para 
reitor deve sair amanhã

Fontes do Palácio do Planalto e 
do Ministério da Educação e Cultura 
informaram ontem, extraoficialmen- 
te, que o professor Berilo Borba foi 
nomeado pelo presidente da Repúbli
ca, João Baptista Figueiredo, para a 
Reitoria da Universidade Federal da 
Paraíba.

Segundo as fontes, a notícia da 
nomeação do professor Berilo Borba 
ontem surpreendeu a todos, porcme 
no despacho do presidente João Fi
gueiredo com o Ministro Elduardo 
Portela estava presente o ex-ministro 
da Fazenda, Otevio Bulhões, e o Che
fe da Nação não costuma tomar deci
sões importantes quando está com 
convidados.

A nomeação do professor Berilo 
Borba, ainda segundo as mesmas fon
tes, só deverá ser anunciada oficial-

mente amanhã, porque hoje o Presi
dente se reúne pela manhã com o seu 
Conselho Político, e á tarde com o 
Conselho Econômico.

O ex-pró-reitor para Assuntos 
Comunitários da UFPb, Iveraldo Lu- 
cena, hoje dirigindo o Departamento 
de Assistência ao Estudante - DAE, 
do Ministério da Educação e Cultura, 
e alguns candidatos da lista sêxtupla 
para a Reitoria, como o professor No- 
berto Nogueira, circulavam ontem no 
Congresso Nacional, tent^nto obter 
informações sobre a nomeação, o que 
levou alguns repórteres a comentar 
que o dia ontem estava “para os Rei- 
toráveis da UFPb”.

Segundo se informa, o professor 
Berilo Borba é o candidato que.recebe 
apoio da bancada do PDS da Paraíba 
no Congresso Nacional. ^

Governador consegue 500 
milhões com Andreazza

0  governador Tarcísio Burity as
segurou, ontem, em Brasília, recursos 
de 500 milhões de cruzeiros para 1981 
junto ao Ministério do Interior. Os re
cursos serão empregados no abasteci
mento dágua da grande João Pessoa.

Segundo revelou o governador, 
que hoje retorna á Paraíba, os 500 mi
lhões de cruzeiros liberados pelo mi
nistro Mário David Andreazza permi

tirão ao Governo do Estado executar 
um projeto de abastecimento, com se
gurança, por trinta anos.

O projeto, que é uma das metas 
do governador Tarcísio Burity em sua 
administração, garantirá o abasteci
mento dágua da grande João Pessoa 
até 0 ano 2010, já prevista a expansão 
da Capital e cidades satélites nesses 
trinta anos.

Burity foi quem mais benefíciou 
bamabés estaduais em 46 anos

- Criteriosamente os paraibanos 
não poderíam ignorar o governador 
Tarcísio Burity como personagem que 
mais se identifica com a administra
ção do Estado, principalmente quan
do se trata do funcionalismo público.

A declaração é do sr. Aloísio Fei- 
tosa, presidente da Associação dos 
Servidores do Estado da Paraíba, a 
propósito da pesquisa do Instituto 
Gallup de Opinião Pública, publica
da semana passada, em que o gover
nador paraibano se destaca como o 
primeiro em maior prestígio junto a 
seus conterrâneos.

Segundo o presidente da Aspep,

foi o governador Tarcísio Burity que 
trouxe para o funcionalismo os me
lhores índices de aumento, desde 
1934. Em 13 meses apenas - conti
nuou - o Governo do Estado concedeu 
dois abonos provisórios e três au
mentos que, somados, chegam a mais 
de 140 por cento.

Aloísio Feitosa citou, ainda, o au
mento concedido pelo governador 
Tarcísio Burity á Polícia Militar e aos 
ex-combatentes, que foram benefi
ciados recentemente com decreto 
concedendo-lhes vantagens.

Finalmente, o presidente da As
pep disse acreditar que nenhum servi
dor tem motivos pare gueixas.

Polícia foi apreender o 
jornal, explica Navarro

- 0  jornal é obsceno, sua lingua
gem é de prostíbulo e, nele, é flagran
te a intenção de investir contra o pa
trimônio da moral da família parai
bana.

A declaração foi feita ontem pelo 
secretário da Segurança Pública, co
ronel Geraldo Navarro, ao esclarecer 
que, quando se dirigiu anteontem à 
noite à Redação do Correio da Paraí
ha, o delegado Maribondo Vinagre, 
da Dopse, tinha a intenção de apreen
der a edição do tabloide “Jeans” e, 
em nenhum momento peiisou em efe
tuar a prisão do radialista Gerson 
Luis, responsável pelo jornal.

O secretário explicou ainda que a 
polícia não agiu por iniciativa pró
pria. “Fomos procurados por um cida
dão que se dizia vítima de extorsão, 
reclamando inclusive de uma fotogra
fia ,çjue detrateva morahnente a sua fí- 
Ihã

D sr. Geraldo Navarro adiantou 
que existe um inquàito para apurar a 
denúncia recebida e que, com base no 
que Já foi apurado, “fiz uma represen- 
taçãi. ao Procurador Geral da Justiça, 
Vanildo Cabral. Portanto, o problema 
já fugiu da esfera da Secretaria e ago
ra cabe à Justiça se pronunciar a res
peito”.

Enquanto isso, o Sindicato dos 
Jornalistas Profissionais da Paraíba, 
a Associação Paraibana de Imprensa 
e a Associação dos Radialistas do Es
tado da Paraíba subscreveram ontem 
uma nota em que condenam a “inva
são de um órgão de imprensa, pois 
isso deixa todòs nós - jornalistas, ra
dialistas e toda a comunidade - 
apreensivos diante da possibilidade 
de que tal fato venha a repetir-se, 
numa escalada que poderá atingir ou
tros segmentos da sociedade”.

Também a Federacion Latinoa- 
mericana de Los ’ Trabajadores de 
Prensa - Felatraf - através de sua se
cretaria no Brasil, condenou a inva
são ao jornal. Em telex, encaminhado 
aos jornalistas Cecílio Batista, Seve- 
rino Ramos e Jair. Santana, a Fela- 
trap “deseja conáolidar a sagrada 
aliança dos trabalhadores de impren
sa da América Latina, resguardando 
dois princípios fundamentais que nor
teiam a sua existência como entidade 
representativa dos jornalistas nesta 
parte do mundo: primeiro que “a in
formação é um direito dos povos” e, 
segundo, que “quando se deseja des
truir a democracia o primeiro passo é 
atentar contra a imprensa”.

Sobe hoje o 
preço do 
pão francês

A partir de hoje, o 
consumidor passará a pa
gar mais caro pelo pão 
francês ou de sal, que ti
veram os preços majora
dos, por determinação do 
Superintendente da Su- 
nab, general Glauco Ta
vares, através da Portaria 
“super” n? 52, de 07 do 
corrente mês, que oficia
liza o novo reajuste no 
Estado da Paraíba, a 
exemplo dos demais Es
tados da Federação.

De acordo com a por
taria da Sunab, os pães 
de consumo habitual da 
população, só poderão ser 
produzidos em formato 
alongado ou de bisnaga, 
com corte ou pestana, nas 
panificadoras, padarias, 
depósitos, mercearias e 
quaisquer outros estabe
lecimentos que comercia
lizem 0 produto, nas se
guintes unidades e pre
ços: 50 gramas, Crf 1,50; 
100 gramas, Crf 2,70; 200 
gramas, Crf 5,00; 500 
gramas, Crf 11,30 e 1000 
gramas, Crf 22,50.

Consta ainda na por
taria, a proibição da 
fabricação de outro tipo 
de pão com a forma e 
aparência do pão francês 
ou de sal. Também fica 
estabelecido que o des- 
cumprimento da porta
ria, sujeitará os infratores 
ás sanções previstas na 
Lei Delegada n« 4 de se
tembro de 1962.

Assis não 
quer mais 
secretaria

0  deputado Assis 
Camelo disse ontem que, 
mesmo se for convidado 
pelo governador Tarcísio 
Burity, para ocupar a Se
cretaria de Desportos e 
Turismo, não aceitará. 
Segundo ele, “agora não 
tenho mais tempo para 
cumprir o programa que 
havia planejado, no caso 
da Secretaria ter sido 
criada anteriormente”.

O parlamentar co
mentou a sanção feita 
pelo governador, publica
da ontem no Diário Ofi
cial, criando as três Se
cretarias Extraordiná
rias, e afirmando que o 
chefe do Executivo, mes
mo sancionando a lei, não 
está obrigado a criar, de 
fato, as Secretarias.

Assis Camelo infor
mou que já manteve con
tato com 0 governador 
Tarcísio Burity, “e o libe
rei do compromisso assu
mido, considerando este 
um assunto encerrado”. 
Nos meios políticos, por 
outro lado, comentá-se 
que dificilmente o gover
nador Tarcísio Burity 
convidará um deputado 
para o lugar de Assis Ca
melo, uma vez que o pri
meiro suplente da ex- 
Arena, Ramalho Leite, já 
oficializou seu ingresso 
no Partido Popular.

A ida à Brasilia de uma comissão de 
estudantes a fim de solicitar ao Minis
tro da Educação a suplementação de 
verbas para os Restaurantes Univer
sitários da UFPb ; a solicitação do con
gelamento dos preços até o término das 
negociações ou em último caso a decre
tação de uma greve geral, foi um dos 
temas principais discutidos ontem, du
rante réúnião no Diretório Central do 
E.studantes, que contou com a maioria 
das lideranças estudantis que não con
cordam com a majoração nos preços 
das refeições pretendida pela lúinda- 
ção José Américo, entidade mantene
dora dos RUs.

Segundo os estudantes, este au
mento é por demais injusto pois não se 
admite que uma refeição que custava 
anteriormente Crf 8,00 passe para Crf 
60,00, quando se sabe que a maioria 
dos estudantes que frequentam o Res
taurante Universitário, são pessoas 
carentes de recursos que não dispõem 
diariamente de Crf 120,00 para tal fi
nalidade.

As lideranças estudantis da UFPb 
admitem que caso a entidade insista 
no aumento, será inevitável um confli
to entre estudantes e a Reitoria ou 
mesmo uma greve geral que virá para

lisar todas as aulas nos diversos cursos ali 
ministrados.

Alega a Fundação José Américo, 
que no início de maio deste ano, novos 
estudos foram feitos e, considerando os 
elevados indices inflacionários, a Uni
versidade solicitou ao MEC novo auxí
lio para os restaurantes no valor de 19 
milhões e 810 mil cruzeiros. Mesmo as
sim, a espiral inflacionária elevou de 
tal forma o custo de vida que a UFPb, 
vendo esgotadas todas as alternativas 
possíveis, sente-se obrigada, a partir 
dessa constatação, a corrigir a partici
pação dos usuários dos Restaurantes 
universitários nas despesas necessárias 
,à manutenção dos serviços do RU - 
sem 0 que forçosamente, esses restau
rantes teriam que ser desativados.

Pretende a Fundação José Améri
co que a partir desta data seja aprova
da nova tabela cujos índices são os se
guintes: Café pela manhã Crf 5,00, al
moço ou jantar estudante carente, Crf 
15,00; almoço ou jantar estudante não 
carentel Crf 60,00; almoço ou jantar 
funcionários com até três salários, Crf 
20,00; almoço ou jantar funcionários 
acima de três salários, 75,00 e professo
res Crf 100,00. O que os estudantes 
não concordam.

Tribunal quer concluir 
processo de vereadores

0  Tribunal de Contas se reúne 
hoje á tarde com o objetivo de concluir 
o processo envolvendo os vereadores da 
Câmara Municipal de João Pessoa pa
ra,em seguida, determinar que eles de
volvam quase dois milhões de cruzeiros 
que, no entender do TC, foram recebi
dos indevidamente.

Tão logo o Tribunal de Contas di
vulgue sua decisão, o advogado dos ve
readores, José Aragão, impetrará um 
mandado de segurança junto ao Tribu
nal de Justiça, contestando a decisão. 
O sr. José Aragão, por sinal, mostra-se 
bastante confiante e acha que nenhum 
vereador será obrigado a devolver din- 
nheiro aos cofres públicos.

Suaconfiança, segundo revelou, se 
prende ao fato de que os salários foram 
pagos baseados em lei municipal, apro
vada pela própria Câmara.

Terminou em apertos de mão, 
abraços amigáveis e cafezinhos, a ses

são secreta da Câmara Municipal, con
vocada para analisar as constantes fal
tas de alguns vereadores ás seásões. 
Embora o encontro objetivasse, tam
bém, procurar uma punição para os 
faltosos, tal fato não aconteceu e os 
parlamentares preferiram se confrater
nizar à saída do Legislativo.

Alguns aproveitaram para desaba
far possíveis ressentimentos para com 
determinados companheiros. O sr. 
Gerson Gomes de Lima, por exemplo, 
alegou que o vereador Newton Novais o 
desconsiderou de público durante uma 
sessão, sendo este contestado, idizendo 
que Gerson o ferira primeiro. '

No final, todos prometeram uma 
presença mais constante às sessões e, 
em consequência, os dirigentes da Casa 
de Napoleão Laureano preferiram dei
xar 0 “disse” pelo “não disse”, em vez 
de punir ou mesmo cortar os pontos da
queles que passaram quase 30 dias sem 
por os pés na Câmara.

Ambulantes têm proposta 
para enviar ao prefeito

A dilatação do prazo para o rema- 
nejamento das barracas comerciais da 
Praça Pedro Américo para o Mercado 
Central foi a reivindicação feita ontem 
pelos vendedores ambulantes à Prefei
tura Municipal, em reunião no Sindi
cato dos Ambulantes que durou mais 
de duas horas. A proposta será enviada 
hoje ao prefeito Damásio Franca, que 
tomará a decisão final.

A reunião, que contou com cerca 
de 300 participantes, começou às 20 
horas e estendeu-se até às 22hl5m. A 
Comissão Representante do prefeito, 
constituída pelo presidente da Urban, 
sr. João Feitosa e Francisco Franca, 
chefe de Gabinete da Prefeitura, pro
meteu, na oportunidade, levar ainda 
hoje a reivindicação ao prefeito, que

deverá marcar para esta semana uma 
nova reunião para resolver o impasse.

Os vendedores ambulantes da 
Praça Pedro Américo, que se mostra
ram bastante otimistás quanto à pror
rogação do prazo de mudança, aplaudi
ram calorosamente a medida do prefei
to Damásio Franca de definir o Merca
do Central como parada obrigatória de 
todos os ônibus que circulam na Capi
tal, contribuindo, dessa maneira, para 
uma maior movimentação no pequeno 
comércio. Eles que se mostraram bas
tante receiosos pela diminuição da fre
guesia, serão beneficiados com essa 
medida, visto que serão 178 ônibus com 
parada final no Mercado Central, tota
lizando um fluxo de aproximadamente 
80 mil pessoas.

Democratas formalizam a 
plataforma pré-eleitoral
Nova Iorque - A Convenção Na

cional do Partido Democrata dos Esta
dos Unidos, com seu candidato já ga
rantido, formalizou a plataforma da 
campanha pré-eleitoral do presidente 
Jimmy Carter para â reeleição, com al
gumas concessões no mérito da unida
de feita pelo senador Edward M. Ken
nedy.

Os lugar-tenentes de Carter procu
raram ganhar o apoio dos responsáveis 
pela campanha de Kennedy. O sena
dor ainda não disse se apoiará o presi
dente que o derrotou.

“Esperem e Verão”, disse seu co
laborador Kichard Burke aos jornalis
tas.

Apesai fios compromissos de Car
ter, as forças de Kennedy estão ques
tionando nove pontos da plataforma.

Perderam de 1573 a 1349 a primei
ra votação sobre assuntos da Platafbi-

ma eleitoral, ao ser rechaçada uma 
proposta de Kennedy para qúe se apli
casse de imediato um programa de se
guro nacional de saúde.

Isso manteve a plataforma no 
mesmo tom da posição de Carter, que 
deseja a aplicação gradual desse pro
grama.

Carter foi pescar e trabalhar em 
seu discurso sobre a aceitação de sua 
candidatura, na residência presiden
cial de Camp David. Deve chegar a 
Nova Iorque hoje de manhã e falará 
aos delegados quinta-feira à noite.

O secretário de imprensa da Casa 
Branca, Jody Pówell, disse que as di
vergências entre o vitorioso Carter e o 
derrotado Kennedy não podem ser eli
minadas da noite para o dia, apesar 
da necessidade de ser obtida “a recon
ciliação e a unificação” dos democra
tas.
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DISTORÇÃO
DELIBERADA

INDUSTRIALIZAÇÃO 
DO LIXO

O Banco Nacional de Habitação que tem aiém do aeu 
vasto programa de construção e aquisição de casas pró
prias, proporcionado outros investimentos, como os de 
abastecimento d‘água e urbanização, em que são aplicados 
recursos do FGTS, poderia financiar a experiência da in
dustrialização do lixo.

Em paises mais avançados do mimdo, como os Estados 
Unidos da América do Norte, o lixo vem sendo industriali
zado e transformado em nova fonte de energia, servindo, 
portanto, de combustível dos mais úteis para as indústrias 
de trabalhos mais pesados, conforme informações oficiais 
que confirmaram a experiência.

Aqui, no Nordeste brasileiro, onde são rarjEis as fontes 
de combustível e existe uma luta muito grande" para o con
sumo de óleo e a fabricação de álcool como fonte alternati
va de energia, poderia ser tentado a transformação do lixo 
existente em produto industrializado a ser usado como 
nova fppte energética.

sé o BNH se dispõe a financiar grandes projetos, 
sobretudo de crescimento e desenvolvimento de cidades de 
médio e pequeno portes, não seria demais se fazer uma ten
tativa na nova experiência, baseado-se nos resultados que 
já foram obtidos em paises mais desenvolvidos, cujos efei
tos têm sido dos mais positivos.

Seria, portanto, interessante que os prefeitos das Ca
pitais do Nordeste e cidades de maior porte (com mais de 
100 mil habitantes) tentassem esse tipo de financiamento 
para as usinas “piloto” de industrialização do lixo que po
deria representar uma nova fonte alternativa de energia, 
oferecendo considerável economia.

A considerar a quantidade de lixo que é recolhida dia
riamente nas Capitais e nas grandes cidades da região, se 
poderia partir para um projeto que transformasse essa 
matéria-prima fonte energética, beneficiando, assim, as 
Capitais e as maiores cidades do interior, sobretudo quan
do se vive, no momento, a dificuldade de fontes energéti
cas.

Dependendo de como o pleito seja encaminhado, com 
apoio e interesse dos Goverandores da região, é de se acre
ditar que o Banco Nacional de Habitação poderia ser sen- 
siblizado para a realidade do problema e se dispor a tal fi
nanciamento que representaria um dos investimentos mais 
válidos para a região.
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A volta do balão

Ê dever fundamental de todo governo democrático 
prestar contas ao povo das ações e realizações que desen
volve em beneficio da coletividade. E ai reside a principal 
razão de ser das despesas governamentais na publicidade 
dessas ações e reaiizqções. O povo tem o direito de exigir 
do governo informações e esclarecimentos sobre a destina- 
ção dada aos recursos que lhe são arrecadados sob as di
versas modalidades de tributos. E essa massa de informa
ções e esclarecimentos chega ao povo através da divulga
ção, da utilização dos meios de comunicação de massa, 
dos jornais, das emissoras de rádio e de televisão, das re
vistas e de outros métodos mais restritos.

Essa divulgação, que é uma simples forma de presta
ção de contas ao povo, é prática consagrada em todos os 
governos democráticos e em todos os niveis de poder, na á- 
rea federal, na área estadual e na área municipal.

Modernamente, a concorrência entre Estados e Re
giões, no esforço pela conquista de novos investimentos 
com vistas a acelerar o processo de desenvolvimento, leva 
os governos a promoções das potencialidades e das vanta
gens locacionais e de incentivos de seus respectivos Esta
dos ou Municípios, numa válida tentativa de atrair novos 
projetos industriais e agroindustriais.

Toda promoção nesse sentido, sem dúvida alguma ê da 
maior validade em função dos reais interesses de cada uni
dade federada.

A pessoa do governante, que é uma figura transitória, 
um instrumento eventual desse esforço, não pode nunca 
ser encarada como motivo dessa promoção governamen
tal. Sua referência, em tais promoções, é mero detalhe de 
fixação histórica, politica e administrativa das iniciati
vas, das ações e realizações desenvolvidas.

Certo jornal desta capital, entretanto, distorcendo , 
deliberadamente, o sentido dessa politica, democrática e 
necessária, busca atribuir às divulgações governamentais 
o mero objetivo da promoção pessoal do governador. O que 
é prestação de contas ao povo, o que é informação e escla
recimento à coletividade, aquele jornal interpreta como 
vaidade do * governante; o que é esforço de promoção do 
Estado, visàndo melhor posicioná-lo nos centros mais 
adiantados do Pais,. no interesse da boa imagem da Pa
raíba e da atração de investimentos para o Estado, aquele 
jornal interpreta como preocupação de endeusamento do 
governador. Tudo é distorcido, tudo é dito ao contrário da 
verdade, com o único objetivo subalterno da intriga, da fú- 
trica, do oposicionismo mesquinho. É um tipo de jornalis
mo primário, de há muito superado, mas que ainda encon
tra, infelizmente, seguidores entre nós.

A s voltas que o mundo 
dá. Depois da tragé
dia do Hindenburg, mua 

hoje envolta em mistério, 
foi descartada a alternati
va do dirigível no transporte 
aéreo. A última grande 
guerra encontrou as nações 
industrializadas com mi
lhares de aviões de bom
bardeio e caça a serem 
adaptados á aviação civil. 
O mais pesado que o ar 
preencheu as lacunas e o 
baixo preço do petróleo 
transformou o avião nò 
instrumento apropriado aò 
encurtamento das distân
cias e, portanto, á aproxi
mação dos povos. Um fato 
novo, entretanto, o aumen
to contínuo do custo do 
combustível, faz com que o 
engenho humano se volte 
para os aerostatos, que a 
princípio só existiam na 
ficção de Julio Verne em 
1873, o autor da Volta ao 
Mundo em 80 dias.

A partir dos anos 50, 
alguns cientistas america
nos dedicaram-se á cons
tru ç ã o  de b a lõ e s  
utilizando-os como instru
mento da acesa propagan
da comercial. Aos poucos 
verificaram que estavam 
retomando o velho cami-

nho do éter e que o balão 
seria uma opcional para o 
carrêto de passageiros e 
carga. Hoje os estudos che
garam á conclusão de que 
para remover grandes mas
sas de volume de lugares 
inacessíveis o balão roliço é 
a solução ótima.

No Brasil já se encon
tra um grupo de estudiosos 
americanos especializados 
no ramo. Interessados em 
demonstrar à indústria 
privada que seu uso resol
veria, por exemplo, a des
locação de madeira que se 
amontoa em mais de 300 
hectares numa área a ser 
inundada pela barragem 
de Tucuruí. E há quem 
diga que aguele material, 
que inclue, cedro, mógno e 
outras essências da melhor 
qualidadej se aproveitado 
daria para pagar a dívida 
externa do Brasil.

Os fabricantes dos ba
lões estão aí. Afirmam que 
setores do governo norte- 
americano têm aprovado 
os tipos até agora lançados 
em número superior a 
2.(X)0. E prontificam-se até

Âlfio Ponzi

ao fornecimento das uni
dades de ar quente adapta
das ao nosso território. Dão 
o exemplo do uso. Certos 
tipos de máquina enco
mendadas para a barra
gem de Itaipú exigiriam 
um reforço nas estradas 
que custaria bilhões de 
cruzeiros, além da remo
ção de pontilhões durante 
a caminhada. O transporte 
seria feito durpa só vez, o 
que tomaria viável a solu
ção. O balão, 'dos moldes 
do que já se fabrica nos 
EEUU, e já objeto de 
monstração entre nós, re
solveria o problema, levan
tando a peça no ar. De 
cada turno 50 toneladas. 
Dois helicópteros, ligados 
a cabos, a partir do balão 
cativo, conduziriam a car
ga ao local do destino. 
Também para superar obs
táculos de curta distância, 
o mesmo método seria uti
lizado. A exposição de 
todo esse quadro foi feita 
em sessão extraordinária 
da Sociedade Brasileira de 
Direito Aeroespacial no dia 
21 de julho último, sob a 
presidência do marechal 
do ar Cunha Machado. E, 
pelo visto, parece que nada 
nos custaria experimentar.

Música, maestro
A TV mais uma vez 

vem expondo a in
fluência das bandas no 

convívio do povo. Uma in
fluência de ontem, hoje e 
sempre. Os dias se tomam 
dificeis e a música oferece 
relax á massa em função 
de retreta ou de competi
ção melódica sob auspícios 
da Funarte.

gem tanto para a 5 de Agosto 
como’para suas co-irmãs 
do interior aprimorando-se 
numa tradição do melhor 
convívio humano. Chegam 
as bandas para as festas de 
confraternização onde 
cada localidade se exprime
em sons.

Do litoral ao sertão 
vêm se ativando muitos 
desses conjuntos por idea
lismo  ̂ e elan municipal, 
entre eles a l)anda Santa 
Cecíliá de Itabaiana, Epi- 
tácio Pessoa, de Campina, 
a 5 de Agosto de João Pes
soa, todas como logotipo 
de suas localidades a 
exemplo ainda de Areia e 
outros centros de vanguar
da urbana.

Por sua influência a 
irradiação é justo que as 
bandas aglutinem melhor 
o apoio e as simpatias do 
poder público, como agora 
acontece através de convê
nio entre o Governo do Es
tado e a Funarte equipan
do de novos instrumentos 
as sonoras instituições.

Nossos aplausos se diii-

No coreto local, geral
mente armado numa praça 
pública, a banda é uma 
equipe de instrumentos e 
músicos em mensagem de 
harmonia e ativando senti
mentos. Vibráteis quando 
são dobrados, nostálgicos 
quando valsas, alegres 
quando samba ou ritmo 
mais solto. A melodia, o 
conjunto de sons se expri
me, comunica-se ao povo 
no idealismo de figuras 
anônimas que entendem a 
língua das notas musicais.

Quem teria inventado 
a banda? Zequinha de 
Abreu ou outro mais dis
tante, já desconhecido? 
Talvez seja ela uma deri
vação mais liberta da mú-

Wilson Madruga

sica de câmara para me
lhor entender-se com o 
público. Todos sempre 
gostaram da música - viva, 
erudita, isolada ou em con
junto.

Dom Pedro I tocava 
piano. O hino da Indepen
dência foi de sua autoria, 
saiu do teclado de um pia
no com o príncipe e senho
ras cantando. E Zequinha 
de Abreu iegou-nos Bran
ca, a bela valsa de sua ban
da que se tornou circense 
ainda hoje nos traz a men
sagem de seus dias líricos. 
Ou passionais porque, se
gundo a versão, ele teria 
morrido de amor, funesto 
amor, por essa mulher fa
tal chamada Branca.

Que se preservem os 
coretos, as praças e os jar
dins como antigamente 
para as bandas se junta
rem ao povo nesta festa di
fícil para a década em que 
tanto se debatem a infla
ção, a violência e outros te
mas angustiantes. Música, 
m aestro , p a ra  ta n ta s  
sombras que procuram 
turvar os espíritos no pre
núncio de um novo Censo.

Vi t a l ,  O sabiá
L embrei-me daquela con- 

•►versa, na pracinha, en
quanto eu lhe mostrava um poe

ma intitulado “O Bonde”. Fiz 
mesmo para se constituir letra 
de melodia. Aindame recordo da 
estrofe inicial: “Para onde anda 
o bonde amarelo/que dia levou 
por sobre duros trilhos/alegres 
filhos de um bairro belo/alegres 
filhos de um bairro antigo/eu 
quero o bonde viajando ao cen- 
tro/aos apressados sendo empe
cilho”. Ficou sempre descasada 
a composição. Eram tempos de 
movimento concretista chegado 
meio tardio ao conhecimento de 
nosso redil cultural. E discutir
mos sobre um jogo de palavras 
que in t i t u l e i  p oem a: 
empolgavamo-nos com os giros 
de Cassiano e do velho Bandei-

à terra, sentimento telúrico que 
adere, nunca mais larga. Em 
tardes de clássico no Liceu, o 
grêmio literário e a incerteza de 
Vital Farias em fazer Direito.

Tocando nos Quatro Lou
cos, não ligando muito para se a 
camisa combinava com as cal
ças, os cabelos arrepiados, meio 
afogueados, a face clara, os 
olhos verdes, o boêmio com 
quem nunca bebi cerveja porque 
não bebo mesmo, mas o amigo 
de conversa nordestiníssima, o 
sofrido na vida. Nunca se deu a 
pedir favores a parentes nem a 
aderentes. Sempre quis vencer 
sozinho.

nem médico serias. Melhor fa
rias, Vital, como fizeste, se te 
dedicasses à Música. Assim dei
xaste sonhos burgueses de anel 
e, como Chico Buarque, o arqui
teto nunca passado por curso su
perior, mas imortal na “Cons
trução”, sumiste da pracinha, 
das rodas intimas, embarcaste 
para o sul.

ra, aderindo à inquietude dos 
Mário Chamie e Cia. Ilimitada 
da Literatura Brasileira.

Não sei se Vital Farias ain
da tem consigo, após tanta agi
tação e atividades por longe da
qui, a passagem que acabo de fi
xar no parágrafo anterior. Sei 
que não se some é aquele se che
gar da gente, alunos comuns do 
clássico, empolgados em coisas 
da cultura brasileira, este amor

A guitarra e o violão. A úni
ca visita que lhe fiz em casa, 
encontrei-o, bem nove horas da 
manhã de um dia normal de ati
vidades, despido de camisa, 
chamando as cordas do instru
mento, solfejando, incomodado 
com 0 barulho dos carros pas
sando pela rua das Trincheiras. 
Ai me disse: “-Sabe, Zé, estou 
resolvido a fazer Medicina” . Eu 
sabia, sabiá, que nem advogado.

Entendeste e aconteceu: foi 
vital para ti viajares para onde 
pudessem, um dia, te entender o 
canto. Tuas apresentações em 
festivais locais, o lindo “Eu sa
bia, sabiá” cantado no Santa 
Roza precisava esticar o vôo. E o 
pio. Seria uma pena se ficasses 
engaiolado pelo nordeste, pela 
Paraíba, sem chance de sequer 
um compacto. A opção de outros 
cantos para teus cantos resultou 
feliz.

José Leite Guerra

Feliz até no título escolhido 
para o elepê: “Taperoá”, numa 
prova de que não esqueceste o 
lugar onde te puseram na vida. 
A terrinha sertaneja d'' sol que 
de tanto esquentar sob?'® tna ca
beça tingiu teus cabelos irre
quietos e te deu a firmeza do ca
ráter capaz de te sacudh do co
modismo em que se congelam 
.tantos gênios ocultos.

CARLC
CHAGA
U Sejam me 

democrat:
Brasília - Ê  sempre bom, para os i 

as lições dos mestres, ou mais, do que i 
Ontem, como sempre de forma e fum 
mestre Castello Branco nos falava este 

prorrogação dos mandatos de prefeitos, t 
cerrada, centralizando-se as atenções , 
do ano político na emenda restabelecea 
gatiuas parlamentares. Para ele, mesm 
siga número suficiente para aprovar a 
de Souza, da prorrogação municipal, 
vencido, pois a alternativa será, para 
intervenção em todos os municípios e 
por dois anos das Câmaras de Vereador 
apenas favoreceriam a legenda oficial, i 
rais de 82.

Com relação ás eleições municip 
sabe-se apenas que não se realizarão, 
dispuser de força parlamentar para ac 
mente, através da emenda Anísio de S 
téza o governo impedirá a oposição de, 
da, aprovar alterações d lei eleitoral. P 
sos alterações, o pleito não poderá ocorr 
de 0 último mês de maio, venceram e ci 
cendo certos prazos fatais, não supridos 
ainda em formação.

Ocorre dizer, o resultado será, adia 
as escolhas de prefeito e de vereador, o n 
mento do eleitorado às umas. O adiame 
d prorrogação dos mandatos, até 1982, : 
da emenda Anísio de Souza indica sorti 
os governadores estaduais nomearão int, 
todos os municípios, e as Câmaras de l 
rão fechadas por dois anos.

Se ficar, o bicho come, se correr, o 
este o drama das oposições, porque se nãi 
humana capaz de levar a sua maioria a 
da prorrogação dos mandatos, também nã 
humana que faça os vereadores e prefeitos 
sos legendas perdoarem deputados e senad 
rem relegado a dois anos de sol e sereno. Nc 
preciso aguardar o troco.

Acontece que se as intervenções vie 
cularão as já reduzidas bases municipal 
tos: sem prefeitos e vereadores, num mo 
cepcional importância, quando os partid 
e já se pensa nas eleições gerais de 82, co 
a máquina oficial^

Para o PMDB, o PT e o PDT, a graru 
pousaria no comparecimento maciço das 
PDS, no dia da votação da matéria, bem 
rea aplicação do princípio da.f idelidade, 
das pedessistas. "Afinal, são ou não são 
vem ou não devem responsabilidades per 
so movimento revolucionário no pod 
chegar-se-ia aos 211 votos imprescindíve 
equação composta em seu modelo orto 
oposição protestando, exaltando-se e de 
arbítrio, a exceção e a ditadura, mas, ao 
situação fazendo aprovar o mal para toc 
problema é que se quatro dos 214 deputa 
tas tiverem lido a fundo os mais recentes 
presidente João Figueiredo, correrão o ri 
que vivemos mesmo uma democracia, ou 
de abertura democrática. No caso, talvt 
estimulados a votar contra a prorrogação 
tos dos vereadores e prefeitos, pois prorroí 
tuem sempre iniciativas execráveis, im 
adiamento de eleições. “Mas deixem pa, 
cratas assim tão perfeitos mais tarde”, d 
homens da oposição aos possíveis situacio 
nhados em votar contra o governo...

DE 80 A 2000

O senador Franco Montoro começa a 
junto a líderes partidários e associações i 
plano interno, mas diante também de pe 
latino-americanas de renome, no plano ei 
minares para a elaboração de um traba 
sobre os anseios, necessidades e perspect 
ções ao Sul do Rio Grande. Seria uma esp 
nóstico ou roteiro, elaborado ao nível de > 
América Latina mas reunido, em seguitk 
comum e capaz de acentuar os pontos con 
todos, contribuindo para eliminar dispv 
gências. Conforme comentou com o e 
Eduardo Frei, do Chile, o senador Mont 
que apenas pela elaboração do que as soa 
latino-americanas pretendem se poderãc 
das democráticas, “pois o que os militarei 
tá à vista de todos, ou de quase todos...

O trabalho, que o parlamentar paulis 
ria ver também desdobrado ao plano esta 
do Brasil, teria como inspiração equaciom 
vinte anos do século, quando se tentaria a 
nismos e estruturas gerais, dai o nome qu 
“80-2000”.

“EU A VISEI NA PRÓXIMA..

Era governador o engenheiro Paulo 1 
tins e, após a explosão de uma bomba 
Cebrap, com as investigações se arrastam 
revelar, ao menos de público, chega ao Ftil 
rantes o então ministro Severo Gomes.

“Como é, Paulo, nada? Você tem qu< 
ma coisa, apurar, responsabilizar. A imp, 
Brasília é muito ruim. ”

“Está tudo sob controle. Não aconte 
“Como você pode está tão certo disso 

deu ninguém?”.
“Ora, Severo, o Erasmo já telefono 

mandou que parassem com tudo, e avisou 
xima vez irá prendê-los. E prende mesmi 
que eles se arriscarão ao vexame de ume

Carlos Chagas 

(Agência Estado)



POLÍTICA LOCAL-
AUTâíIÂO João Pessoa, Quarta-feira, 13 de Agosto de 1980

Evaldo pede apoio 
dos deputados na 
vacina anti-Pólio

Atendendo apelo do secretário da Saúde, Aloy- 
sio Pereira, o presidente da Assembléia, deputado 
Evaldo Gonçalves, conclamou os seus colegas, dos 
três partidos, no sentido de trabalhar em defesa do 
sucesso da segunda dose da vacina anti-Pólio.

Disse Evaldo, que o Secretário da Saúde está 
preocupado com a divulgação, até certo ponto insu
ficiente, para que os pais das crianças que tomaram 
a primeira dose, não atendam ao segundo chamado, 
fundamental para que a vacina se concretize.

Dai porque o Secretário falou com o Presidente 
da Assembléia para que este convoque os Deputados 
a se empenharem junto aos seus Municípios, infor
mando e conscientizando os pais de famílias para 
essa extrema necessidade.

MOVELARIA

BOM GOSTO E MELHORES PREÇOS 
MÓVEIS E ELETRODOMÉSTICOS

salas,
estufados, dormitórios, 

estantes
MODERNAS E VERSATEIS

armários copa-cozinha
TUDO PELO MENOR PREÇO DA PRAÇA

MOVELARIA VALONE8
A SUA MOVELARIA 

rua 13 da maio 198 t̂cantro 
FONE 221-3712

iz
Olhe a gota que falta 

vacine seu filho 
no dia 16

TRANSPORTE 
PATOENSE LTDA.

QUADRO DE HORÁRIO 
DIARIAMENTE 

PRINCESA IZABÉL

SAINDO;
Catolé do Rocha 
IKlOOha
fVinreiçâo 04:00 t  
*8:00 ha
Princesa Izab e l
09:00 hs
Patos (E xpresso) 
l.i:00 e 21:Ó0hs 
POMBAL - (E x 
presso) 6:(X)hs 
S in  Bento do Brejo 
do Crux 18:00hs 
PATOS para Cam-

Sina (irande 04:00, 
5:00 e 7:00hs 

Joán Pessoa (E x
presso) 5:00 e 8:00 
horas.
P r in c e sa  Izab e l 
i:l:O0 hs
(iaranhuns Pe 15:00 
hs

Patoa 04;00ha 
Jo io  PewM lOd» 
h t
CAMPINA GRAN
DE PARA Patoa 12, 
16 e 17:30ha. 
CATOLÉ, DO RO
CHA PARA Jo l^  
Pessoa 06:00hs 
CONCEIÇÃO para 
Jo io  Pessoa - 04:00 
e 00:00hs
SAO BENTO DE 
BREJO DO CRUZ 
para João Pessoa 
I6:(H)hs

Rua
297

Rui Barhisia. 
P a t o s  P b

O I.IDER DO .SER
TÃO

PARAIBANO.-

DIFUSORA
GUARANY

Francisco Diassis Gomes 
Propagandas Fixas e Volantes 
Estaçáo Rodoviária - Conceição - Pb

S A E L P A
AVISO DE EDITAIS

A SAELPÀ avisa aos interes
sados que já se acham afixados  
em seu Departamento de Material, situa
do à Rua Padre Meira, n’ 63, Edifício ” AS 
NAÇÕES UNIDAS ” 3’ andar, nesta Capi
tal, 08 Editais de Tomada de Preços para 
aquisição de materiais, destinados a cons
trução de linhas de transmissão de energia 
elétrica dentro do seu Programa de Eletrifi
cação Rural, proveniente de recursos do 
GEER /MA, de acordo com os contratos n’ 
Í2/IC-BR e 522/SF-BR ( GB-132/80 e GB-'' 
133/80/GEER/BID ).

João Pessoa, 06 de agosto de lÔ o.

LUDWIG W. MANDL 
Diretor Comercial

Pedro pede 
agência 
para Natuba

Apelo ao diretor regio
nal da Empresçi Braáileira 
de Correios e Telégrafos, 
Rui Fortunato de Assis, foi 
feito ontem, pelo deputado 
Sócrates Pedro de Melo, 
no sentido de que seja ins
talada uma unidade pré- 
fabricada na cidade de Na
tuba, desde que o edifício 
onde funciona a Agência 
Postal não oferece instala
ções que permitam o bom 
atendimento público e 
vem funcionando em pre
cárias condições.

Em sua justificativa, 
Sócrates assinalou que 
muitas são as Agências 
Postais do Estado funcio
nando em condições das 
mais precárias, “justa
mente por falta de instala
ções mais funcionais e me
lhor adaptadas ao atendi
mento público”.

- A Agência de Natuba 
é uma dessas, e com a 
agravante de que funciona 
num prédio cedido pela 
Prefeitura Municipal para 
atender provisoriamente à- 
quele serviço. Reconhece
mos o esforço do diretor 
Regional, Rui Fortunato 
de Assis, no sentido de so
lucionar tais problemas, 
razão, porque formulamos 
esse apelo.

Camorim nâo 
será mais 
Distrito

0  Governador do Es
tado vetou 0 Projeto-de- 
Lei n'i 20/80, emanado do 
Poder Legislativo, o qual 
visava a criação do distri
to de Camorim, no municí
pio de Mogeiro.

As razões do veto do 
sr. Governador estão assim 
apresentadas: U - “O Pro
jeto, ora vetado, não aten
de á condição prevista no 
inciso II, do art. 99, da Lei 
Orgânica dos Municípios 
(LC 02, de 17.02.71), uma 
vez que não habita a área 
uma população superior a 
mil habitantes, como exige‘ 
a Lei. Falta-lhe, pois, um 
requisito de natureza for
mal , que é a regularidade 
do processo de sua forma
ção, o que vem de torná-lo 
sem validade jurídico. 
(Flóscolo, Introdução, 
Gap. XVI)”.

Em segundo lugar , “o 
Projeto se transformado 
em Lei, teríamos o distrito 
de Camorim se conflitar, 
em parte, com o futuro dis
trito de Cameleira, do 
mesmo m unicípio  de 
Mogeiro, o qual é objeto 
do Projeto n’ 05/80, que es
teve em tramitação na As
sembléia e, de igual modo 
vetado por este Poder Exe
cutivo, mas que será ainda 
apreciado pelo Legislati
vo.”

Edme informa 
construção 
de estrada

Será realizada no pró
ximo dia 26 a concorrência 
pública para escolha da 
firma que irá efetuar os 
trabalhos de asfaltamento 
da rodovia Alagoa Gran
de/Alagoinha, segundo in
formou ontem, o deputa
do Edme Tavares.

Explicou o parlamen
tar que esteve com o dire
tor geral do DER, Francis
co Quintans, quando obte
ve a confirmação dessa 
data, acrescentando que 
dessa forma, será concreti
zada em breve, antiga as
piração daquelas comuni
dades, uma vez ser intensa 
a comunicação entre as 
duas cidades, sendo, por
tanto, facilitado com o as
faltamento.

Por outro lado, infor
mou ainda Edme Tavares 
que, com relação ao asfal
tamento da estrada que 
liga Marizópolis a Uiraú- 
na, no Alto Sertão, ficou 
sabendo que o Departa
mento Nacional de Estra
das de Rodagem (DNER) 
já está realizando o seu le ■ 
v a n ta m e n to  sócio - 
económico, devendo a lici
tação ser feita logo depois 
da conclusão desses traba
lhos, que deverá ocorrer no 
início do próximo ano. 
Lembrou o Deputado, ser 
uma antiga reivindicação 
sua e representa também 
anseio dos habitantes da 
região.

Wilson Braga chama atenção para uma grave crise no Nordeste

Braga teme no Nordeste 
uma calamidade explosiva

- Está implantada no Nordeste 
uma calamidade explosiva, tão ex
plosiva quanto um barril de pólvora. 
É preciso fazer alguma coisa, e logo. 
A advertência foi feita pelo deputado 
Wilson Braga que depois de analisar o 
quadro que a região enfrenta - provo
cado pela prolongada estiagem - clas
sificou de “miseravelmente dramáti
ca a situação de seus conterrâneos”.

Conforme o parlamentar, “os 
nordestinos são forçados a deixar a 
terra para morrer nas grandes cida
des, levando para elas problemas so
ciais sem conta, engrossando a onda 
de marginalizados, de subemprega- 
dos das favelas e palafitas. “Os filhos, 
arrancados do meio ambiente de uma 
forma brutal, violentados na primeira 
infância, enfrentam a grande cidade 
com todos os seus vicios e descami
nhos que o conduzirão á marginalida
de”.

Lamentou Wilson Braga que isso 
não sensibilize os tecnocratas dos ga
binetes nem o Governo, “que não se 
dispõe a adotar medidas efetivas, ca
pazes de levar a fórmula própria na 
hora difícil e criar condições para 
afastar definitivamente o fantasma 
da seca”.

Ao contrário - acrescentou - o que 
se vê são medidas tímidas, inefica
zes, quando se está a exigir a decisão, 
coragem, “pois não se pode relegar ao 
descaso vidas humanas, não se pode

regatear recursos quando se trata de 
matar a fome de um povo, sob pena 
de incorrer no risco de revolta, dos sa
ques”.

Na sua opinião, o sistema de 
atendimento ao trabalhador rural, o 
plano de emergência, está levando a 
região ao desespero, pois não conse
guiu absorver nem 20 por cento da 
mão-de-obra ociosa em decorrência 
da seca. Além disso, é gravado o 
problema do desemprego pelo fato de 
80 por cento de trabalhadores rurais, 
inclusive crianças, maiores de 14 
anos, mulheres sem maridos idosos, 
viúvas, não terem sido aproveitados.

“A promessa de que os traba
lhadores rurais não absorvidos no 
plano de emergência seriam aprovei
tados no programa de execução de 
obras de infra-estrutura em proprie
dade de mais de 100 hectares, sim
plesmente não foi cumprida. Os re
cursos jamais chegaram às agências 
bancárias”, explicou. “E dessa ma
neira foi implantado o caos. Os traba
lhadores não são aproveitados na 
emergência porque a Sudene, órgão 
responsável pela execução do progra
ma, afirma não dispor dos recursos 
necessários. Não são absorvidos nos 
planos do Banco do Brasil e demais 
bancos regionais ou estaduais porque 
também não há dinheiro”, concluiu o 
deputado Wilson Braga.

Assis qüer Olivedos com 
seu abastecimento d’àgua

Depois de exaltar o empenho do 
secretário José Silvino, dos Transpor
tes e Obras do Estado, o deputado As
sis Camelo renovou apelo no sentido 
de incluir o município de Olivedos e o 
distrito de Massabiele no programa 
de aproveitamento de Recursos Hí
dricos do Nordeste, para construção 
nas respectivas localidades de barra
gens e poços para implantação dos 
seus abastecimentos d‘água.

Já o deputado José Fernandes de 
Lima apresentou requerimento, tam
bém dirigido ao Secretário dos Trans
portes e Obras, pedindo para proce
der estudos visando a construção de

uma rodovia entre as cidades de Lu- 
cena e Rio Tinto, “tomando-se em 
consideração as amplas possibilida
des econômicas da região, sobretudo, 
agora, com a implantação conforme 
se anuncia, de duas destilarias de ál
cool na referida zona”.

O deputado Paulo Gadelha, se
guindo os seus colegas, pediu para a 
Secretaria dos Transportes e Obras 
determinar ao DER o asfaltamento 
da estrada que liga Sousa a Uiraúna. 
Na oportunidade. Gadelha pediu a 
Telpa para instalar “orelhões” na ci
dade de Santa Rita.

Mesa da AL recebeu mais duas 
Mensagens do Poder Executivo

Em Sessão Extraordinária, a 
Mesa da Assembléia fez conhecer ao 
plenário, a leitura de duas Mensagens 
emanadas do Poder Executivo, para 

que sejam discutidas e votadas num 
prazo de 45 dias. A primeira trata-se 
da nova Lei Orgânica dos Municípios 
do Estado da Paraíba. A outra sé refe
re a pedido de crédito à CEF para 
construção do Espaço Cultural da Pa
raíba.

Ainda esta semana chegará a ple
nário, através da Mesa, o pedido de 
consulta plebiscitária para efeito de 
desmembramento de áreas do Muni
cípio de Teixeira a serem anexadas ao 
de Desterro.

O projeto do deputado José Fer
nandes de Lima modificando o Regi
mento Interno da Assembléia Legisla
tiva nos seus arts. 9, 91,128,165,169 e 
250 também será matéria discutida e 
votada esta semana.

Aércio prevê distrito em 
área atritada com Barros

0  deputado estadual Aércio Pe
reira (PDS), apresentou recente
mente na Assembléia Legislativa, 
projeto de lei criando o distrito Admi
nistrativo e Judiciário, denominado 
de “Cacimbas”, no município de Tei
xeira, próximo ao Povoado de São 
Sebastião e futuro distrito, área de li
tígio ente os municípios de Teixeira e 
Desterro, pela posse e domínio daque
le pequeno território sertanejo que há 
vários anos vem proporcionando uma 
acirrada briga entre o prefeito de Tei
xeira, Eudes Nunes e 0 deputado Luiz 
de Barros.

No art. 3’ do projeto de lei apre
sentado por Aércio, o parlamentar 
pede ao Poder Executivo a criação de 
uin Cartório de Registro de pessoas 
naturais, de Nascimento e Obito, 
bem como a instalação de uma Sub 
Delegacia de Polícia, justificando que 

o Poder Público tem obrigação de 
ajudar as comunidades”, provando 
com certidão expedida pela Prefeitu
ra de Teixeira, que a área a ser consti
tuída em distrito, preenche todos os

requesitos necessários para sua cria
ção.

N a su a  ju s t i f i c a t i v a ,  o 
deputado Aércio Pereira , disse ter o 
Povoado, de “Cacimbas”, aproxima
damente 5 mil habitantes, como tam
bém ser uma área dotada de Grupos 
Escolares, Mercado Público, Cemité
rio e ser uma terra fértil para produ
ção de sisal e cereais, havendo todas 
as condições para o regular escoamen
to das riquezas, em vista da existên
cia de estradas de rodagem, ligando o 
município de Teixeira a cidade de 
Desterro.

Dentro de poucos dias, o projeto 
de lei deverá ser colocado em pauta 
para apreciação e votação pelos 
membros da Assembléia, podendo ou 
não haver emenda ao projeto fU sim
plesmente ser votado original mente, 
quando dentro de 48 horas será reme
tido para ser sancionado pelo gover
nador Tarcísio Burity, obedecpndo as 
disposições da Constituição d<> Esta
do e da Lei Complementar.

GOVERNO DO ESTADO DA PARAlBA 
SECRETARIA DOS TRA N SPORTES E  OBRAS 

SU PERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE 
DESENVOLVIM ENTO DO ESTADO

SUPLAN

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N* 66/1980 

AVISO

A SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO 
DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO-SUPLAN leva 
ao conhecimento dos interessados que fará realizar TOMA
DA DE PREÇOS no dia 25 de agosto de 1980, às 10,00 
(Dez) horas para execução das obras de Reforma e Amplia
ção do Instituto de Psiquiatria Forense do Estado da Parai- 
l>a, nesta capital.

2. Os interessados poderão obter o Edital e demais in
formações no Departamento Técnico da SUPLAN, sita à 
Rua Feliciano Cirne, 326 - Jaguaribe, nesta capital, no ho
rário normal de expediente.

João Pessoa, 11 de agosto de 1980.
Eng’ Hermano Toscano de Lucena Cavalcanti 

DIRETOR -  SUPERINTENDENTE

GOVERNO DO ESTADO DA PA RA lBA  
SECRETARIA DOS TRA N SPO RTES E OBRAS 

SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE 
DESENVOLVIM ENTO DO ESTADO

SUPLAN

EDITAL DE TOMADA DE PREÇO S N’ 67/1980 
AVISO

A SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO 
DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO-SUPLAN leva 
ao conhecimento dos interessados que fará realizar TOMA
DA DE PREÇOS no dia 25 de agosto de 1980, às 09,00 (no
ve) horas para execução das obras de Recuperação do (íru- 
po Escolar Cel. Antônio Pessoa na cidade de Umbuzeiro, 
neste Estado.

2. Os interessados poderão obter o Edital e demais in
formações no Departamento Técnico da SUPLAN, sita à 
Rua Feliciano Cime, 326 - Jaguaribe, nesta capital, no ho
rário normal de expediente.

João Pessoa, 12 de agosto de 1980.

Eng? Hermano Toscano de Lucena Cavalcanti 
DIRETOR -  SUPERINTENDENTE

GOVERNO DO ESTADO DA PA RA lBA  
SECRETARIA DOS TR A N SPO R TES E OBRAS 

SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE 
DESENVOLVIM ENTO DO ESTADO

SUPLAN

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N* 68/1980 

AVISO

A SUPEfflNTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO 
DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO-SUPLAN leva 
ao conhecimento dos interessados que fará realizar TOMA
DA DE PREÇOS no dia 25 de agosto de 1980, às 11,00 
(onze) horas para execução das obras de Recuperação da 
Escola Polivalente do 1° Grau Celso Mariz na cidade de 
Sousa neste Estado.

2. Os interessados poderão obter o Edital e demais in
formações no Departamento Técnico da SUPLAN, sita à 
Rua Feliciano Cirne, 326 - Jaguaribe, nesta capital, no ho
rário normal de expediente.

João Pessoa, 12 de agosto de 1980

Eng’ Hermano Toscano de Lucena Cavalcanti 
DIRETOR -  SUPERINDENTE

GOVERNO DO ESTADO DA PARAlBA 
SECRETARIA DOS TRA N SPORTES E OBRAS 

SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE 
DESENVOLVIM ENTO DO ESTADO

SUPLAN

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N’ 69/1980 

AVISO

A SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO 
DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO-SUPLAN 
leva ao c o n h e c im e n to  dos in te re s s a d o s _ q u e  
f a r á  r e a l i z a r ' l o m a d a  dTe p r e ç o s  d i a  25 de 
agosto de 1980, ás 15,00 (Quinze) horas para exe- 
cífçáo das obras de Recuperação do Coléno Nstadual da Li
berdade na cidade de Campina Grande, neste Estado.

2. Os interessados poderão obter o Edital e demais in
formações no Departamento Técnico da SUPLAN, sita à 
Rua Feliciano Cime, 326 - Jaguaribe, nesta capital, no ho
rário normal de expediente.

João Pessoa, 12 de agosto de 1980,

Eng- Hermano Toscano de Lucena Cavalcanti 
DIRETOR -  SUPERINDENTE

GOVERNO DO ESTADO DA PA RA lBA  
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS 

SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE 
DESENVOLVIM ENTO DO ESTADO

S U P L A N

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N’ 70/1980 

AVI S O

A SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO 
DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO-SUPLAN leva 
ao conhecimento dos interessados que fará realizar TOMA
DA DE PREÇOS no dia 25 de agosto de 1980, às 16,00 (De
zesseis) horas para execução das obras de Recuperação do 
Grupo Escolar Joselita Brasileiro na cidade de Boqueirão 
dos Cochos, neste Estado.

2. Os interessados poderão obter o Edital e demais in
formações no Departamento Técnico da SUPLAN, sita á 
Rua Feliciano Cirne, 326 - Jaguaribe, nesta capital, no ho
rário normal de expediente.

João Pessoa, 12 de agosto de 1980.

Eng^ Hermano Toscano de Lucena Cavalcanti 
DIRETOR - SUPERINTENDENTE
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CIDADE'

Do Leitor

PE. IBIAPINA

Sr. Diretor,

Paraibano, de Arara, vivo 
há doze anos aqui em Gara- 
nhuns. Não desprezo, todavia, 
minhas origens, Posso lhe afir
mar que muito mè alegra saber o 
que ocorre na Paraíba.

Alegria que estou tendo 
com mais frequência agora, 
pois, graças à sua Equipe, (não 
sei exatamente o nome do Dire
tor com quem mantive contatos 
em Recife), estou recebendo A 
UNIÃO.

Gratifica-me sobremodo, 
saber que A UNIÃO é hoje, um 
dos melhores e mais modernos 
Jornais do Nordeste, com sua 
tewâo atualizada e trazendo 
seHipre informações “quentes” 
da vida política e administrati
va do nosso Estado.

Agora mesmo estou emocio
nado ao 1er a reportagem de JO
SÉ NUNES COSTA, focalizan
do o Pe. Ibiapina e sua obra, em 
Sta. Fé. Sou testemunha dos fa
tos alí descritos. De fato, foi fei
to um trabalho de destrumão da 
grande obra de Ibiapina. É pena 
que a atual geração não tenha 
como conhecer aquele que foi o 
legítimo fundador da cidade de 
ARARA, entre outras realiza
ções de vulto. Estão fazendo, 
digo melhor, fizeram ação de 
verdadeiros iconoclastas em re
lação ao Pe. Ibiapina, o apóstolo 
do Nordeste.

Aproveito o ensejo para re
gistrar o meu profundo agrade
cimento pela remessa de A 
UNIÃO, bem como para felici
tar os que fazem esse Jornal, na 
pessoa de seu Diretor Presiden
te, que é um ararense de boa ce- 
pa.

Sem dúvida, o governador 
Burity está de parabéns pela ex
celente equipe que conseguiu 
atrair para o nosso Jornal

Atecniosamente, 
Evanderli Éélix da Costa

A UNIÃO abre 
espaço ás opiniões, 
sugestões e pleitos 
que, através de car
ta, 0 leitor queira ex-qui

bllpressar pubUcamen- 
té, sejam dirigidas ao 
Governo, aos seus 
serviços ou à comuni
dade. É uma forma 
veemente de jornalis
mo, porque exercida 
pelo próprio leitor.

Todos os pleitos 
e reclamações dirigi
dos aos serviços do 
Governo, na esfera 
estadual, terão uma 
resposta ou uma jus
tificativa dos órgãos 
reclamados.

Poderá ser tam
bém um debate de 
idéias.

Tudo  que  se 
pede ao leitor é que 
seja claro, ético e se 
identifique.

O espaço está 
aberto.

Oficiais de 
justiça pedem 
novo aumento

Os oficiais de Justiça do Estado, 
através de sua Associação, foram recebi
dos em audiência pelo vice-governador 
do Estado, Clóvis Bezerra, a quem soli
citaram salários de 17 mil cruzeiros, ale
gando que este seria o piso mínimo para 
que a classe pudesse exercer “condigna
mente” a fimção, “de tão grande respon
sabilidade, jáque o oficial,de justiça é a 
pessoa do juiz” .

Atualmente, os oficiais de justiça 
recebem Cr$ 3.242, incluindo o abono 
provisório concedido recentemente î ue, 
com 0 desconto de 8 por cento para a ins
tituição previdenciária do Estado, dá 
um total líquido de Cr$ 2.982. Mesmo 
com o aumento concedido recentemente 
pelo governador Tarcísio Burity, a classe 
não atingirá salários de Cr$ 5 mil, o que, 
segundo alguns oficiais, “é um absurdo, 
para quem tem sob a sua responsabili
dade quase que 90 por cento dos proces
sos da justiça paraibana”.

No ofício que enviaram ao governa
dor, os ofíciais de justiça revelam ter 
uma despesa mensal de Cr$ 3.775, sem 
computar os ĝ astos com alimentação, 
transporte da família, vestimenta, edu
cação e despesas médico-hospitalar. 
Ressaltam, ainda, o fato de que o oficial 
de justiça tem a obrigação de “antes de 
tudo, ser um elemento idôneo, livre de 
qualquer pressão no cumprimento de 
seus deveres e, percebendo o salário irri
sório que percebe, é quase impossível 
opor-se às pressões”.

Para o presidente da AOJEP, Ed- 
milson Carneiro Leal, o mínimo que ser
viria como paliativo para melhorar “a 
nossa situação financeira seria um salá
rio bruto de 12 mil cruzeiros e um abono, 
para despesas com transportes em servi
ço, de 5 mil, o que totalizaria 17 mil cru
zeiros mensais”.

Bancários vão 
receber chave 
de suas casas

Somente a partir do dia 15 de se
tembro é que os 483 associados da Coo
perativa Habitacional dos Bancários, 
contemplados com casas do II Programa 
receberão as chaves das suas residên
cias, cujo sorteio foi efetuado no último 
sábado, na Escola Técnica Federal da 
Paraíba, pertencente ao conjunto locali
zado nas proximidades da Universidade 
Federal da Paraíba.

A informação foi prestada ontem 
pelo presidente da Cooperativa, bancá
rio Ariel Farias, adiantando que as casas 
não foram entregues de imediato devido 
algumas exigências dos agentes finan
ciadores e do Inocoop, uma vez que só 
terão direito às chaves os sócios que este
jam em dia com a poupança e com docu
mentação em diá.

O Programa II sorteou 59 casas do 
plano A; 111, do plano B; 112, do plano 
C, 126, do plano D e 75 do plano E. To
das essas residências já se encontram to
talmente concluídas faltando apenas 
que os seus proprietários efetuem a liga
ção da água e da energia elétrica.

Gilberto Freire receberá 
homenagem em Seminário

Começará no próximo dia 28 o IV 
ISeminário Paraibano de Cultura Bra
sileira que, este ano, será inteiramente 
dedicado ao sociológo-antropólogo 
Gilberto Freyre, como homenagem aos 
seus oitenta anos, comemorados, com 
real significação em todo o país.

Alguns sociólogos de renome na
cional como Darcu Ribeiro, Fernando 
Henrique Cardoso e Cândido Mendes 
de Almeida, além do acadêmico Afon
so Arinos, da Academia Brasileira de 
Letras foram convidados para partici
parem do conclave.

Ao ser informado através de as
sessores do Departamento de Assuntos 
Culturais da Secretaria da Educação e 
Cultura desta homenagem que lhe será 
prestada, o sociólogo Gilberto Freyre 

revelou a maior satisfação pelo em
preendimento a que se deverá fazer 
presente seu filho Fernando Freyre, 
diretor-executivo do Instituto Joaquim 
Nabuco de Pesquisas Sociais, recente
mente transformado em fundação, 
como homenagem aos oitenta anos de 
Gilberto Freyre, autor do projeto de lei 
de que resultou a sua criação, nos idos 
de mil novecentos e quarenta e oito.

O Seminário Paraibano de Cultu
ra Brasileira, de que, inclusive já resul- 
targm dois livros do mais alto signifi
cado, Brasil, Tempo e Cultura e João 
Pessoa, A Paraíba e a Revolução de 30, 
representa um dos mais importantes! 
eventos culturais da Paraíba, tendo 
deles até o momento participados figu
rés do mais alto nível como os historia
dores José Honório Rodrigues, Bóris 
Fausto, Amaro Quintas e Odilon No
gueira Matos, o antropólogo Raimundo 
Muniz de Aragão, os constitucionalis- 
tas Samuel Duarte e Paulo Bonavides, 
os cientistas sociais Hélio Jaguaribe e 
Vamireh Chacon, o jurisconsulto Mi
guel Reale e os críticos literários Ab- 
guar Bastos, Luiz Toledo Machado e 
Juarez da Gama Batista.

O do ano passado, realizado em 
setembro, revelou-se, até agora o mais 
amplo de todos, estando o govemadoi 
Taïcisio Burity interessado no preparo 
do livro que sintetiza os seus anais, 
para lançamento este mês, quando do 
IV SPCB. O preparo dessa obra acha- 
se confiado ao professor Humberto 
Melo,

Concurso de Poesia terá 
representante do Estado
o  aluno Fogones Assis dos Santos, 

que faz o primeiro ano científico no Ly- 
ceu Paraibano foi o escolhido para re
presentar o Estado da Paraíba no IH 
Concurso Secundarista Nacional de 
Poesia Falada, que é removido pelo co
légio Estadual Severino Vieira, de Sal
vador, com 0 apoio de entidades edu
cacionais e culturais do Estado da 
Bahia e a Fundação Nacional de Arte - 
Funart.

Segundo dados fornecidos pela 
coordenadora da Comoci, órgão ligado 
à Secretaria de Educação e Cultura do 
Estado Clara Lúcia Ramalho de Car
valho, o concurso para a escolha do re
presentante paraibano foi realizado o 
mês passado e dele participaram cinco 
candidatos, todos eles do Lvceu Parai
bano.

A poesia composta por Fagonés 
Assis dos Santos é entitulada Sofredo
res da Terra e cópias do trabalho já fo
ram enviadas pela Comoci ao colégio 
Severino Vieira em Salvador, assim 
como todos os documentos necessários 
para a inscrição do aluno.

O concurso propriamente dito, se
rá realizado na sede do Severino Viei
ra, no dia 24 do próximo mês, onde se
rão julgadas as poesias dos represen
tantes dó vários Éstados da Federação. 
A comissão julgadora será composta de 
no minimo cinco e no máximo seis pes
soas, entre professores, poetas e jorna
listas.

A Secretaria de Educação e Cultu
ra do Estado é quem patrocinará a via
gem do aluno Fagones Assis dos Santos 
à Bahia no próximo dia 24 de se
tembro, para participar do concurso.

Comandante de Operações 
Navais virá a J, Pessoa
Inspecionar a área, fazer visitas ao 

governador Tarcísio Burity e à Capita
nia dos Portos, são os principais objeti
vos da vinda, na próxima segunda- 
feira, do comandante de Operações 
Navais, Almirante de Esquadra Fer
nando Ernesto Carneiro.

O almirante Carneiro Ribeiro é 
tembém diretor Geral de Navegação e 
já na terça-feira embarcará no navio 
patrulha Costeiro da Marinha Penedo 
e demandará o porto de Natal, onde 
inspecionará o Comando do 3̂  Distrito 
Naval.

Segundo informações fornecidas

pela Capitania dos Portos do Estado 
da Paraíba, o Comando de Operações 
Navais e o órgão operativo de cúpula 
da Marinha, tendo sua subordinação 
todos os Distritos Navais, o Comando 
em Chefe da Esquadra, o Comando da 
Força de Transportes da Marinha e o 
Comando do Corpo de Fuzileiros Na
vais.

Sendo Diretor Geral de nave- 
gaçao, 0 Almirante Carneiro tem sob 
seu comando á Diretoria de Hidrogra
fia e Navegação e a Diretoria de Portos 
e Costas.

IPHAP pode tombar 
novos monumentos 
históricos na Pb.

Já se encontra na Casa Civil do Governo do Es
tado a lista de 34 monumentos históricos elabòrada 
pelo Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico da 
Paraíba, faltando apenas a sua aprovação e publica
ção do edital, o que deverá acontecer nos próximos 
dias.

As informações foram prestadas pelo presidente 
do Instituto, Linduarte Noronha, que acrescentou 
está apenas aguardando a liberação desta lista para 
dar início aos trabalhos de recuperação dos prédios 
tidos como de grande importância para a História da 
Paraíba.

Estes monumentos estão sendo tombados pelo 
Governo do Estado, dentro de um programa que visa 
a preservação dos monumentos de grande valor ar
quitetônicos. Um deles que já está com os trabalhos 
iniciados é a Fortaleza de Santa Catarina, em Cabe
delo.

O presidente do Instituto, Linduarte Noronha, 
informou na oportunidade, que vários técnicos do 
Centro de Pesquisa do Instituto do Patrimônio His
tórico e Artístico da Paraíba viajarão, hoje, a cidade 
de Arara para realizar estudos e levantamento de 
dados sobre o Mausoléu do Padre Ibiapina, que está 
na lista de monumentos que deverão ser tombados e 
restaurados brevemente.

Usuários não são 
informados sobre 
novo itinerário

Várias linhas de transportes coletivos de João 
Pessoa, ao chegarem no centro da cidade, pela praça 
da Independência, depois de deixarem a avenida 
Epitácio Pessoa, estão seguindo pela rua D. Pedro I, 
ao invés de procederem o itinerário normal e segui
rem pela Almirante Tamandaré.

Ontem à tarde os ônibus estavam fazendo 0' i- 
tinerário mudando mesmo sem fazer nenhum aviso 
de antecedência aos usuários isso em virtude da Pre
feitura estar pavimentando grande parte do anel ex
terno do Parque Solon de Lucena, na Lagoa, como já 
vem fazendo há várias semanas.

A mudança repentina ocasionou o desespero e 
várias reclamações dos passageiros. Alguns que ’"•e- 
tendiam seguir para o Lyceu Paraibano e imediav.^8 
do colégio (Bompreço, Mercado Central) tiveram 
que andar dois quarteirões a mais que o normal, o 
que, segundo eles, “é um abuso a confiança da popu
lação”.

Escola de Catolé 
do Rocha recebeu 
biodigestor do MEC

A Coordenação Nacional de Ensino Agropecuá
rio do MEC doou à Escola Agrotécnica de Catolé do 
Rocha um biodigestor, como uma alternativa de 
energia escolhida para essa Escola, pelo desempenho 
que vem tendo em seus trabalhos.

Segundo informou a Assessoría de Comunica
ção da Secretaria de Educação e Cultura do Estado, 
esse fato é um resultado de gestões junto ao Min i- 
rio das Minas e Energia. O ^biodigestor tem finali
dade didática para os alunos~da Escola e serve de de
monstração para a comunidade interessada.

Ë no próximo sábado a 2« 

vacina contra Poliomielite e 

Sarampo

Lima Duarte 
Aracy Baiabanian
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LOTERIA ISPORTiyA
Resultado provisório do concurso teste n? 507, apurado

em 11/08/80. Total líquido a ratear:.... Cr$ 176.314.709,76
336 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada 
uma Cr$ 524.746,16

DISCRIMINAÇÃO DE APOSTAS GANHADORAS POR
ESTADO:

Alagoas.
Amazonas.
Bahia.
Brasilia.
Ceará.
Espirito Santo. 
Goiás.
Mato Grosso.
Mato Grosso do Sul. 
Minas Gerais.
Pará.
Paraná.
Pernambuco.
Piauí.
Rio Grande do Sul. 
Rio de Janeiro.
Santa Catarina.
São Paulo.
Sergipe.

1
7

10
7
2
4

14 
2 
4

28
10
25
2
1

15 
32

2
169

1

De acordo com o artigo 19 da norma geral dos concur
sos de prognósticos esportivos, haverá um prazo de 10 dias, 
contados a partir desta data para reclamações, as quais de
verão ser apresentadas a Av. Camilo de Holanda, 100 - João 
Pessoa, até o dia 22/08/80. Não serão aceitas reclamações 
por via postal.
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Leve seu filho ao posto de vocínoçâo mais próximo de sua casa.

lOLHA A GOTA QUE FALTÃ!



CIDADE-
AUNIÂO João Pessoa, Quarta-feira, 13 de Agosto de 1980

Feira de Livros 
da Capital será 
aberta no dia 16

Está tudo pronto para a VI Feira do Livro de 
João Pessoa, a se realizar entre os dias 16 e 30 deste 
mês, foi o que informou, ontem, o livreiro Bartolo- 
meu Oliveira organizador da feira. Segundo ele de
zenas de livros procedentes das mais variadas edito
ras do Norte, Nordeste e Sul do Pais continuam 
chegando.

Para este ano a Livraria do Bartolomeu, locali
zada na Rua Duque de Caxias, pretende mostrar ao 
público leitor algumas novidades em termos edito
riais. Além de trazer escritores paraibanos para lan
çamentos de suas obras, em tarde de autógrafo. Para 
cada comprar o livreiro promete descontos especiais 
que variam em torno de 15 a 50 por cento, dependen
do da qualidade de livros que esteja sendo compra
dos.

A VI Feira de Livro de João Pessoa, que segundo 
0 sr. Bartolomeu Oliveira já tomou-se tradicional 
em nossa cidade, tendo em vista que foi a sua livra
ria quem primeiro idealizou tal coisa. Por isto pre
tende estendê-la por muitos anos e sempre com novi
dades. Este ela vai criar estantes especiais dedica
das a cada editora, principalmente àqueles do nosso 
Estado.

Sua abertura oficial está prevista para o próxi
mo sábado, pela manhã, quando deverá contar com 
a presença de diversas autoridades, escritores, jorna
listas e do DÚblico, uma vez que convites estão sendo 
distribuidos.

Cursinhos recebem 
grande número de 
pré-universitários

Aumentou em cerca de 80 por cento a procura 
da população pré-universitária pelos cursinhos de 
preparação para o Exame Vestibular de 81. A revela
ção foi feita pelos próprios dirigentes das  ̂entidades 
educacionais que trabalham neste setor, em João 

ssoa.
Além dos cursos de 3’ ano cientifico integrado 

com preparação para Vestibular, os vários colégios 
preparatórios, todos pertencentes à rede Particular 
de Ensino, contam ainda com os cursinhos extensi
vos e intensivos.

Nos cursinhos intensivos, são os responsáveis 
pelo maior aum ento da procura dos pré- 
vestibulandos, pois começaram as suas atividades 
agora nesse segundo semestre letivo e agregam todos 
aqueles estudantes que não tiveram condições de 
acompanhar um curso preparatório desde o início doi 
ano.

As mensalidades mensais úesses cursinhos, va
riam entre Crf 1 mil e Cr$ 2 mil. Para a preparação 
para enfrentar as provas do próximo Concurso Vesti
bular, alguns candidatos chegam a contratar profes
sores particulares para ter aulas em cftsa, isso para 
quem tem melhores condições econômicas. As aulas 
extras variam desde Cr$ 500 e até Cr$ 1 mil.

Cancerologia será 
tema de seminário 
do Projeto Rondon

Numa produção da Coordenação Estadual da 
Fimdação Projeto Rondon da Paraíba, será realizado 
no período de 29 à 30 de agosto do corrente ano na 
Cidade de Campina Grande um Seminário de Estu
dos Integrados denominado “Noções Básicas de 
Cancerologia”.

Para ministrar o mencionado conclave, foram 
convidados especialistas em cancerologia pertencen
tes a Sociedade Brasileira de Cancerologia, os médi
cos Ely Chaves e Saulo de Almeida Ataide.

Tomarão parte neste seminário, universitários 
dos cursos de Medicina, Odontologia, Farmácia/Bio- 
química e Enfermagem, além de professores dos ci
tados cursos e especialistas deste ramo da ciência, 
especiaSnentê convidados.

As inscrições são gratuitas e poderão ser efetua
das no período de 15 à 28 do corrente mês, tendo 
como locaPa sede local do Projeto Rondon em Cam
pina Grande (rua José Bonifácio, 68 - centro) no ho
rário das 08:00 às 12:00 e das 14:(X) às 18:00 horas dos 
dias úteis. No ato da inscrição o candidato deverá 
apresentar a Cédula de Identidade e comprovante 
de escolaridade.

Secretaria coloca 
abrigos de ônibus 
na orla marítima

Dando prosseguimento ao projeto de expansão 
do número de abrigos por todos os bairros de João 
Pessoa, a Secretaria de Serviços Urbanos, atenden
do orientação do prefeito Damásio Frandà, vem de
senvolvendo um ampla serviço de renovação de abri
gos nos pontos dos ônibus.

Atualmente a Secretaria de Serviços Urbanos 
está retirando os abrigos danificados existentes no 
Bairro de Tambaú e Cabo Branco, ao mesmo tempo 
em que coloca outros de maior espaç(> e de uma du
rabilidade superior aos substituídos.

Igual serviço será executado em todos os bairros 
pessoense, onde exista abrigos para passageiros da
nificados, pelo menos foi o que informou o secretário 
José Ricardo Porto, da Secretaria de Serviços Urba
nos de João Pessoa, que para isto vem recebendo 
todo o apoio e incentivo do prefeito Damásio Franca 
que deseja toda as paradas de coletivos substituídas 
até o final do ano.

Técnicos e produtores participam de excursão sobre a utilizarão do silo trincheira

Prosseguem  
obras da 
subestação

Os trabalhos de 
construção da Subesta
ção de Cabedelo conti
nuam sendo realizados 
dentro de um bom ritmo 
de trabalho, segundo 
cronograma previsto. 
Ao prestar ontem essa 
informação, o engenhei
ro Ednaldo Tavares de 
Albuquerque, presiden
te da Saelpa, adiantou 
que a construção dessa 
nova subestação visa as
segurar 0 suprimento de 
energia elétrica em qua
lidade e quantidade 
adequadas à cidade de 
Cabedelo, ao Porto, às 
indústrias existentes na 
área, bem como a todas 
as praias daquele muni
cípio, entre as quais 
destacam-se as do Poço, 
Camboinha, Areia Dou
rada, Osso, Formosa e 
Ponta.de Mato.

Disse ainda o enge
nheiro Ednaldo Tavares 
de Albuquerque, qüe 
essa obra se enquadra 
dentro da programação 
para o corrente ano, 
aprovada pelo Governa
dor Tarcísio Burity, e 
faz parte de um conjun
to de outras que visam 
auuientar o atendimen
to de empresas aos seus 
consumidores, atenden
do as suas necessidades 
de demanda. Essa su
bestação de Cabedelo 
terá uma capacidade, 
inicial de 10.000 KVA e 
na sua implantação se
rão investidos recursos 
de ordem de 12,5 mi
lhões de cruzeiros.

Conselho 
julga novos 
processos

0  Conselho de Re
cursos Fiscais do Estado 
da Paraíba, órgão ligado 
à Secretaria de Finan
ças, deverá julgar mais 
dois novos processos na 
suà décima primeira 
reúnião ordinária, que 
será realizada amanhã.

Serão movimenta
dos os processos da Casa 
Pires de Armarinho  
LTDA e da Central de 
Alimentos do Nordeste 
LTDA. Em ambas as 
firmas foram registra
das irregularidades 
quanto ao não paga
mento do imposto Sobre 
Circulação de Mercado
rias (ICM).

Segundo dados for
necidos pelo órgão ain
da será dado o acórdão 
referente ao processo 
impetrado contra a Pa
daria e Confeitaria Flu
minense, firma localiza
da também em João 
Pessoa, cuja irregulari
dade também foi a falta 
de pagamento do ICM.
Depois dessa reunião 
qüe será feita às 9 horas, 
será elaborada a pauta 
da próxima sessão.

Emater realiza excursão 
ã Fazenda Lagoa da Cruz

Uma excursão à fazenda Lagoa da 
Cruz, promovida pelos técnicos da 
Unidade Operativa da Emater em Ita- 
baiana, permitiu a mais de trinta pro
dutores rurais, extensionistas e líderes 
comunitários de toda região do Baixo 
Paraíba um contato mais íntimo com a 
utilização de silos trincheira, prática 
recomendada pela Extensão Rural 
com vistas a alimentação do rebanho 
no período de entressafra.

A visita foi programada e organi
zada pelos técnicos João Ramalho 
Dantas Filho, José Walter Bemardino 
dos Santos e Janduhy Chaves de Vas
concelos, com a participação do agrô
nomo Benélio Francisco de Araújo, ge
rente estadual da Emater-Paraiba, 
que descreveu com detalhes todo o pro
cesso de ensilagem ali verificado, além 
do cultivo de plantas forrageiras e o 
consumo final da silagem pelos bovi
nos.

SILO TRINCHEIRA

O ponto, alto da excursão foi a par
ticipação ativa dos agropecuaristas 
presentes, demonstrando preocupação, 
principalmente, quanto ao custo ope
racional da ensilagem, o que se podia 
sentir através das inúmeras perguntas

que foram feitas aos técnicos e exposi
tores, que procuraram deixar patente 
que a utilização do silo trincheira, 
além de uma prática racional, reduz 
bastante os custos para a alimentação 
dos rebanhos, o que foi confirmado por 
um dos proprietários da fazenda Lagoa 
do Cruz, sr. Luiz Paes de Araújo.

Além da observação “in loco” 
sobre a utilização dos silos trincheiras, 
os produtores rurais e extensionistas ti
veram oportunidade de conhecer ou
tros setores da fazenda Lagoa do Cruz, 
inclusive um plantio de dois hectares 
de sorgo granífero, variedade Icapal, 
consorciado com a cana de açúcar, que 
vem correspondendo perfeitamente às 
expectativas da administração do imó
vel, segundo declarou o sr. Luiz Paes 
de Araújo.

Convêm salientar que, sob a su
pervisão do agrônomo Edson de Almei
da Brito, coordenador da Emater na 
região de Itabaiana, a excursão 
desenvolveu-se dentro de um clima de 
álto valor técnico, perfeitamente en
quadrada na realidade prática a nível 
de propriedade, destcando-se que a 
participação de extensionistas na visi
ta demonstra a preocupação com uma 
melhor qualificação profissional dos 
técnicos da área.

lapas divulga nomes dos 
que devem á Previdência

Wallig, Nordeste Indústria e Co
mércio, S/A Indústria Têxtil de Man- 
dacarú, Pqntenobrás Construtora 
Ltda, fedstel do Nordeste S/A, Jornal 
Correio da taraíba. Rádio Arapuan 
Ltda, e Companhia Agro Industrial 
Santa Helena - Calena, estão entre as 
50 maiores empresas devedoras da Pre
vidência Social no Estado da Paraíba.

Elas estão incluídas na lista afixa
da em um quadro de avisos da Secre
taria de Arrecadação e Fiscalização do 
lapas, onde constam os nomes das 50 
maiores empresas da Paraíba que de
vem à Previdência Social. Segundo 
fontes ̂  do lapas, a não regularização 
dessas empresas - pagar ou parcelar o 
débito - implicará em sua execução na 
Justiça Federal. Em consequência, te
rão seus bens penhorados para garan
tia de pagamento dos débitos.

As em p resas  são: W allig  
Nordeste »In-dústria ' e Comércio 
S /A ; I n d ú s t r ia  T ê x t j l  de 
Mandacam; Contenobrás Construtora 
Ltda; Indstel do Nordeste S/A; Jornal 
Correio da Paraíba Ltda; Rádio Ara- 
pjfan Ltda; Agro Indústria Santa Hele
na • - C alen a ; C osane - C ons
trutora San. Nordeste; Soserv - Souza 
S. L. V. í*atrimonia; Indústria e Co
mércio de Móveis Emp. Soares; Arte
fatos de Metais Sanea S/A; Ed. Jornal 
da Paraíba Ltda; Ausonia Indústria,

Comércio e Construções S/A; Indústria 
de Tintas Hidrosolúvel - Policor; Rá
dio Correio da Paraíba.

E mais: Cia. Ind. de Frutos - Ci- 
tros; Sunave S/A - Construções Navais 
e Pesca; G. Giola & Cia. Ltda; Sama - 
S/A Mecanização Agrícola; Constr. 
Janduhy Bezerra Ltda; Cerisa - Cerâ
mica Sta. Rita Ltda; Unimadem - 
União Indústria de Madeiras Ltda; 
Tem pro - Top. Est. Projetos Ltda; Ce
râmica Tibiri Ltda; Jet-Set Confec
ções Ltda; Conpense - Const. Patoense 
Ltda; Cenprol Const. Eng. Proj. Ltda; 
Locadora São José; S/A Leite Pasteu
rizado - Salp; Ind. Transf. Frutas - In- 
trafrut; Cincera - Cia Ind. Cerâmica; 
Construtora Loyd S/A; Faz. Reunidas 
Quixaba e Trapiá S/A; Pedreira 
Obrado Ltda; Botafogo Futebol Clu
be, Construtora Alkmar Ltda.

Ainda: Construtora Borborema 
Ltda, Cisne - Cia. hid. Sis. Nordeste Ltda; 
Planeda - Planej. Éxec. Ltda; Art.“Me- 
talurg. Muller Nord. Ltda; List. Psi
quiatria Paraíba Ltda; Sameia S/A - 
Máquinas e Equipamentos Indus
triais; Abel Carneiro da Cunha; Pedro 
Ribeiro Ind. Fibras S/A; Vestil Confec- 
;»es Ltda; Ind. de Panificação Costa; 
Delgado’s Restaurante Ltda; Constru
tora Bonifácio Ltda; George Kaspar 
Deininger e Viação Gustaguara Ltda.

Sesur recupera jardins 
e praças de João Pessoa
A Secretaria de Serviços Urbanos, 

por recomendação do prefeito Damásio 
Franca, continua recuperando as pra
ças e jardins de João Pessoa, principal- 
mente nos bairros onde até certo tem
po estes logradouros estavam abandona
dos e sendo depredados por certas pes- 
Isoas inesçrupulosas.

Atualmente o Departamento de 
Paisagismo da Secretaria de Serviços 
Urbanos continua recuperando os jar
dins existentes no Parque Solon de Lu-| 
|Cena, fazendo, entre outras coisas, a re
tirada de plantas mortas ao mesmo

tempo em que faz o novo plantio. Na 
Lagoa também vem sendo realizada a 
retirada de tijolos da calçada que a cir
cula.

Na última sexta-feira o prefeito 
Dgjnásio Franca entregou aos habitan- 
tiês do biirro de Jaguaribe,. 
mente os localizados nas proxbnidades 
do Centro Administrativo do Êstado, a 
Praça General João Neiva, totalmente 
recuperada com recursos provenientes 
dos cofres municipais. Até foi construí
da novas calçadas e ampliado o jar
dim, onde foi plantada flores das mais 
variadas qualidades.

Novo estatuto do 
magistério poderá 
sofrer alterações

Desburocratizaçâo de processos e direito de as
censão funcional automático e estensivo a todos os 
trabalhadores em Educação, desde que consigam a 
habilitação profissional exieida. são. algumas das 
emendas apresentadas j» la  Associação do Magistério 
Público do Estado da Paraíba, (Ampep) para o novo 
Estatuto da classe que está em elaboração pela Se
cretaria de Educação e Cultura do Estado.

A Associação reivindica ainda um regime de 
trabalho de 40 a 20 horas semanais, distribuídas, 
respectivamente, em T-40: 25 horas/aula e 15 horas 
de Departamento; em T-25:15 horas/aula e 10 horas 
de Departamento, gratificações por tempo de serviço 
sejam pagas à razão de 10 por cento sobre o salário 
(ao invés He 5 por cento atuais).

As emendas da Ampep reivindicam ainda que 
seja assegurado o direito de enquadramento a to
dos os profissionais admitidos até 11 de outubro des
se ano e que os diretores e vice-diretores doa, colégios 
sejam admitidos por concurso ou, na falta de pessoal 
assim admitido, mediante eleição de cada colégio.

CONTATO

Segundo declarou o presidente da Associação, 
Edilson Amorim, no próximo dia 21 a entidade man
terá contatos com a secretária Giselda Navarro, 
oportunidade em que solicitará mais uma vez a có
pia do ante-projeto do Estatuto elaborado pela See, 
para que os professores possam analisá-lo e discutir 
os vários aspectos referentes a inclusão das emendas 
por ele criadas.

Foram adotadas pela Ampep, através de uma 
comissão de estudos, 41 emendas reivindicando me
lhorias funcionais e salariais para a classe dos pro
fessores estaduais. Com relação ao Estatuto do Ma
gistério Municipal, já existe um grupo de estudos na 
Ampep analisando o projeto que foi enviado à Câ
mara dos Vereadores.

Através de jornal periodico mensal, a Associação 
do Magistério Público do Estado da Paraíba sugere 
a cada colégio que “realize suas reuniões, seja na 
hora do recreio ou de departamento, ou em reuniões 
especiais e convide a todos os profissionais em edu
cação do Estado e do Município para que apresen
tem e discutam as sugestões na Assembléia Geral 
prevista para o dia 13 de setembro, às 19 horas na 
sede da entidade”.

Comissão começa a 
vender manual do 
Vestibular de 81

A Comissão Permanente do Concurso Vestibu
lar na Paraíba começou, ontem pela manhã, a ven
der o Manual do Candidato e o Programa e Roteiros 
de Informação Profissional, de acordo com o que es
tava previsto pela Direção da entidade.

O manual do Candidato está sendo vendido ao 
preço de Crf 15, e a Comissão disporá de 10 mil 
exemplares para a venda com os interessados, que 
deverá continuar por tempo indeterminado até o 
momento. Esse exemplar traz impresso o edital do 
Concurso Vestibular, normas gerais da inscrição, in
formações sobre as provas, sua aplicação, correção, 
classificação e matricula, além do calendário geral 
do concurso e dois formulários de inscrição (mode
lo).

O Programa e Roteiro de Informação Profissio
nal está sendo vendido pelo preço de Cr$ 10, e a Co
missão está dispondo de aproximadamente 25 mil 
exemplares, trazendo informações sobre os cursos 
que serão ministrados pelas instituições de curso su
perior no Estado da Paraíba.

Com uma taxa de Cr$ 860, as inscrições para o 
Concurso Vestibular 81, deverão começar no próxi
mo dia 25 indo até o dia 3 de setembro. O local das 
inscrições é o mesmo dos anos anteriores, ou seja, o 
Mosteiro de São Bento, na rua General Osório, de
vendo os candidatos pagarem a taxa de inscrição nas 
agências do Banco Real e Econômico.

Areia só terá aulas 
a partir de segunda

A falta do documento comprobatório das ma
triculas do campus de Areia, motivou que o reinicio 
das aulas que estava prevista para hoje fosse adiada 
para o próximo dia 18 do corrente, o que modificará 
substancialmente o cronograma daquela instituição.

Ontem em Areia, os estudantes de agronomia e 
zootécnica fizeram um movimento de repúdio contra 
as taxas do restaurante universitário que será majo
rada em mais de 60 por cento. A exemplo dp que 
vem ocorrendo nos campus de João Pessoa e Campi
na Grande os estudantes universitários de Areia es
tão ameaçando em entrar em greve caso aquele ór
gão de apoio não reconcidere a sya decisão, pois 
como se sabe, em Areia os estudantes dependem 100% 
do restaurante já que estudante sob regime de inter
nato.

O Diretório Acadêmico, através de sua Diretoria 
convocou uma reunião para a próxima segunda- 
feira, oportunidade em que será marcada uma As
sembléia Geral que decidirá se realmente entrarão 
em greve.

ALEXANDRE C: DE LUNA FREIRE 

ADVOCACIA

CONSULTORIA EMPRESARIAL 

Rua Duque de Caxias, 137 Sala 103 

Fone 221. 1089
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Flagrantes Gerais
Tarcísio Cartaxo

TELEX -  Nâo sabemos se do mesmo teor a todos 
os representantes paraibanos no Congresso Nacional, a 
um desses parlamentares foi o seguinte o telex, enviado 
por D. Manoel Pereira, cpnvidando-o a comparecer às 
sessões em que teriam lugár a discussão e votação do 
Estatuto dos Estrangeiros, afinal aprovado por decurso 
de prazo, á falta de quorum na Câmara Federal: 

“Encareço sua presença Congresso Nacional, cora
josa atuaçãq, fim de evitar aprovação estatuto dos Es
trangeiros incompatível com tradicional hospitalidade 
brasileira e*con£ráría direitos humanos”.

RETORNO -  Tendo vindo a Campina, este final 
de semana para conhecer seu primeiro neto, o senador 
Ivandro Cunha Lima retoma, hoje a Brasilia, devendo 
vir à Paraíba em setembro. Nesse mesmo mês, o parla
mentar cam ^en se , mais precisamente dia 06, estará 
em Ãracajú. E um dos convidados do governador Augus
to Franco, do PDS, para o casamento de uma filha do 
dirigente sergipano.

CONVENÇAO -  De 14 a 18 do mês vindouro, 
realiza-se, em Porto Alegre, a 21* Convenção Nacional 
do Comércio Lojista. Ao conclave, de Campina Grande 
comparecerá uma delegação in te^ada pelos empresá
rios Manoel Valença e Pedro Freire, presidente e vice 
do CDL; e outrçs lojistas, entre os quais João Batista 
Dantas, Manoel Dámião, Carlos Noujaun, Juarez Araújo 
e Francisco Lira.

ESCRITÓRIO -  Atualmente passando por uma 
ampla reforma, na casa do deputado Álvaro Gaudên- 
cio, além do seu gabinete, funcionará um escritório de 
advocacia, integrado pelos bacharéis Álvaro Gaudêncio 
Neto, José Herculano, Carlos Albino de Moraes e Her- 
mano José Coutinho de Moraes.

PREFEITURA -  Este último -  assim soubemos -  
será o candidato do esquema gaudencista à Prefeitura 
de São João do Cariri. E ele filho do ex-prefeito Ademar 
Moraes, daquela comuna.

REUNIAO -  Dona Glauce Burity deverá viajar a 
Brasília, próximo dia 24. Ë que, a contar de 25, todas as 
primeiras damas estaduais estarão, na Capital da Re- 
pút>lica, participando da 2* Reunião da PRONAV, con
vocada pela présidante da Legião Brasileira de Àssis- 
téncia (LBA), sra. Léa Leal.

Os encontros, visando á assistência social, serão 
presididas por Dona Dulce Figueiredo, primeira dama 
do País.

PARECER -  Embora reunida para essa finalidade 
a 7 do corrente, a Comissão Mista do Confesso, que 
aprecia as três emendas prorrogacionistas das eleições 
municipais, somente pôde discutir e votar o parecer fa
vorável do senador Moacjfr Dalla, no dia seguinte.

O adiamento se deveu a uma questão de ordem le
vantada pelo deputado Antônio Mariz que, na Comis
são integrava a representação do PP. Mariz fundamen
tou sua proposição no parágrafo 3* do artigo 47 da Cons- 
tituição Federal e no artigo 76 do Itegimento Com um 
no Sraado e na Câmara.

Com essa interferência, demonstrou o representan
te pepista paraibano que o substitutivo do senador- 
relator, por alterar o texto das emendas constitucionais, 
adquiria, assim, a condição de uma outra emenda, o 
que implicaria em ser subscrita por um terço de depu
tados (141) e um terço de senadores (23).

IDENTIDADE -  Aliás, ambos contrários à prorro
gação do pleito municipal deste ano, nos debates ocorri
dos nessa Comissão Mista, os deputados Antônio Mariz 
e Marcondes Gadelha apresentaram uma identidade de 
princípios e de posição.

REPORTAGEM -  Edição de 7 deste mês, o “Cor
reio Braziliense”, em primeira página do seu segundo 
cardemo, trouxe um trabalho de fôlego do confrade e 
campinense Orlando Tejo sobre os nossos repentistas 
populares, os chamados cantadores de viola.

Em Brasília, entre os dias 29 e 31 próximos, ocorre
rá o II Congresso Nacional de Repentistas e Ciantado- 
res, numa promoção da Associação dos Moradores da 
Ceilândia, sendo Orlando, que também é poeta, um dos 
coordenadores do certame.

REMANESCENTES -  Elenco integrado por um 
paraibano -  Emaní Sátyro -  a atual composição da Câ
mara Federal conta com cinco remanescentes da Cons
tituinte de 1.946, sendo os demais Magalhães Pinto (M. 
Gerais), ^ n jam im  Farah (R. de Janeiro), Herbert 
Levy (S. Paulo) e Manoel Novaes (Bahia).

CINQUENTENÁRIO -  Este último constituinte 
de 1.933 (o único dela remanescente ainda na atividade 
politica, e atualmente já com 47 anos de atuação mrla- 
mentar, completará, áo final da presente legislativo, 
um cinquentenário de militância legislativa. Um recor
de na vida pública brasileira.

PRESENÇA -IJuntamente com os seus colegas Eu
rico Resende (E. Santo), Ãntônio Carlos Magalhães 
(Bahia) e Marco Antônio Maciel (Pernambuco), o pro
fessor Tarcísio Burity foi um outro governador presen
te, dia 7 último, no Restaurante Rio’s, ao jantar de con
fraternização, reunindo outras destacadas personalida
des, pèla passagem dos 73 anos do ex-Presidente Ernes
to Geisel.

Tal registro estâ na 4* página do “Correio Brazi
liense”, edição de oito deste mês, incluindo numa ma
téria intitulada Geisel após a nova lei de estrangeiro.

INELEGIBILIDADE - Pedessista paraense, o 
deputado Manoel apresentou emenda _JCSHstitucÍDnal 
tomando inelegíveis:j o cônjuge e parentes lí consaguineos e 
E^ns - até terceiro grau ou poT adoção - do Presidente da Re
pública, dos governadores e prefeitos. Essa proposição 
já tem, inclusive, constituída a Comissão Mista que vai 
apreciá-la, relativamente ao parecer do seu relator.

CONFRATERNIZAÇÃO -  Políticos de diferentes 
partidos estiveram confraternizando, na residência do 
senador Ivandro Cunha Lima, domingo passado, com
partilhando do “cachimbo”, pelo nascimento da pri
meira neta do presidente pemedebista campinense. 
Nesse sentido, lá estiveram os deputados Eyaldo Gon
çalves (PDS) e Orlando Almeida (PMDB) e o advogado 
Rafael Carneiro Amaud, do PP.

PREOCUPAÇÁO -  A preocupação predominante 
do Presidente Figueiredo é com os problemas econômi
cos, mais precisamente o custo de vida. Nesse aspecto, 
o Chefe da Nação revelou que sua preocupação com a 
inflação começa em sua própria casa, com as reclama
ções de sua própria esposa. Dona Dulce, coip o aumento 
'do custo de vida.

Tais revelações o Presidente fez, em audiência con
cedida a três deputados federais do PDS, ^ntre esses c 
paraibano Joacil de Brito Pereira, confom^e noticia do 
“Jornal de Brasília”, em uma informação de primeira 
página, na edição de 8 do corrente.

Nessa mesma audiência presidencial, esse parla
mentar fez críticas ao governador Tarcísio Burity, for
mulando restrições ao seu desempenho político, aspecto 
este retratado nessa mesma edição daquele matutino 
brasiliense.

Bispo eleva categoria 
da capela de Livramento

Dom Expeditojbispo de Patos

Johnson será 
novo cidadão 
de J. Pessoa

Sousa (A União) - A Câmara 
Municipal de João Pessoa aprovou re
querimento do vereador Gerson Go
mes de Lima, propondo a concessão 
do titulo de Cidadão Pessoense ao 
advogado Johnson Gonçalves de 
Abrantes, atual chefe de gabinete do 
governador Tarcísio Burity.

Natural do município de Sousa, 
Johnson Abrantes já exerceu diversos 
cargos, tais como, assessor do gover
nador Ernany Sátyro, vice-prefeito de 
Sousa, diretor da Faculdade de Direi
to de Sousa, procurador jurídico da 
Secretaria de Educação e Cultura no 
Governo Ivan Bichara e, em 1974, dis
putou o mandato de deputado esta
dual pela Arena, tendo ficado na se
gunda suplência, além de haver rece
bido a maior votação nas cidades de 
Uiraúna, Lastro, Santa Cruz, Naza- 
resinho, São José da Lagoa Tapada e 
Antenor Navarro.

Advogado Johnson Abrantes

Merenda nâo 
foi desviada, 
diz Prefeito

Juripiranga (A União) - O Prefei
to de Juripiranga, Severino Moura da 
Costa, mostra-se bastante otimista 
frente as denúncias de seus oportunis
tas e adversários, que alegaram que 
ele está desviando merenda escolar 
para manutenção de sua família e ou
tros, 0 que resultou na fiscalização 
pelo órgão fornecedor e, como não dei
xaria de estar, a merenda estava in
tacta dando de sobra para o 2’ semes- 
tre/80.

Diante de tantas outras e falsas 
denúncias contra o sr. Prefeito de Ju
ripiranga ele sorridente disse: “Meus 
adversários são de amargar, mas a
[)apa servida aos filhos deles nas esco
as não amargará nunca”.

Livramento (A Upiâp) Atendendo 
aos anseios da comunidade e com a fi
nalidade de atender melhor as necessi
dades espirituais da referida comuni
dade, o bispo de Patos, Dom Expedito 
Eduardo de Oliveira, achou por bem 
elevar a categoria da Paróquia, a Ca
pela de Nossa Senhora do Livramen
to, que até a presente data pertencia a 
Paróquia de Taperoá.

A comunidade de Livramento, 
tendo a frente o vigário cooperador, pa
dre Manoel Bezerra do Nascimento, 
está conclamando todos os habitantes 
do município e vizinhos, bem como os 
livramentenses que vivem ausentes da 
terra, para se fazerem presentes às so
lenidades que marcarão uma data de 
grande importância para os religiosos 
deste município e adjacências.

A nova Paróquia será instalada so
lenemente no dia 14 de setembro pelo 
Bispo Diocesano, que, na ocasião, rece
berá das mãos da Câmara Municipal o 
titulo de cidadão livramentense, em 
reconhecimento pelos relevantes tra
balhos prestados a comunidade cristã. 
Antes, haverá um triduo preparatório, 
quando vários sacerdotes falarão aos 
católicos sobre a importância de uma 
Paróquia para a família.

'’“^Vale ressaltar o esforço empreen
dido pelo padre Manoel Bezerra do 
Nascimento, pernambucano de Cuma
ru, que há dois anos apenas chegou a 
Taperoá e tem desenvolvido o seu tra
balho tanto na sede da Paróquia como 
nas Capelas, onde “a grande família de 
Deus sente-se bem servíSa”, graças a 
ação dinâmica do seu trabalho pasto
ral.

João Soares encaminha 
pleitos administrativos
Nova Floresta (A União) - O pre

feito João Soares Oliveira, conhecido 
por João Firmino, viajou na última 
terça-feira com destino a capital de Es
tado, com a finalidade de encaminhar 
uma agenda de pleito administrativos, 
que é de interesse do município.

Momentos antes de viajar para 
João Pessoa, João Soares manteve 
contatos com a reportagem e citou vá
rias obras públicas em andamento na 
sede do município. A agenda dos plei
tos administrativos será encaminhada

junto as demais secretarias estaduais, 
que poderá acarretar em melhores be
nefícios para a comuna que dirige.

Durante a permanência na capi
tal, João Soares deverá manter um de
morado entendimento com o influente 
parlamentar da região, Evaldd Gonçal
ves,, quando, na oportunidade, estará 
entregando uma série de pleitos admi
nistrativos a serem encaminhados pelo 
atuante parlamentar junto ao Chefe do 
Executivo Estadual, de real interesse 
para a região do Curimataú, especial
mente para Nova Floresta.

Jornalista faz entrega 
de diplomas a docentes
SAPÉ (A UNIÃO) - O jornalista e 

bacharelando em Ciências Jurídicas e 
Sociais Cicero de Lima e Souza, foi o 
representante do deputado estadual 
Aércio Pereira, do Partido Democráti
co Social (PDS), na solenidade de co- 
laçao de grau dos 35 professores habili
tados para o exercício do Magistério - 
lecionar o segundo grau. no Núcleo Pé- 
dagugiuu uu Projeto Logos H, da cida
de de Mari. As festividades começa
ram às 20h, e se encerrou por volta da 
madrugada.

A mesa dos trabalhos foi compos
ta por diversas autoridades, entre elas, 
o representante do deputado Aércio 
Pereira, deputado Afrânio Bezerra, Ar
cebispo D. José Maria Pires, Arlindo 
Delgado, Sub-Secretário da Éducação 
e Cultura, representando o governador: 
do Estado, Tarcísio Burity, Deoclécio 
Moura, Interventor de Sapé, além de 
outras figuras representativas do mun
do político e social.

Os concluintes, em número de 35, 
foram os seguintes: Adauto Ferreira de 
Paiva, Ana Lúcia Dias da Silva, Alin- 
da Meireles da Silva, Dalvina Bezerra 
dos Santos, Francisca Lima da Silva, 
Helena Ferreira da Cunha, Ivone Frei
re de Lyra, Isaura Rodrigues Nunes, 
Josefa Lima dos Santos, Josefa Rita 
de Figueiredò, Lindaura Araújo dos 
Santos, Maria Anunciada Dias, Maria 
Aparecida de Paiva, Maria da Concei
ção Cavalcante, Maria Elza de Paiva 
Freire, Maria José de Sousa, Maria Lui- 
za Cavalvante, Maria Luiza de Paiva, 
Maria de Lourdes Santos.

Concluiram ainda: Maria da Paz 
Rodrigues, Maria da Paz dos Santos, 
Maria da Penha de Paiva, Maria do 
Rosário Silva, Maria Neli dos Santos, 
Marilúcia de Medeiros, Marinete de 
Lourdes, Ozeni Rodrigues, Rafael de 
Oliveira, Rita Cavalcante, Rosinete 
Ferreira, Severina Adilia, Severina 
Antônia, Severina do Nascimento e 
Severina Ferreira.

3 anciões acidentados 
em cruzamento de ruas
Conceição (A União) - Por volta 

das llh , da última quinta-feira, no 
cruzamepto da rua Professor João 
Fausto com a avenida Presidente João 
Pessoa, uma camioneta dirigida por 
Raimundo Ferreira, para não ocasio
nar uma forte colisão com o Opala diri
gido por Sebastião e outro carro que es
tava na frente, acidentou três pessoas 
que se encontravam conversando entre 
um canteiro e outro, no centro do cru
zamento.

Dona Maria de Sousa Leite, 73 
anos, fraturou a perna direita e a bacia 
e encontra-se em estado de recupera-

ção. João Neto Bezerra, mais de 80 
anos, fraturou o pé direito, mas já se 
encontra na sua residência, e Maria 
Nunes Leite, de 38 anos, teve escoria
ções nas pernas e nas costas, mas está 
passando bem.

Excesso de velocidade do Opala, 
que vinha disparado sem respeitar o 
cruzamento, entrando sem esperar 
que a camioneta passasse, foi o motivo 
do acidente, pois com isso a camioneta 
teve que ser freiada bruscamente, sen
do jogada para o lado oposto, aciden
tando as três pessoas que se encontra
vam no cruzamento.

Paulo Mateus 
retoma a 
Duas Estradas

Duas Estradas (A União) - O pre
feito Paulo Alves da Silva, conhecido 
por Paulo Mateus, depois de encami
nhar uma série de pleitos políticos- 
administrativos, retornou, na última 
terça-feira, para o nosso convívio. Ele 
esteve em companhia do seu assessor 
especial, Agmar Badé Queiroz, enca
minhando vários pleitos, junto às fon
tes palacianas.

O assessor especial, Agmar Quei
roz, ao ser abordado pela reportagem 
declarou que, em dias da semana pas
sada, esteve naquela comuna, aten
dendo convite do prefeito Paulo Al
ves, 0 presidente da Cinep, econo
mista Patrício Leal, acompanhado de 
técnicos daquele órgão estatal, ve
rificando um terreno para ser breve
mente doado pela municipalidade, 
para ser implantado uma indústria de 
importação e exportação do caju e da 
castanha, dando assim ao município 
melhores condições de emprego.

Tanto o presidente Patrício Leal 
como os técnicos saíram bastante sa
tisfeitos com a localização do terreno 
doado pela municipalidade. O prefei
to e seus assessores, como também os 
assessores imediatos recepcionaram a 
caravana da Cinep com um almoço 
na residência do executivo municipal.

. 'Jí ''A --
Prefeito Paulo Alves

José da Costa 
aclamado por 
seus colegas

Cacimba de Dentro (A União) - O vice- 
prefeito José Ferreira da Costa vem sendo alvo 
de consagradoras manifestações por parte de 
correligonários e amigos, em reconhecimento 
pelo que realizou, neste município, em apenas 
14 dias de administração.

Como se sabe, o prefeito Antônio Gomes de 
Souza havia se afastado da chefia do executivo 
municipal para submeter-se a uma intervenção 
cirúrgica, em São Paulo, tendo assumido o car
go o vice-prefeito e empresário José Ferreira ' 
Costa. ^  '

REALIZAÇÕES
No exíguo espaço de tempo em que esteve 

à frente da administração de Cacimba de Den
tro, o ar. José Fereira aparelhou o único hospi
tal oxíatente na cidade, dotando-o de mesa de 
curativos, berço aquecedor, bisturi elétrico, va- 
porisador, além de outros materiais cirúrgicos 
até então inexistentes. Foram removidos quase 
trinta caminhões de lixo, no mesmo período, 
tendo sido iniciada a construção de dois grupos 
escolares na zona rural e adquirido material 
destinado à construção da séde própria da Câ
mara Municipal, que funciona, atualmente, 
numa dependência da Prefeitura.

Ainda durante os 14 dias em que passou á 
frente da administração do município, o vice- 
prefeito José Ferreira ordenou a desobstrução 
de galerias infectas, na cidade, obra que era re
clamada, há muitos anos, tendo adquirido ma
terial para reforma do prédio da Escola da Co
munidade e assentado meios-fíos no distrito de 
Logradouro. Os veículos oficiais foram recupe
rados, o pagamento do funcionalismo munici
pal atualizado e o comércio também atualizado 
no pagamento de materiais fornecidos à Prefei
tura.

O. “rush” de realizações do vice-prefeito 
José Ferreira da Costa fez com que o prefeito 
Antônio Gomes de Souza fosse chamado às 
pressas para reassumir o posto, apesar de ainda 
encontrar-se doente, em convalescença de me
lindrosa operação a que se submeteu, em São 
Paulo.

Edil denuncia sistema 
de limpeza de Catolé

Catolé do Rocha (A União) - O 
Vereador Erivan de Sousa Barreto, 
vice líder da Câmara Municipal da ci
dade de Catolé do Rocha, procurou a 
reportagem de A União para denun
ciar 0 sistema de limpeza pública 
atual existente na cidade.

Di2 ele que, em todos os recantos 
da cidade se encontra amontados de 
lixo sem que as autoridades do muni
cípio tomem as devidas providências.

Afirmou ainda o citado vereador 
que, em pleno centro da cidade, onde 
se encontra as principais casas comer
ciais e agências bancárias se caracte
rizaram num verdadeiro escândalo, 
diante da população, o amontado de 
lixo, como vê-se na foto os próprios

comerciantes fazendo a limpeza por 
não suportarem mais tanto lixo' em 
frente as suas casas comerciais.

Finalizando, o Vereador pede en- 
carecidamente ao Prefeito Municipal, 
Manoel Abrantes Nobre, em nome da 
população, para que procure compro
var esta deficiência administrativa 
assim como solucionar o problema 
afligidor à comunidade.

Por outro lado, Erivan pede ao 
Prefeito para que, junto a Saelpa, 
procure o mais breve possível ilumi
nar grande parte da cidade, que hora 
se encontra em plena escuridão, como 
é o exemplo do Bairro Luzia Maia,
até mesmo em frente 
Ensino Fundamental.

ao Centro de
Comerciantes fazendo limpeza na cidade
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DO SERTÃO AO LITORAL
h o r á r io s

lOÀO 1'KSSOA A PATOS - 17.00H
PATf^S A .1. PESSOA - 6.30h
•loiío Pe»i«»« a Sousa - 5.00. 8.00, 12.00, 19.00, 20 00
IM.OO. 22.(X) c 23.«)h
.Sousa a João Pessoa - 6.00. 10.30, 14.30, 20.00, 22.00, 
2.3.00 e 24.00H
,Ioáo Pessoa a C ijaieiras 8.00, 12.00, 19.00, 90.00.
21.00. e 22.00h
Oja7eira.>t a .1. Pessoa - 9.30,13.30,19.00, 20.00,21.00e 
22.(X)h .
Cajazeiras a C. Grande - 8.00, 9.30,12.00,13.90, lí.OO, 
2! 00 e 23,00h ’ '
Campina Grande a Cajazeiras • 9.30, 10.30, 14.30,
21.00. 22.00, 23.00 e 24.00h 
Uiraúna a J. Pessoa - 17.00h 
João Pessoa a llim úne - 17.00h
João Pessoa a S. Jpsé de Piranhas - 21.00h 
São José de Piranhas a J. Pessoa - 21.00h 
.loão Pessoa a Bonito de Sta. P* - I2.00h 
•Bíinito de Sta. Fé a J. Pessoa - 12.00h .
João Pessoa a Brejo das Freiras - 22.00h
Brejo das Freiras a J. Pessoa • 22.00h
Campina Grande a Smisa - 4.00, 9.30, 10.30, 14.30,
16.00. 2! (10. 22.00, 23.00 e 24.00h
Sousa a Campina Grande - 9.(X), 10,30, 13.00, 14.30,
20.00. - 23.00. W.OO e 24.00h
Cajazeiras a Conceição - 6.00. 12.00 e 22.30h 
Conreicãr» a Caiazeiras - 6.00. 12.00 e 16.0%

ESTADO DA PARAlBA-PODER
JUDICIÁRIO-JUÍZO 

DE DIREITO
DA 5* VARA

Cartório do 2’ Oficio de J. Pessoa. 
EDITAL DE CITAÇAO COM O PRAZO DE 30 DIAS

O DR. ANTONIO DE PADUA UMA MONTENE
GRO, Juiz de Direito da 5’ Vara da Comarca da Capital 
do Estado da Paraíba, em virtude da lei, etc.

FAZ SABE1R a todos quantos o presente edital de 
citação com o prazo de trinta (30) dias, dele tiverem co
nhecimento ou interessar possa, que por este Juízo, no 
expediente do Cartório Toscano de Brito, tramita uma 
ação de USUC^PlAO, requerida pelo dr. OSÓRIO LO
PES ABATH FILHO e sua mulher, dra. CRISTINA 
MARIA BATISTA ABATH, na qual alegam estar na 
posse mansa e pacifica, bem assim ininterrupta, por 
mais de vinte (20) ános, de uma faixa de terras, de for
ma irregular, ou seja em triângulo, medindo 4m.00 de 
frente por 48m.00 de ambos os lados, terminando em 
zero (0), encravada no antigo Loteamento Tambaú, 
desta Capital, transcrito em nome de ERMEUNDA 

, DE BRITO LYRA, limitando-se, do lado direito, com 
os lotes 22 e 22A, de propriedade dos requerentes: do 
lado esquerdo com o lote n? 22, de propriedade de JOSÉ 
MADRUGA BEZERRA CAVALCANTI, com endereço 
na rua da Areia, n'' 163, desta Capital e na frente pelas 
confluências das avenidas Ruy Carneiro e Négo, tudo 
conforme planta anexa aos autos, nos quais foi exarado 
o seguinte DESPACHO: “Vistos, etc. DESIGNO O DIA 
12 DE JUNHO PRÓXIMO, AS 14 HORAS, NO FO
RUM, para a'audiência preliminar de justificação de 
posse. Citem-se, por mandado, os confinantes, JOSÉ 
MADRUGA BEZERRA CAVALCANTI e sua mulher. 
Citem-se, por edital, (prazo: 30 dias: publicação no DJ, 
uma vez, e em jornal de circulação diária, duas vezes, 
afixada cópia no local de costume), os herdeiros de 
Ermelinda de Brito Lyra, além áos interessados incer
tos e desconhecidos. Cientifiquem-se, por carta, afim de 
que manifestem interesse na causa os Procuradores da 
Fazenda Nacional, Estadual e Municipal, remetendo- 
se-lhes cópias da petição inicial. Intime-se fora de Car
tório o representante do Ministério Público para que in
tervenha em todos os atos deste processo, especialmente 
na audiência retro designada. I^blique-se no Diário da 
Justiça. Intimem-se, João Pessoa, 24.04.1980. (a) AN
TONIO DE PADUA LIMA MONTENEGRO. Juiz de 
Direito da 5* Vara Cível” . Em virtude do que ordenou a 
expedição do presente, pelo qual CITA e dá por citados 
08 herdeiros de ERMELINDA DE BRITO LYRA, além 
de todos 08 interessados incertos e desconhecidos, para 
que acompanhem, querendo, a referida ação, até final, 
sob pena de revelia. E para que não se alegue ignorân
cia, vai o presente publicado por uma vez no D.J. e por 
duas vezes em jornal local, de circulação diária, além 
de afixado no local do costume. Dado e passado nesta 
cidade de João Pessoa, aos oito dias do mês de maio, do 
ano de 1980. Eu Ass. Ilegível, esc., o fiz datilografar e 
subscrevi.

ANTONIO DE PADUA LIMA MONTENEGRO 
Juiz de Direito da 5* Vara.

ESTADO DA PARAjBA 
SECRETARIA DO TRABALHO E 

SERVIÇOS SOCIAIS

AVISO DE EDITAL 
N» 04/80

A Comissão de Licitação (ia Secretaria 
do Trabalho e Serviços Sociais, toma públi
co que às 16 horas do dia 27 do corrente, se
rão recebidas as propostas para aquisição de 
um veiculo Kombi/80 para o Programa 
SERVIÇO DE APOIO AO MIGRANTE.

O Edital poderá ser obtido nesta Se
cretaria, localizado na Centro Administrati
vo do Estado, Bloco 3 - 3c andar no bairro de 
jaguaribe.

João Pessoa, 11 de agosto de 1980

Sebastião Alves Lins 
Pres. da (Jomissão

AI H r  l a b o r a t Or io  d e  
a n a l is e s  c l ín ic a s  

■ H b  -  DO -
d r . VALDEVINO GREGÓRIO DE 

ANDRADE
C JtF. 0001

-  Anâliata credenciado do INAMPS • A. Patronal • 
Banco do Braail, DPEP - ASCB - JOHNSON & JOHN
SON - SA EIfA  - Hoepital do Grupamento de Ehige- 
nhaiia - A S R aN  - O NORTE - lAA - ASSEX - A 
UNlAO
Análiaee completas de Saniue, Urina, Feaea, Testa 
Imunológioojpm Gravidez, Provaa Funcionais, Cultu
ras com AnuDiognma, Etc.
LABORATORIO:
Rua Santos Dumont, 145 - Térreo 
(Próximo a Lagoa) - Telefone 221-6016

Ulysses quer 
direta purja 
presidência

Brasília - Por que 
não se propõe, de^de lo
go, a volta das eleições 
presidenciais diretas? 
Pelo menos teriamos a 
certeza de que não ocor
rerão mais os episódios 
registrados na conven
ção da Arena paulista, 
na escolha do governa
dor Maluf’ - comentou 
ontem o presidente do 
PMDB, deputado Ulys
ses Guimarães, falando 
a respeito da proposta 
do deputado Rubem Fi
gueiredo (PDS-MS), de 
ampliar o Colégio Elei
toral que elege o presi
dente da República.

O deputado gover- 
nista levará a emenda 
constitucional hoje, 
para ser estudada pelo 
ministro da Justiça, Sr. 
Ibrahim Abi-Ackel. Pre
tende o deputado Fi
gueiredo ampliar de 700 
para 50 mil integrantes 
o Colégio Eleitoral pre
sidencial, com a inclu
são de todos os deputa
dos estaduais e vereado
res - além dos deputa
dos federais e senado
res.

O presidente do 
PMDB não gostou da 
idéia. Deixou claro que, 
com a aippliação do co
légio eleitoral, “podere
mos ver nos estados os 
lamentáveis episódios 
de São P a u lo ” , 
referindo-se à vitória do 
Sr Paulo Maluf sobre o 
Sr. Laudo Natel. “Seria 
preferível, então, que se 
promovesse, o restabe
lecimento cio pleito di
reto para presidente da 
Repúplica” - observou o 
Sr. Ulysses Guimarães.

Denunciada 
existência 
do Nazismo

Belo Horizonte - 
“O nazismo está se reor
ganizando no país, fi
nanciado pelos petrodó- 
lares, e a central do ter
ror dirigida pela Organi
zação .pela Libertação 
dos Palestinos (OLP) 
está atúanto no Brasil, 
financiando radicais de 
direita e de esquerda, no 
sentido de atacar grupos 
judeus. Todos os órgãos 
de segurança e informa
ções do mundo sabem - 
e isto é segredo de poli
chinelo no Brasil - que 
terroristas montoneros e 
brasileiros estão sendo 
treinados nos campos 
do Libano”.

A denúncia foi feita 
ontem nesta capital 
pelo sr. Marx Golgher, 
membro da Comissão 
de Direitos Humanos da 
Benai Brith, entidade 
internacional que cuida 
da questão judiaica, ao 
comentar o atentado a 
creche dirigida pela Co
munidade Judaica em 
São paulo. Há dois 
anos, como Presidente 
da Associação Israelita 
Brasileira, ele previu 
uma escalada de aten
tados terroristas no 
Brasil patrocinados pela 
OLP.

Segundo o sr. Marx 
Golgher, o atentado a 
creche paulista não 
pode ser considerado 
um caso isolado e tem 
ligação com outros aten
tados terroristas prati
cados recentemente no 
país, “está havendo 
uma orquestração de 
atos anti-semitas, inclu
sive na esfera governa
mental, que felizmente 
foram repelidos”.

“A lista foi uma ba
leia criada com espirito 
virulentemente anti se- 
mita, sendo que muitos 
líderes da comunidade 
judaica defendem o 
acordo nuclear brasilei
ro pois, através dele, o 
país terá condições de 
sair da esfera da chan
tagem do petróleo. De
pendente do petróelo 
Arábe, o Brasil está fi
cando mais vulnerável 
as pressões da OLP, que 
quer patrocinar o tero- 
rismo no país”.

O sr. Marx Golgher 
acredita que, como 
ocorre atualmente em 
vários países, o radica
lismo de direita e de es
querda está tentando 
desequilibrar o sistema 
democrático de governo 
no Brasil.

Atentado destrói banca 
de jornais em Brasília

Brasília - O primeiro atentado à 
bancas de jornais em Brasília ocorreu 
ontem, às duas horas da madrugada, 
quando uma bomba destruiu parcial- 
mente as instalações de concreto e ar
rebentou todos seus vidros, deixando 
espalhados, a uma distância de 10 me
tros, pedaços de jornais e revistas. A 
banca fica situada na Quadra 514 da 
Avenida W-3, a principal de Brasília, e 
a menos de um quilômetro da !♦ dele
gacia de Polícia, onde foi registrada a 
queixa.

O responsável pela banca, sr. Ney 
Ferreira, encontrou no local um bilhe
te, escrito em letra de forma e assinado 
pela “Falange Pátria Nova” com os se
guintes dizeres:” você não ouviu, não 
haverá segundo aviso”. Tanto o bilhete 
como os restos da bomba estão sendo 
analisados pelo departamento de Cri
minalística da Polícia Federal.

O sr. Ney Ferreira, depois de infor
mar que o proprietário da Banca reside 
em São Paulo, disse desconhecer as ra
zões do atentado e sua origem, mas 
que não se sente intimidado.

“Eu vou continuar vendendo os 
jornais da imprensa alternativa - frisou 
pois acho que esta é a forma que têm as 
bancas de colaborarem com o processo 
de abertura política do governo”.

- Os conferencistas do seminário 
que assinala o 50’ aniversário da Asso-

ciação Brasileira de Imprensa, o joma- 
lis ta  Pom peu de Souza, vice- 
Presidente da ABI, o repórter político 
Villas-Bôas (Jorreia, e o Editor chefe do 

J o rn a l“A Tarde”, Jorge Calmom, ex- 
membro da Comissão de Liberdade de 
Imprensa da Sociedade Interamerica- 
na de Imprensa, condenaram, ontem, 
os atentados à bancas de jornais e per
sonalidades.

Segundo eles, os atentados não 
ameaçam apenas a imprensa alternati
va, “mas toda a imprensa nos seus vá
rios níveis”, conforme assinalou o sr. 
Jorge Calmom, que presidiu a mesa do 
seminário. Segundo o repórter Villas- 
Bôas Correia, a origem dos atentados 
“passa pela porta dos quartéis ou do 
quintal do (íovemo”, embora ressal
tasse que as Forças Armadas como um 
todo não promovem esses aconteci
mentos.

FIGUEIREDO
- O atentado contra uma creche 

mantida pela Clomunidade Judaica 
em São Paulo e a explosão de uma 
bomba numa banca de Jornais de Bra
sília preocupam o presidente João Fi
gueiredo, mas ele não está pensando 
em determinar a participação do go
verno Federal nas investigações deste e 
de outros atos terroristas “pois esta é 
uma tarefa que, legalmente, cabe aos 
governos de cada Estado”.

Continuam as discussões 
sobre direitos humanos

Rio - Professores representando 36 
países do mundo inteiro defenderam a 
intervenção de todos os países na fisca
lização dos direitos humanos na Amé
rica Latina, área que concluíram que 
registra maior incidência de desrespei
to aos direitos do homem.

Os professores debatem, desde 
segunda-feira até hoje formas que vi
sam influenciar a partir das salas de 
aula uma mudança no comportamento 
na sociedade e ações diretas junto aos 
embaixadores para exigir dos governos 
a liberdade de expressão que a profis
são exige.

O seminário sobre “o Professor e 
os Direitos Humanos” è patrocinado 
pela Confederação Mundial de Organi
zações Profissionais de Ensino, que 
congrega 80 países e 140 associações de 
Professores. O tema que encerra o en
contro hoje é “as Nações Unidas e a 
causa dos Direitos Humanos em seus 
Aspectos Civil, Cultural, Econômico, 
Político e Social”.

Nos primeiros debates, os profes
sores localizaram na América Latina os 
maiores focos de repressão à liberdade 

do homem. Fazendo uma comparação 
com a situação de países da Europa no 
período que antecedeu a segunda guer
ra Mimdial, concluíram que a não- 
intervenção de outros países na fiscali
zação dos direitos humanos na Améri
ca Latina .pode transformá-la total
mente em área de experiências de tor
turas e repressões.

Segundo o professor Herme Zane- 
ti, presidente da Confederação Brasi
leira de Professores, “educar é um ato 
eminentemente político. O professor 
tem que educar com perspectiva de 
destino do homem e não como um ins
trumento a serviço do Status Quo”.

- Para o professor Dalmo Dallari, 
ex-presidente da Comissão de Justiça 
e Paz de São Paulo, os recentes atenta
dos por todo 0 Brasil - bancas de jor
nais, políticos, sedes de organizações 
de esquerda e até creche israelita em 
São Paulo - tem pouca importância po
lítica e são necessários, dentro do qua
dro em que vivemos, para revelação 
dos focos de arbítrio e plena conscienti
zação do povo.

O sr. Dalmo Dallari explicou tam
bém que esses atentados são conse
quências de um problema de falta de 
educação política do povo. “Se houves
se educação política - disse - as diver
gências seriam resolvidas através de 
debates e de diálogos democráticos. O 
direito de divergência seria respeita
do”.

Ao contrário do que muitos defen
dem, 0 professor Dalmo Dallari não 

> acredita que os atentados provem o 
desgoverno do país. Para ele os méto
dos representam “a perda de espaços 
políticos da extrema direita, caracteri
zam um fanatismo político, ou a luta 
por interesses a preservar”.

O professor Dalmo Dallari falou 
ontem no seminário sobre o professor e 
os direitos humanos, sobre a liberdade 
profissional do professor. Em sua pa
lestra demonstrou a limitação da liber
dade do professor brasileiro.

Segundo ele, o professor tem, 
como profissional que é, liberdade de 
expressão assegurada. E porém uma 
liberdade restrita pelo próprio disposi
tivo que a concede. Na mesma lei fica 
estabelecido que o professor que come
ter abusos será punido com suspensão 
dos direitos políticos por 10 anos.

Embratur lança programa 
de abrangência nacional
São Paulo - Ao laimar ontem no 

Anhembi, o programa “Brasil Turísti
co”, o presidente da Embratur, sr. Mi
guel Colasuonno, disse que de agosto 
até dezembro pr(íximo o programa ga
rantirá um acréscimo de pelo menos 
Cr$ 540 milhões às receitas do turismo 
doméstico, mais 162 por cento sobre o 
apurado em igual período do ano pas
sado.

O sr. (])olasuonno disse que um dos 
principais objetivos é oferecer “a am
plas camadas da classe média brasilei
ra viagens a custos mais baixos, duran
te os períodos de baixa estação”. A 
rede hoteleira receberá cerca de Cr$ 
200 milhões, por cerca de 125 mil per
noites, nas 55 cidades beneficiadas por 
seis roteiros aéreos e oito rodoviários.

Por ser o maior polo emissor (60 
por cento) São Paulo, concentrará 
o pr(%rama - seiídas das excursões - em 
sua primeira fase. O sr. Colasuonno in
formou que as excursões partirão na 
fase seguinte de outras capitais e que a 
Embratur e os órgãos estaduais de tu 
rismo e os de desenvolvimento regional 
do Norte e Nordeste aplicarão no pro
grama Cr$ 25 milhões. A iniciativa pri
vada através idás agências de viagens, 
investirá Cr$ 25 milhões,

O programa “Brasil Turístico” se
rá desenvolvido em conjunto com a 
Associação Brasileira d^ Agentes 
Viagem - Abav. A etapa inicial de cin
co meses; de agosto a dezembro, cdm 
saídas de São Paulo para as 55 cidades, 
por ônibus e avião, poderá ser prorro-

gada se for julgada conveniente pela 
Embratur.

Os 14 roteiros preparados pela 
Embratur e Abav receberam denomi
nações de pratos típicos e dos eventos 
turísticos, respectivamente para os ro
teiros aéreos e rodoviários. O “Vatapá, 
Peixada, Carne de Sol e Arroz Cuxa”, 
rumo Norte-Nordeste (excursão aé
rea), inclui Salvador, Recife, Natal, 
Fortaleza, São Luís, Belém, Manaus, 
durará entre 15 e 19 dias. Seu preço é o 
mais alto, Cr$ 61 mil (Referencial).

NORDESTE
A excursão mais cara no roteiro ro

doviário, Cr$ 56 mil, é a “Bumba Meu 
Boi, Reizàdos e Carimbó”, com dura
ção entre 24 e 26 dias. Inclui no rumo 
Norte-Nordeste as cidades de Belo Ho
rizonte, Uberlândia, Brasília, Belém, 
Manaus, São Luis, Terezina, Fprtale- 
za. Natal, João Pessoa, Recife, ^ceió, 
Aracaju, Salvàdor, Vitória e Rio de Ja
neiro.

A excursão mais barata no roteiro 
aéreo, “Churrasco a Campanha Chope 
e Vinhos”, rumo sul, inclui Porto Ale
gre, Gramado, Canela, Caxias do Sul e 
Bento Gonçalves, durará de 3 a 5 dias e 
tem preço referência! de Cr$ 16 mil. Na 
mais em conta no roteiro rodoviário, 
com duração entre 5 e 6 dias, o turista 
pagará Cr$ 7 mil 990. É denominada 
“Fandangos, Congadas e Barreado” e 
inclui no rumo Sudoeste as cidades de 
Londrina, Guaira (Sete Quedas), Foz 
do Iguaçu, Vila Velha e (Curitiba.

NOTÍCIAS
MIUTARES

Maviael de Oliveira

Academia Militar das 
Agulhas Negras

Já se encontram a disposição dos interessados - 
jovens de 16 a 22 anos - na 23* Circunscrição do Ser
viço Militar, com o Tenente OGNIBENE, as “Ins
truções para o Concurso de Admissão e Matricula na 
Academia Militar das Agulhas Negras”, cujos prin
cipais tópicos, passamos a transcrever, a partir de 
hoje:

Escolha de uma Carreira

“Ao atingir o nível do 2* grau de estudos, o jo
vem se defronta, numa fase importante da sua vida, 
com a escolha de uma profissão. A carreira militar 
pode ser uma de suas preferências. Neste caso, 
convêm-lhe saber que a profissão militar desafia o 
interesse e o ideal dos jovens que possuem espirito 
de aventura, amplitude intelectual, vigor físico, 
sentimento do dever, caráter imaculado e atração 
pelas missões difíceis.

Vida Acadêmica

Ao ser matriculado na ACADEMIA MILITAR 
DAS AGULHAS NEGRAS, o candidato torna-se 
militar com o titulo de CADETE. Esse titulo é con
firmado em ato solene, quando o cadete, ainda no 
primeiro ano, passa a ser detentor de um ESPA
DIM, miniatura da espada do DUQUE DE CA
XIAS.

O Estado fornece ao cadete, gratuitamente, ali
mentação, alojamento, assistência médica e psicoló
gica, fardamento e instrução (fundamental e profis
sional), bem como lhe paga os vencimentos fixados 
em lei.

■ O regime da vida na Academia Militar foi consi- 
lidado através dos tempos e, nutrido pel^juventude 
sã e vigorosa de todos os rincões da Pátria, prosse-* 
gue, silenciosamente, no trabalho de moldagem do 
futuro Oficial - estrutura do Exército.

A duração do Curso é de quatro anos, podendo o 
cadete optar, de acordo com sua classificação, pelas 
Armas de Infantaria, Cavalaria, Artilharia, Enge
nharia e Comunicações, pelo Serviço de Intendência 
ou pelo quadro de Material Bélico.

Concurso de Admissão

o  Concurso de Admissão visa selecionar os can
didatos que demonstrem possuir capacidade intelec
tual, conhecimentos fundamentais, vigor e condi
ções de saúde que os possibilitem acompanhar os es
tudos e suportar o esforço físico durante o curso da 
AM AN.

O Concurso de Admissão abrange:
- Exame Intelectual;
- Inspecção de Saúde;
- Exame de Aptidão Fisica.
Todas as provas do Exame Intelectual, a Inspe

ção de Saúde e o Exame de Aptidão Fisica terão ca
ráter eliminatório.

O Concurso de Admissão terá validade apenas 
para o ano a que se refere a inscrição.

Para a realização do Concurso, o transporte, a 
alimentação e o alojamento correrão por conta do 
candidato.

Inscrição

Condições;
- Ser brasileiro nato
- ser solteiro
- Pertencer à classe que completa, no minimo, 

17 (dezessete) e, no máximo, 23 (vinte e três) anos, 
no ano da matricula. A idade máxima é acrescida de 
2 (dois) anos se o candidato é praça. O Aspirante 
Oficial e o Oficial da Reserva de Segunda Classe das 
Forças Armadas convocados ou não, também gozam 
desta vantagem. (Atenção: No ano da INSCRI
ÇÃO, o candidato deverá completar no mínimo 16 
anos e no máximo 22 anos).

- Possuir antecedentes e predicados morais que 
o recomendem ao oficialato do Exército.

- Estar cursando o último ano ou ter concluído o 
curso da Escola Preparatória de Cadetes do Exército 
(Espcex), dos Colégios Militares (CM), dos estabele
cimentos de ensino congêneres da Marinha do Brasil 
e da Força Aérea Brasileira, ou do 2* grau equivalenr 
te, em estabelecimento de ensino reconhecido, de 
acordo com a legislação federal vigente.

- Encontrar-se em dia com as obrigações milita
res.

- Ter consentimento do pai ou responsável para 
verificar praça no Exército, se menor de 18 (dezoito) 
anos” (Amanhã: Exame Intelectual, Inspeção de 
Saúde, Exame de Aptidão Fisica).

Attaché militaire
Com a seguinte dedicatória: “Ao prezado amigo 

Maviael e familia, com os nossos abraços. Vera e 
Décio de Almeida Brasil”, comunicam o seu endere
ço; “153, rue de TUniversité - 4éme étage - 75007 - 
PARISfTÉL. 551-0251 - FRANCE”.

O Coronel Décio, ex-Ch do EM do 1* Gpt E, e 
um grande amigo da Paraíba, é atualmente Adido 
Militar do Brasil na França, junto a nossa Embaixa
da, sediada no seguinte endereço: “34, Cours Albert, 
ler, Paris, 8e Tél: 359-82-80”.

Ao ilustre tnilitar e distinta esposa, os nossos 
agradecimentos e votos de muito êxitos na bonrosa 
missão.
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COMPANHIA t r o p ic a l  

HOTEL TAMB AÜ 

C.G.C./MF N? 08.664.088/0001-58

CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os senhores acionistas da 
COMPANHIA TROPICAL-HOTEL TAM- 
BAu, a reunirem em Assembléia Geral Ex
traordinária, a realizar-se no dia 23 de agosto 
de 1980, às 9:00 (nove) horas, em sua sede so
cial, à Avenida Almirante Tamandaré, n? 229, 
na cidade de João Pessoa, Estado da Paraíba, 
a fim de tratarem da seguinte ordem do dia:
a) Deliberar sobre o aumento do capital auto
rizado, em face da expectativa de aporte de 
novos recursos;
b) Deliberar sobre a criação de nova classe de 
ações preferenciais, sobre a nova designação e 
alteração de vantagens das ações preferen
ciais existentes;
c) Deliberar sobre a nova redação do estatuto 
social, inclusive para adequá-lo às normas do 
Fundo de Investimento do Nordeste;
d) Outros assuntos de interesse da sociedade.

João Pessoa, 08 de agosto de 1980.

ANTONIO CARLOS PESTANA FILHO 
Presidente do Conselho de Administração.

VIAÇÃO
BRASÍLIA

DIAKIAMEISTE
P.IIOS !>ãü Paulo
Stiidas 8 00 10 (K) e 1b 00 horas

Agente Marímho 
Istaçãih Rodov.<iria 
M«x S lone 421 224h 
Patos - Pb

CARDIOLOGIA
Diagnóstico precoce da doença das coronárias e me
didas preventivas do infarto cardíaco — Controle 
da hipertensão arterial — Eletrocardiograma Sob es
forço (Ergometria) — Risco cirúrgico — Reabilitação 
pós-infarto c pós-cirurgia cardíaca — ECG à distân
cia peio felefone.

DR. GILVANDRO AZEVEDO
CURSO DF. ESPECIAUZAÇAO NA REPÚBLICA 
FEDERAL DA A I£M a NHA 
EX ASSISTENTE CIENTÍFICO DO DEFT« I®  
CARDIOÚOGLA • KLINIKUM CHARLOTTEN
BURG ■ UNIVERSIDADE DE BERUM  
PROF' - AD.JUNTO DE CARDIOLOGIA DA UFPB 
EX RESIDENTE DO HOSPITAL DAS CLÍN’ ..AÍ 
DA UFBA
MEMBRO EI-ETIVO DA SOCI. BRAS. DE CAR
DIOLOGIA
MEMBRO DA SOC. DE CARDIOLOGIA DE 
WEST-BERLIN.

Atendimento diariamente com hora marcada no 
INST. DO CORAÇAO-Max.Figueiredo,215 Fone 221-0269

EXPRESSO GUARABIRENSE 
INFORMA HO RÁ ^OS

JOAO PESSOA -  GUARABIRA 
(Via BR-ZiO)

SAlDA DE JOAO PESSOA:
05.00 - 05;,10 - 07:00 - 08:00 - 09:00 -10:00 - 12:00 -13:00
- 14:00 - 1.5:30 - 16:00 - 16:30 - 17:03 - 17:30 - 18:00 - 
19:00 hs.
SAÍDA DE GUARABIRA
04:30 - 05:00 - 05:30 - 06:00 - 07:00 - 07:30 - 08:00 - 06:30
- 09:00 . 10:00 - 11:00 - 12:00 - 13:00 - 14:30 - 15:30 - 
16:(X) - 17:30 hs.

JOAO PESSOA - SOLANEA 
(Via Bananeiras)

SAÍDA - JOAO PESSOA:
06:30 - 10:30 - 16:3()-- 18:30
SAÍDA - SOLANEA:
06 :30-10:30-11:30  - 15:00

JOAO PESSOA - CACIMBA DE DENTRO:
SAÍDA - JOAO PESSOA: 06:00 - 13:.'I0 
SAÍDA -  CACIMBA DE DENTRO: 04:30 - 12:00
JOAO PESSOA -  DONA INES:
SAÍDA - JOAO PESSOA: 04:30 - (B:30 - 14:Ò0 
SAÍDA DONA INÊS: 03:30 - 09:30 - 15:30
JOAO PESSOA -  BANANEIRAS:
(Via Serraria)
SAÍDA JOAO PF.SSOA: 14:30 
SAÍDA BANANEIRAS: 04:30
JOÃO PESSOa  -  GUARABIRA 
(Via Alagninha)
SAÍDA - JOAO PESSOA: 12:30 
SAÍDA -  GUARABlFvA: 04:.30
JOAO PESSOA -  PlCUf 
(Via Guarabira)
SAÍDA -  JOAO PESSOA: 14:30 
SAÍDA -  PICUI: 04:00

JOAO PESSOA -  SAPÉ 
SAÍDA -  JOAO PESSOA: 07:30 
SAÍDA -  SAPÉ: 05:30 - 11:30

JOAO PESSOA MARI 
SAÍDA -  JO * 0  PESSOA: 10:00 
SAlDA - MARÍ: 06:00 - 12:00

Governador vai 6̂  feira 
a Patos lançar programa

0  governador Tarcísio Burity es
tará lançando nqr próxima sexta- 
feira, na cidadídeí^àtos, o Programa 
de Apoio Técnico e Financeiro á 
micro-empresa* do Estado, conforme 
ficou decidido na recente reunião do 
Conselho de Desenvolvimento Econô
mico -CDE-, em que ficou estabeleci
do o objetivo da iniciativa, cuja 
maior preocupação será a de fomen
tar os pequenos negócios favorecendo 
a abertura de mercado.

Com 0 lançamento do Programa, 
pequenos comerciantes e industriais 
paraibanos se beneficiarão com o fi
nanciamento especiais destinados a 
ampliação ou modernização de equi
pamentos, reforço de capital de giro, 
implantação de novas unidades em
presariais e a qualquer iniciativa por 
parte dos pequenos empresários de 
todo o Estado.

Envolvendo três órgãos em sua 
execução -Seplan, Nai-Pb e Banco do 
Estado - o Programa de Apoio à 
Micro-Empresa, conforme resolução 
do CDE, beneficiará empresariados já 
instalados e desejosos da ampliação 
de seus negócios, como também o

surgimento de novas pequenas em
presas. O limite máximo de financia
mentos para esse último caso será 
1(X) por cento superior aos demais, fi
cando estabelecido um teto de até 400 
mil cruzeiros para implantação de no
vas unidades empresariais e de até 
200 mil para ampliação ou moderni
zação.

Nos financiamentos destinados 
ao reforço do capital de giro será ofe
recido um prazo de 18 meses para pa
gamento, com mais de seis adicionais 
de carência. Nos demais casos, os em
presários beneficiados poderão contar 
até com 48 meses para amortizarem 
os débitos.

Para observadores econômicos, a 
mais importante pecularidade do 
Programa aprovado na reunião de an
teontem do CDE, é 0 fato de que na 
maioria dos casos e, principalmente, 
nos financiamentos de até 5QMVR - 
cerca de 100 mil cruzeiros - a única 
garantia exigida é a de que a aplica
ção dos recursos cedidos sejam acom
panhados pelos técnicos dos órgãos 
encarregados da execução do Progra
ma, dispensando, inclusive, a partici
pação de avalistas na negociação.

Produção de óleo vegetal 
na Paraíba pode aumentar

A Secretaria da Indústria e do 
Comércio, em convênio com a Secre
taria de Tecnologia Industrial do 
MIC, elaborou um projeto visando a 
implementação do programa de óleos 
vegetais em território paraibano, cu
jas matérias primas são caroços de 
algodão, sementes de oiticica, ma- 
mona e amendoim, que visa misturá- 
los ao óleo diesel em percentagens su
cessivamente maiores, de acordo com 
0 programa a ser brevemente implan
tado pelo Ministério da Indústria e 
Comércio.

Outra matéria prima que está 
sendo objeto de aproveitamento para 
0 mesmo fim ê a jojoba, qüë se enqua
dra nas atividades do Programa de Ô- 
leos Vegetais da SIC e por isso aquela 
Secretaria pretende desenvolver estu
dos, em conjunto com a Secretaria da 
Agricultura, visando o cultivo experi
mental da jojoba, através da Emepa.

Ao dar essas informações, o se
cretário Carlos Pessoa Filho acrescen
tou que técnicos da Universidade do 
Ceará realizaram experimentos, fi
nanciados pelo BNB, com o vegetal, 
em Pentecoste, Maran^ape, ’ Quixa- 
dá e Campos do Picuí, tendo chegado 
à conclusão que a jojoba é uma fonte 
natural de cera liquida para fins in
dustriais e apresenta comportamento 
mais que satisfatório em solos do Nor
deste, superando, em alguns aspec
tos, o desanpenho obtido na sua re
gião natural, que éo deserto de Sono
ra, no México e Estados Unidos.

Conforme revelaram ainda as 
pesquisas, aquela planta suporta 
temperaturas entre 35 a 45 graus cen-

tígrados, desenvolvendo-se em condi
ções de solo e unidade pouco favorá
veis, além de ser resistente á seca, 
com produção em locais onde a preci
pitação pluviométrica é de 300 a 350 
milímetros por ano.

A mesma fonte informa que o ó- 
leo de jojoba pode substituir o da ba
leia, usado principalmente nas trans
missões de automotores e outras ma
quinarias de alta velocidade, sendo 
considerada mesmo superior ao óleo 
daquele cetáceo.

Atualmente o óleo da jojoba é co
mercializado nos Estadgs Unidos 
para fins de lubrificação de automo
tores e para evitar o aquecimento ex
cessivo de motores, podendo seu uso 
baixar o consumo de combustível em 
até 20 por cento, além de só exigir tro
ca a cada 80 mil quilômetros e custar 
a metade dos preços dos óleos conven
cionais.

O Governo Federal, conforme 
disse o secretário Carlos Pessoa Filho, 
tem procurado incrementar a diversi
ficar a produção de óleos vegetais, 
com vistas também á contenção do 
gasto do óleo diesel usado no setor de 
transporte rodoviário.

A Secretaria da Indústria e Co
mércio desenvolverá ainda estudos e 
projetos visando a determinação do 
pontencial de industrialização de 
plantas oleaginosas, bem como per
mitir que a Paraíba aproveite ao má
ximo as oportunidades de desenvolvi
mento industrial que se descortinem, 
através de um programa energético à 
base de óleos vegetais, finalizou o se
cretário.

Promoexport 
já inscreve 
para feira

o  Promoexport/Pb já está fa
zendo as inscrições para a Feira 
Internacional de Santiago, que 
será realizada na Capital chilena 
entre 30 de outubro e .16 de no
vembro do corrente ano. Segundo 
informou o diretor executivo da
quele núcleo de exportações, Ge
raldo Matildes, a mostra está 
aberta aos empresários que li
dam com artigos de couro, tecidos 
de algodão, móveis, etc.

A Feira Internacional de 
Santiago é organizada pela Foco - 
Feiras e Exportações, e tem o pa

trocínio do Ministério das Rela
ções Exteriores.

A promoção visa a comercia
lização de produtos industriais 
como luvas de borracha, bolsas, 
estojos, artigos de viagem, ves
tuário externo para homens, mu
lheres e crianças, roupas de cama, 
mesa e banho, capacetes de segu
rança, acessórios para automó
veis , etc.

.A s empresas interessadas 
deverão preencher o compro
misso de participação, fornecido 
pelo Promoexport/Pb, que poste- 
riormente será enviado para o es
critório da Foco, acompanhado de 
catálogos dos produtos. No ato de 
inscrição, o participante deverá 
preencher também a ficha de ca
dastro, para atualizar o arquivo 
da Divisão de Feiras e Turismo do 
Itamaraty.

O expositor não terá despe
sas com a construção, decoração ç 
a d m i n i s t r a ç ã o  do s t a o d ,  
mas ficará responsável pelo trans
porte de suas amostras, incluindo 
seguro de taxa alfandegária, im
postos e despachantes, além da 
designação de um representante 
que atenderá aos visitantes da 
mostra. A participação das em
presas depende de aprovação do 
Itamaraty e Cacex.

Coopesca 
vai receber 
45 milhões

A Cooperativa de Pesca de 
Cabedelo, deverá receber aproxi- 
ximadamente Cr$ 45 milhões, 
para renovação e ampliação de 
suas instalações físicas e reequi- 
pamento da frota pesqueira. A in
formação foi prestada ontem pelo 
coordenador da Sudepe na Pa

raíba, Geraldo Gustavo de Al
meida, acrescentando que os re
cursos para este fim já estão alo
cados, bem como o projeto final 
já está concluído.

Dos recursos a serem aplica
dos na Ciooperativa, cerca de Cr$ 
27 milhões, são provenientes da 
Comissão Interminisíerial para 
Recursos do Mar - Cirm - e a ou
tra parte do Banco Interamerica- 
no de Desenvolvimento e do Go
verno Federal.

Segundo o coordenador da 
Sudepe, essa inversão de capital, 
objetiva principalmente, fortale
cer a Cooperativa de Cabedelo, 
no sentido de encontrar alterna
tivas para a pesca paraibana.

Os investimentos dotarão a 
Cooperativa de Cabedelo de bar
cos de grande porte (16 metros), 
que possam atingir os bancos 
oceânicos e permanecerem peio 
menos 20 dias pescando. “A Pa
raíba, precisa de uma pesca mais 
agressiva e só pode obter isso com 
pescaria de longo alcance, uma 
vez que, atualmente, a pesca no 
Estado é praticada por pequenas 
embarcações que :;aramente atin
gem 20 milhas da costa”, afirmou 
iGeraldo Gustavo de Almeida.

Planejamento vai 
elaborar o anuário 
estatístico de 80

A Secretaria do Planejamento e Coordenação 
Geral, preocupada com o aprimoramento das esta
tísticas para o planejamento estadual, e, depois de 
manter contactos com a Diretoria Técnica do IB
GE, no Rio de Janeiro, através do superintendente 
da FIPLAN, economista Ignácio Tavares de Araú
jo, retomará os trabalhos de elaboração do Anuário 
Estatístico da Paraíba, referente a 1980.

A iniciativa decorre da atuai política modemi- 
zadora posta em prática pela administração Tarcísio 
Burity, a fim de tonjar possível dotar o Estado de 
estatísticas atualizadas- que possam servir de basei 
ao planejamento esfadual em seus mais diversifi
cados níveis.

O Anuário Estatístico da Paraíba de 1980 está 
sendo elaborado pela Coordenadoria de Estatística e 
Informática da Fundação Instituto de Planejamen
to “da Paraíba - FIPLAN, sob a coordenação do dr. 
Luz Kherle, mestre em Estatística pela Universida
de Nacional de Brasília e membro da equipe da FI
PLAN.

Por ocasião dos contactos mantidos no IBGE, o 
economista Ignácio Tavares de Araújo firmou convê
nio com a Diretoria Técnica do órgão, que tem à 
frente o dr. Adolpho Gomes, para o fornecimento de 
tabelas especiais atualizadas dos setores da indús
tria e serviços, a fim de produzir o documento com 
dados não defasados. Quanto ás estatísticas de regis
tro, que dizem respeito à educação, saúde, trtmspor- 
tes, finanças municipais, justjça, crédito, preços e 
outros setores foram obtidas . com levantamentos 
realizados pela equipe da Coorãenadoria de Estatís
tica e Informática da FIPLAN.

Vale notar que o último Anuário Estatístico da 
Paraíba foi publicado em'1956. Dessa forma, o Esta
do, há 24 anos, vem deixando de ordenar suas esta
tísticas básicas necessárias ao melhor planejamento 
governamental, somente agora retomando os traba
lhos, num esforço conjunto entre o secretário Geral
do Medeiros, da SEPLAN e a Fundação Instituto de 
Planejamento.

Cabedelo precisa 
de segurança para ' 
embarcar álcool

O delegado do Instituto do Açúcar e do Álcool 
na Paraíba, Marcos Farias, disse ontem que não 
houve segurança nos trabalhos de abastecimento do 
navio que transportará três milhões de litros de ál
cool para a França. Ele explicou que o sistema im
provisado de canalização era conectado a uma 
motor-bomba de oito saídas.

Segundo Marcos Farias, o porto de Cabedelo 
não possui um sistema de tancagem adequado ao 
abastecimento dos navios que transportam álcool, 
mas o CNP já está fazendo levantamentos para re
solver 0 problema.

DESTILARIAS

Indagado sobre os projetos para implantaçãr 
destilarias de álcool no pais, o delegado estaduaF>e<o 
lAA informou que há quase trezentos em andamen
to, e ressaltou que ultímamente tem havido um no
tável progresso na produção nacional de álcool. 
Sobre a Paraíba, disse que “apesar de já estarmos 
produzindo bem, precisamos primeiro cuidar do 
consumo interno, para depois partirmos para a ex
portação”.

AÇÚCAR

Por outro lado, o lAA autorizou a comercializa
ção do açúcar produzido no Estado, relativo à safira 
de 80/81. Adiantou que autorização decorre de uma 
solicitação feita pelos próprios usineiros paraibanos.

Conforme informações fornecidas por Marcos 
Farias, a previsão da produção de açúcar na Paraí
ba, na safra de 80/81, é de 139 mil e 549 toneladas, o 
que corresponde a 2 milhões e 800 mil sacos.

PROTESTO
CARTÓRIO TOSCANO DE BRITO 

19 OFÍCIO PROTESTO 
RUA MACIEL PINHEIRO N? 2 - EDF. 

ASSOC. COMERCIAL 
FONE: 222.1017

E D I T A L

Responsável: Alcir Brito de Coes 
Titulo: Cr$ 1.000,00 
Protestante: Bradesco S/A.

Responsável: Josinaldo Pereira Guedes 
Titulo: Cr$ 2.850,00 
Protestante: Bco Nacional S/A.

Responsável: Vieira Promoções e Turismo 
Titulo: Cr$ 45.600,00 
Protestante: Unibanco S/A.

Responsável: Convil Constr. Civil Ltda.
Titulo: Cr$ 1.796,00
Protestante: Bco América do Sul S/A.

Responsável: José Laurindo da Silva 
Titulo: Cr$ 20.788,20 
Protestante: Bco Econômico S/A.

Responsável: Valdimir Onofre Honório 
Titulo: Cr$ 2.000,00 
Protestante: Bradesco S/A.

Responsável: Convil (Jonstr. Civil Ltda.
Título: Cr$ 5.808,00
Protestante: Bco América do Sul S/A.

Responsável: João Benedito dos Santos 
Titulo: Cr$ 2.200,00 
Protestante: Unibanco S/A.

Em obediência ao art. 29 § IV da Lei N’ 2044 
de 31 de dezembro de 1908, intimo as firmas e 
pessoas acima citadas a virem pagar ou darem 
p̂ or escrito as razões que têm, em meu Cartório à 
Rua Maciel Pinheiro N’ 02 nesta cidade, sob pena 
de serem os referidos títulos, protestados na for
ma da LEI.

Responsável: Fernando Carvalho & Cia Ltda.
Titulo: Cr$ 5.367,24
Protestante: Bco Merc. do Brasil S/A.

Responsável: M’ Madalena Lianza Frama 
Título: Cr$ 1.925,00 
Protestante: Bco Itaú S/A.

Responsável: Gráfica Atlantica Ltda.
Titulo: Cr$ 15.000,00
Protestante: Bco América do Sul S/A.

Responsável: Gonçalo Alves Neto 
• Titulo: Cr$ 11.500,00 
Protestante: Bco Itaú S/A.

Responsável: M’ José da Silva Macedo
Titulo: Cr$ 2.800,00
Protestante: Bco América do Sul S/A.

Responsável: Manico Maria Leite Gomes 
Titulo: C r| 4.000,00 
Protestante: Bco do Brasil S/A.

João Pessoa, 12 de Agosto de 1980.

Bel. Germano Carvalho Toscano de Brito 
lí’ Oficial do Protesto

NOTA DO CARTÓRIO:

O Titulo de responsabilidade. de Ginga 80 
Boutique Ltda, publicado em nosso edital ío  dia 
12 do corrente, foi retirado deste Cartório sem 
protesto.

Responsável: José Edivaldo de Souza 
Titulo: Cr$ 4.984,(X)
Protestante: Fininvest S/A.

Responsável: Terezinha Barbosa de Souzrt
Titulo: Cr$ 11.500,00
Protestente: Bco América do Sul S/A.



SOCIAIS-
a u n iAo João Pessoa, Quarta-feira, 13 de Agosto de 1980

Jurista
•  Em grande estilo foi 
comemorado an te 
ontem o Dia do Jurista 
em João Pessoa com 
programamação pre
parada pela seccional 
paraibana da Ordem 
dos Advogados.
•  Pela manhã, con
tando com a presença 
do Governador Tarcí
sio Burity. , foi inau
gurado o novo e mo
derno gabinete odonto- 
lógico para atendi
mento de advogados e 
seus dependentes.
•  A tarde, tendo como 
local a Granja dos Pro
motores, ocorreu o tra
dicional almoço com a 
presença maciça da 
classe, á frente o advo
gado Paulo Maia, pre
sidente da OAB/Pa- 
ra íb a  e can d ida to  
prestigiadíssimo á ree
leição.

HUGO DE ALMEIDA

Praça
•  o  pessoense ganha 
um “novo” logradou
ro, graças ao dinamis
mo e pulso forte do 
P r e f e i t o  D a m á s i o  
Franca. Pouca gente 
da nova geração co- 
nJiece a nova pra^a e 
os mais antigos ja es
queceram de seus con
tornos.
•  Estamos falando da 
Praça Pedro Américo, 
transformada há mui
tos anos em um dos 
piores mercados per
sas que se tem notícia. 
O prefeito vai des
c o b r i r  0 l o c a l  
para os pessoenses. 
Com a medida, os pe
quenos comerciantes 
não ficarão desampa
rados. Irão comercia
lizar em boxs do Mer
cado Central, longe da 
sujeira e da fedentina. 
Ponto para Damásio.

VI Feira 
do Livro

•  Pessoalmente, o livreíijr 
Bartolomeu de Oliveira está 
fazendo entrega dos convites 
para a solenidade de abertura 
da VI Feira do Livro, iniciati
va vitoriosa.
•  A inauguração está marca
da para às 10 horas do próxi
mo sábado.

Retornando 
do Norte

•  Casal Edson (Márcia) Pé
trucci, volta de giro pelo 
Norte do: pais, onde ele par
ticipou de importante Con
gresso de Pediatria.
* Manáus, Belém e São 
Luiz estiveram no roteiro do 
casal que fez acompanhar da 
sra. Silvia Targino da Ko- 
cha.

(  Roteiro de visita )
•  O paraibano Hugo de Al
meida (foto), presidente do 
Instituto do Açúcar e do Ál
cool, chega amanhã a João 
Pessoa para abrir (9h) o Fo
rum de Debates sobre o 
Proálcool, iniciativa do Se
cretário Carlos Pessoa, da In
dústria e do Comércio. Uma 
hora depois (lOh) ele será re
cepcionado no Escritório do 
IA A pelo seu titular bel. José 
Marcos da Silveira Farias.
•  O presidente Hugo de Al
meida, à& 12h, almoça com 
usineiros e fornecedores no 
restaurante O Elite, visitan-

do em seguida (14h) a sub- 
Estação Experimental de Ca- 
maratuba. As 18h será recebi
do para um coquetel na resi
dência do Comendador Rena
to Ribeiro, participando em 
seguida (19h) da assembléia 
da Associação dos Fornecedo
res. Às 21h, será homenagea
do com um jantar pela As- 
plan.
•  Sexta-feira, Hugo de Al
meida viaja a Itahaiana, al
moça na Usina Santa Maria, 
encerra o Forum e janta na 
Granja Santana com o Gover- 
nador Tarcisio Burity.

ADESÕES A ASSIS
•  Ficou definitivamente clara -  e com boa margem de 
diferença - a maioria que o bloco situacionista dispõe 
no Conselho Deliberativo do Cabo Branco, após o 
rompimento do médico Jarbas Maribondo Vinagre e a 
adesão do jovem conselheiro Alberto Grizi.
•  Segundo fontes ligadas ao CD do Cabo Branco, a 
situação conta presentemente com 15 votos contra 6 
da oposição, o que representa uma grande vitória do 
grupo liderado por Assis Camelo que segue célere 
para uma grande conquista eleitoral em novembro 
vindouro.

ê c G le à ú --^

HELENA E GENBLSON, CASARAM-SE NA IGREJA DE LOURDES’

DEVIDO a apresentação da Sexta S ^ e r  Especial -  Gil
berto Passos Gil Moreira & James Cnanbers (2» parte), 
dia 8 último, o programa “Alerta Geral” irá ao ar no pró

ximo dia 15, a partir das 21hl0m, com as seguintes atrações:
•  Cauby Peixoto (Blue Gardenia), Emilinha Borba (Pout-Pourri 
de Carnaval), Alcione e Cauby (Ave Maria), Fafá de Belém (Me
sa de Bar e Pra Você), Alcione e Fafá'. de Belém (Sob Medida), 
Duardo Dusek (Nostradamus), Expor1;a Samba (Reunião de 
Bacana), Alcione (Travessia), Marlene (Apito no Samba) é Al
cione (Rio Antigo).

ROSÂNGELA E HUMBERTO RABELLO FILHO, NO ELITE

RÁPIDAS -  MARLUCE e o engenheiro João 
Paiva Nóbrega exultantes com o 
nascimento do primeiro filho Ri

valdo Tulio, ocorrido na última semana.» •  •  APOS 11 anos sem 
rever a terrinha, encontra-se em João Pessoa o tenente da Mari
nha Galdino Paiva Vasconcelos. Veio assistir a cirurgia de sua 
mãe Severina Paiva, que passa bem.» •  •  ASSIS Camelo iá tem 
praticamente completa a sua chapa ao pleito de novembro do 
Cabo Branco. Mas sua apresentação somente se dará após gran
de reunião que ele fará com todos os membros.» » » ESTÁ pron
to para ser lançado, provavelmente em final de setembro, a ver
são quatro portas do Corcel ü. A principio o novo modelo só será 
fabricado com motor movido a álcool.» » » DIA 15 Nelson Gon
çalves no Iate Clube da Paraiba, cuja comodoria está dispensan
do “administração paralela”.

O Dia do 
Chacal

•_ Nas bancas de revista da 
cidade, dois lançam entos 
muitos bons da Abril Cultu
ra, que entre nós é represen
tada por Garibaldi Cittadi- 
no. Trata-se do número 1 do 
“ Novo Conhecer” (Edição 
Vermelha-1980) e do roman
ce ‘O Dia do Chacal” , de 
Frederick Forsyth.

•  O primei ro está na quar
ta  edição, totalmente revis
ta, reorganizada, atualizada 
e com novos artigos. É uma 
enciclopédia que facilitará a 
permanente busca de infor
m ações, que co n trib u irá  
para a educação dos jovens e 
aprimoramento dos adultos. 
A obra é uma das mais com
pletas que existe.

•  O segundo (O Dia do Cha
cal) é o primeiro de uma sé
rie de grandes sucessos lite
rários, ao preço de apenas 
95 cruzeiros. Os três próxi
mos lançamentos da série 
serão: “ O Colecionador” 
(John Fowles), “ O Grande 
Gatsby” (F. Scott Fitzge
rald) e “ O Espião que Saiu 
do Frio” (John Lee Carré).

• • •

JEAN Harzic, delegado geral 
da Aliança ftancesa, virá a 
João Pessoa, depois-de- 
amanhã. Aqui, ao cair da noi
te, ele será recepcionado com 
um coquetel na sede da enti
dade.

• • •
MAIS uma nova idade vai 
atingir am anhã Stella Mes
quita. Como todos os anos, 

<ás 5 da tarde, em sua resi
dência, ela reu n irá  suas 
amigas para festejar a data.• • •
SEXTA-feira desta semana, 
Lizete Guerra e Eva Carvalho 
abrem seu attelier para come
çar Curso de Corte e Costura. 
O local fica no primeiro andar 
da Movelaria Pernambucana, 
na Lagoa. • • •
MIRTHES e Roberto Cirau- 
lo, ele bem sucedido comer- 
ciente, abrem residência sá
bado para mais uma reunião 
dos membros do Clube Exe
cutivo de João Pessoa.

Endereços para  corres
pondência'. Rua João 
Amorim, 384 e Livraria  
São PaíUo, junto ao Ci- 

______nema R e x .______

Grupo fica 
mais forte

» o  industrial Abdias Sá 
(foto) definiu-se por dispu
tar uma vaga no Conselho 
Deliberativo do Cabo Bran
co na chapa encabeçada por 
Assis Camelo, após contato. 
com o jornalista Luiz Cris
pim.
» Outro grande apoio rece
bido por Assis foi do bei. Jo
sé Gabinio de Farias, conse
lheiro da OAB/Pb e da dire
toria executiva da Adesg/- 
Paraiba.
» Como se nota, tem havido 
um cuidado na chapa situa
cionista em apenas contar 
com nomes representativos 
dos seus respectivos setores 
profissionais.

Livro de Maia 
sai no dia 5

» É o cientista social e conse^ 
lheiro do IVibunal de Contás, 
Flávio Satyro quem se encontra 
encarregado do preparo da nota 
introdutória ao livro de Benedi
to Maia “Governadores da Pa
raiba (1947/80)” que será lança
do no próximo dia 3 de setembro.
» O prefácio da obra será de ou
tro integrante do ^ upo José Ho- 
nório, o escritor José Octávio, 
que já entregou o Lrabalho a Be
nedito Maia.

Protesto foi 
para a ata

» Sobre o rompimento de Jarbas 
Vinagre com a oposição do Cabo 
Branco, na última reunião do Con
selho ele foi contundente ao pedir 
que constasse em ata o seu desliga
mento. Ao mesmo tempo formulou 
protesto contra a orientação que a 
chapa oposicionista vem receben
do.
» Para Jarbas, “a administração 
de Assis Camelo superou a expec
tativa, pois as condições que lhe 
deram foram poucas, em relação ao 
que realizou”.

Jantar para 
Fittipaldi

» A Orquestra Sinfônica da Pa
raiba voltará a se apresentar 
amanhã para a platéia pessoense 
no palco do Teatro Santa Rosa, 
apresentando uma novidade; se
rá regida pelo maestro Vicente 
Fittipaldi.
» O maestro Fittipaldi, que vem 
a João Pessoa em companhia de 
sua esposa, hoje será homena
geado com um jantar intimo pelo 
casal médico Giácomo (Betinha) 
Záccara,- que é seu primo.

ABDIAS SA, CANDIDATO

16 DE AGOSTO

DIA NACIONAL 
DE VACINAÇÃO 

CONTRA 
POLIOMIELITE

2» DOSE

farmácia

UMA ORGANIZAÇAO
JOSELIO PAULO NETO

AGORA TAMBÉM EM TAMBAÜ

Rua Carlos Alverga, 23 -  Fone: 226-1132

FAÇA SEU 
VARILUX 

E ULTRAVUE 
COM QUEM ENTENDE

ótica
i

Rua Duque de Caxias, 295-A 
Fones: 221-2259 e 221-8729

MOVELARIA

PERNAMBUCANA
Uma Loja Com Personalidade

MATRIZ: Praçp Pfedro Américo, 71 - Fones: 
221-4575 e 1031____________ _

FILIAIS;
Loja II Rua Cardoso Vieira.123 - Fone 221- 

4488
Loja III - Rua Duque de Caxias, 298 - Fone 

22Í-5205
Loja IV “ Rua Duque de Caxi«s, 275 - Fones 

221-4770 e 4068
Loja V - Av.Epitácio Pessoa, 3001-Fones 224- 

6381 e 5224
DEPOSITO

Loja VI— R. João Luiz Ribeiro de Morais, 266 
Fone 221-6840

Loja VII - Parque Solon de Lucena, 263 - Fone 
221-2961

^CLI|3
Leite Pasteurizado 

Gordura 3,2%
Agora, também, em novos 

saquinhos e mais rico 
em gordura e proteínas.

Preço para consumidor: 0 $  17,70
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-Jean Perrier
ÁKIES

27/3 a 20/4 -  Finanças -  Trabalho -  Hoje sua in 
tuição será excelente e você verá um de seus gran 
des projetos se realizar. Você poderá resolver 
problemas delicados de trabalho. Finanças exce

lentes. Amor -  Hoje você será impulsivo (a) de modo espon
tâneo e isto o (a) deixará tanto feliz Quanto aqueles que be
neficiarão destes impulsos. Alegria em família. Pessoal -  
Chance de. grande harmonia e cordialidade com todas as suas 
relações. Saúde. -  Excelente, não fume.

TOURO
'  21/4 a 20/5- Finanças -  Trabalho -  Seu trabalho 
o (a) absorverá completamente. Além disso de 

\ um simples pensamento poderá nascer uma idéia 
•que será excelente. Ponha em dia sua correspon

dência. Amor -  Hoje você terá tendência em idealizar uma 
pessoa que você ama atualmente ou da qual você se enamo
rou. Cuidado quando você acordar. Pessoal -  Você deve se 
distrair. Dedique mais tempo à leitura e vá ao teatro. Saúde 

Hoje vigie seriamente a sua alimentação.

GÊMEOS
,27/5 a 20/6 -  Finanças -  Trabalho -  Dia difícil 
ino decorrer do qual você cometerá erros dejulga- 

T Amento. O ambiente de trabalho não será dos me- 
. Ihore.s. Não assine documentos. Evite as despe

sas. Amor -  Este dia lhe promete grandes alegrias afetivas. 
Você pode encontrar uma pessoa ou reconciliar-se com al
guém. Você pode resolver os problemas familiares. Pessoal -  
Você terá aborrecimentos com seus filhos, seja mais com
preensivo (a). Saúde -  Evite qualquer imprudência.

CÂNŒR
21/6 a 21/7 -  F inanças -  Trabalho -  Se você agir 
com otimismo e energia, sem dúvida alguma você 

, conseguirá realizar um empreendimento benêfí 
’ CO. O setor profissional será excelente. Amor - 

Dia bastante calmo sobre, o plano sentimental, o clima sendo 
neutro. Neste domínio você poderio examinar o que estiver 
errado. Pessoal -  Acoritecimenio inesperado. Saúde -  Hoje 
sua saúde será excelente você não deve tomar remédios.

LEÃO
22/7 a 20/8 -  Finanças -  Trabalho -  Bom dia se 

' você ê. jornalista. O clima financeiro será benéfico 
I e nos negócios você pode tomar decisões impor- 
■ tantes. Hoje você obterá proteção. Amor -  Você 

pode fazer grandes projetos sobre o plano sentimental. Ale
gria e harmonia completa com Vênus em sêxtil. Você pode 
tomar decisões sobre, o plano familiar. Pessoal -  Se você ti 
ver aborrecimentos não os mostre aos seus próximos. Saúde 
-  Boa. Tome vitaminas.

VIRGEM
21/8 a 22/9 -  Finanças -  Trabalho -  Você não 
sabe diminuir suas despesas e por causa disto vo
cê encontrará uma situação bastante difícil. Cui
dado com as associações incertas. Não viaje para 

negócios. Amor -  Vòc<? se sentirá atraído (a) com violência 
por uma pessoa que. parece responder ao seu ideal. Um na
moro podería acontecer rapidamente. Pessoal -  Você pode 
resolver um problema ahtigo em suspenso. Saúde -  Pratique 
esporte e exercícios físicos.

LIBRA
23/9 a 23/10 -  Finanças -  Trabalho -  Chance se 
você for vendedor (a). Instabilidade, mas boas 
iidê.ias. Atividade mental facilitará os lucros com 

-Júpiter bem influenciado. Cuidado perda possí
vel de documentos. Amor -  Nada deve ser temido, pelo con
trário, suas relações sentimentais serão muito felizes. Sur
presa na sua família com seus filhos. Pessoal -  Se você quer 
este. dia será benéfico para mudar de casa. Saúde -  Você pre
cisa de. uma vida mais calma.

ESCORPIÃO
24/10 a 21/11 -  Finanças -  Trabalho -  Procure 
seguir as suas idéias. Cuidado com sua tendência 
em começar várias coisas ao mesmo tempo. Não 

^especule e não assine documentos, mas você pode 
viajar. Amor -  Este dia não lhe trará problemas sentimen
tais, o clima sendo neutro. Você receberá apoios amigáveis 
muito apreciáveis. Reuniões de família favorecidas. Pessoal 
-  Em tudo que você fizer você deve ser mais persuasivo (a). 
Saúde -  Você se sentirá em perfeita saúde.

SAGITÁRIO
22/77 o 27/72 -  Finanças -  Trabalho -  Hoje 
acontecimentos inesperados o (a) ajudarão. Aja 
sem se preocupar com a opinião de seus próxi
mos. Não deixe escapar a sorte. Estudos e exames 

favorecúios. Amor -  Você terá problemas de ordem senti
mental e se encontrará numa situação bastante complicada 
por sua culpa. Clima pernicioso em família. Pessoal -  Hoje 
muito cuidado com certas palavras que podem ferir. Saúde - 
Contrariedade que pode dar uma indisposição.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/1 -  Finanças -  Trabalho -  Dediqut 
toda sua atividade ao seu trabalho principalmen 
te se você tiver uma situação importante. Apesar 
de tudo, dia benéfico para uma mudança de em- 

lor -  Neste domínio o dia será neutro. Você pode 
portanto tomar as' disposições que você julgar necessárias 
Não deixe uma carta em cima de sua mesa, ê melhor. Pes
soal -  Hoje faça um esforço para mostrar-se mais sociável. 
Saúde -  Cuide bem de seus intestinos hoje.

AQUÁRIO
27/7 a 18/2 - Finanças -  Trabalho -  Você pode 
resolver seus problemas de modo satisfatório. 
'Agarre todas as oportunidades que-surgirão. Ex- 
olore. as suas idéias. Contratos e contatos favore

cidos. Amor -  Sua vida sentimental beneficiará hoje de óti
mas proteções e lhe reservará surpresas e horas muito agra
dáveis: saiba aproveitar delas. Pessoal -  Aceite a viagem 
mesmo curta que lhe. for proposta por um amigo (a). Saúde - 
Excelente, mas não se canse inutilmente

PEIXES
/ 79/2 a 20/1 -  Finanças -  T rab alh a  -  No de-
\correr deste dia suas iniciativa» darão frutos e vo- 
.cê será satisfeito fa). Evite as improvisações no 
/seu trabalho... ê melhor. Assinaturas favorecidas. 

Amor -  Faça esforços de compreensão para preservar sua 
vida afetiva e para evitar que suas relações com a pessoa 
amada se tornem tensas. Discussões em lamília. Pessoal -  
Você pode fazer transformações na sua cosa. Saúde -  Hoje 
sua saúde será de primeira ordem, aproveite.

E n tre  nossas indicações de discos p a ra  hoje 
há  q u a tro  lançam entos da CBS. Dois sâo 
excelentes. T ra tam -se  de “ M an h a ttan  
Sym phonie“  (jazz com o quarte to  do 
saxofonista D exter Gordon) e dois 
concertos de Prokofiev p a ra  v
piano e o rq u estra  (pelo VV •
p ian is ta  G ary G raffm an e 
a  Cleveland O rchestra , 
reg ida por George Szell.
Os ou tros da CBS sáo 
com Laso Schifrin  
e Gladys K night 
e The P ips.

\

* Ruim 
** Regular 
*♦* Bom 
**** 0timo 
***** Excelente

□  NO CINEMA PI EM DISCOS
UM ESTHANHO NO NINHO  (*«*••) 

-  Produção americana. Num obsoleto hospi
tal psiquiátrico, um paciente subverte a or
dem e termina vitima de uma lobotomia. Se
gundo filme americano do tcheco Milos For
man, o cineasta de Procura Insaciável e Hair. 
Oscar de Melhor Filme, Diietor, Ator, Atr:iz e 
Roteiro Adaptado. Com Jack Nicholson e 
Louise Fletcher. A cores. 16 anos. No Tam- 
baú. 18h30m e 20h30m.

ALM AS PERDIDAS {***) -  Produção 
italiana. Um jovem sai de uma pequena cida
de do interior, vai para Veneza e experimenta 
um estranho relacionamento na mansão dos 
tios. Direção de Dino Risi, o cineasta de A 
Mulher do Padre. Com Vittorio Gassman e 
Catherine Deneuve. A cores. 14 anos. No Mu
nicipal. 14h30m, 16h30m, 18h30m e 20h30m.

HERÓI OU A SSA SSIN O  -  Produção 
americana. Direção de Ivan Negy. Com Don 
Murray e Diahn Williams. A cores. 18 anos. 
No Plaza. 14h30m, 16h30m, 18h30m e 
20h30m.

POR UM CORPO DE MULHER -
Produção brasileira. Drama de suspense. 
Com Armando Bogus e Silvia Salgado. A co
res. 18 anos. No Rex. 14h30m, 16h30m, 
18h30m e 20h30m.

□  NA TV
NO SSA VIDA COM PA P AI (*•*) - 

Produção americana de 1947, com direção de 
Michael Curtiz. As alegrias e desventuras da 
familia Day na Nova Iorque de 1930: o pai 
(William Powell), a mãe Vinnie (Irene Dun
ne) e os filhos Clarence (James Lydon) e 
Margaret (Emma Dunn). Vinnie, abnegada, 
resolve os problemas domésticos que tumul
tuam a vida de Papai Day e que, anos dé
pois da morte dele, serão recordados por seu 
filho Clarence com tema nostal^a. Neste fil-
me, Elizabeth T ^ lo r  faz sua primeira apari
ção cinematográfica. No Canal 10. 14h30m. 

UM HOMEM MUITO ESPECIAL -
Continuam, com roteiro de Rubem Ewald Fi
lho, as aventuras tropicais do vampiro Drá- 
cula, vivido por Rubens de Falco. Um desta
que feminino para Bruna Lombardi. No Ca
nal 7. 19h45m.

RO BIN  HOOD DE CHICAGO (***) -  
Produção americana de 1964, com direção de 
Gordon Douglas. Chicago, anos M. Com o 

,fim da carreira do poderoso chefão Big Jim 
(Edward G, Robinson), o gangster Guy Gis
borne (Peter Falk) decide assumir o controle 
‘da cidade, mas encontra a forte resistência do 
protegido de Big Jim, Robbo (Frank Sinatra) 
e seus asseclas John (Dean Martin), Will 
(Sammy Davis Jr.) e Six Seconds .(Hank 
Henry). Estabelece-se a rivçlidade entre as 
duas ^adrilhas com brigas e ameaças mú
tuas. Também no elenco; Barbara Rush e 
Bing Crosby. A cores. No Canal 10. 23h35m.

«

De Falco e Bruna, Lombardi

CORAÇÃO BOBÇ^ Alceu Valença 
(**•**) -  Não há o que duvidar. O elepê de 
Alceu Valença é o melhor aparecido, no gêne
ro nordestino, nestes últimos cinco anos. Está 
provado que Coração Bobo foi a música mais 
injustiçada do Festival 79 da Rede Tupi e que 
pouquíssimos compositores do Brasil atual 
atingem criações equivalentes ás de Alceu 
em Na Primeira Manhã, Como se eu Fotee 
um Faquir, A Moça e o Povo e Solibar (esta, a 
partir de um poema de Carlos Penna Filho). 
Como cantor, Alceu está perfeito no estilo 
que criou e que alguns têm procurado mal„ 
imitar por ai. Como letrista, o pernambucano 
chega a lances bonitos como este; “Na segun
da manhã que te perdí, era tarde demais pra 
ser sozinho”... O grupo instrumental que toca 
em Coração Bobo é impecável, com desta
ques para Zé da Flauta, o guitarrista Paulo 
Rafael e a participação especial do tecladista 
Mu (d'A Cor do Som). Lançamento Ariola.

M AN H ATTAN  SYMPHONIE. Dexter 
Gordon Quartet (♦****) - Ainda bem que 
continuam a existir grupos instrument*»« 
acústicos, como este quarteto conduzido pelo 
saxofonista Dexter Gordon, apresentando oi 
jazz da mais alta qualidade (fora dessas em- 
pulhações modernosas que pintam nas ver- 
'sões de Montreux e Monterey). O desenho so
noro conseguido em As Time Goes By é anto
lógico. Compre sem hesitar. Lançamento 
CBS.

PROKOFIEV, Garv Graffman e 'Hie 
Cleveland Orchestra (»•*♦*) -  No lado 1, o 
Concerto para Piano n^ 3, o mais popular de; 
Prokofiev (uma peça de bravura, brilho e so- 
fistifícacão). No lado, o Concerto para Piemoi 
n*’ 7 em Ré Bemol Maior, executado sem pau-: 
sa entre os movimentos, e a Sonata para Pia
no n^ 3 em IA Menor, cmnbinando um brilhe 
ríspido com temos momentos de lirismo. O 
pianista Gary Graffman toca com correção e 
a The Cleveland Orrhestra é conduzida poi 
George Szell. Lançamento CBS.

NO ONE HOME, Lalo Schifrin (•*) - 
Um disco apenas regular que pouco significa 
na carreira de altos e baixos do tecladista 
Lalo Schifrin, um argentino que fazia música 
experimental de qualidade « que, radicado 
nos EUA, adotou caminhos convencionais. 
Nada a destacar. Lançamento CBS.

ABOU T LOVE, Gladys Knight & H e  
Pips (*) - Gladys Knight é uma cantora igual 
a dezenas e dezenas que gravam nos Estados 
Unidos dentro da faixa de produção B e C. Os 
três vocalistas que fazem os Pipe também 
não são dos melhores. E as composições - to
das assinadas por Ashford & Simpson - deste 
LP sáo mins. Lançamento CBS.

M  EM LIVROS
O GUIA DO S UFOS, Norman J . Bria- 

zack e Simon Mennick (***) - Este é o pri
meiro dicionário de ufologia que aparece no 
mercado brasileiro. O livro é excepcional-

mente interessante porque traz todos os neo
logismos e siglas recentemente criados para 
facilitar a transmissão da informação ufológi- 
ca. Lançamento Difel.

LOBSANG  RAMPA  - A Zipak atende, 
pelo reembolso postal, a pedidos de todos os 
livros de Lobsang Rampa, com preços que os
cilam de Cr$ 140 a Cr$ 210. Os títulos : A 3f 
Visão, O Médico dêIlhasa, Entre os Monhes 
do Tibete, A Caverna dos Antigos, Você e a 
Eternidade, A Sabedoria dos Lamas, O Man
to Amarelo, Capítulos da Vida, Minha Vida 
com 0 Lama, Além do P  Décimo, A Chama 
Sagrada, O Çrem ita, A Vela n<’ 13, Luz de 
Vela, O Sol Poente, Três Vidas, A Fé que me 
Guia. Pedidos á Zipak Livraria Editora Ltda. 
- Rua Dr. Vila Nova, 142 - CEP 01222 - Sáo 
Paulo, SP.

BURACOS NEGROS - UNIVERSOS  
EM  COLAPSO, Ronaldo R. Feitas Mourão 
(*»»). Estrelas anãs, estrelas duplas, estrelas 
de nêutrons, quasars, pulsars, buracos ne
gros, buracos brancos - todos esses fantásti
cos personagens do espaço cósmico são apre
sentados por Ronaldo Mourão, astrônomo do 
Obsertatório Nacional do Rio de Janeiro. 
‘Manipulando temas que se encontram nas 
fronteiras da física, Mourão escreve em lin
guagem objetiva e cooquial, o que permite 
uma clara absorção das informações, mesmo 
por parte de leitores desprovidos de cultura 
científica especifica. Lançamento Vozes.

CANÇÃO UNIVERSAL, Hermógenes - 
Uma antologia de poemas livres, que consti
tuem, cada um deles, uma síntese do pensa
mento espiritualista, das meditações e refle
xões do professor Hermógenes, introdutor da 
iogaterapia no Brasil. Lançamento Record.

A S  P O SSE SSÕ E S D IABÓ LIC AS, 
Roland Villeneuve - Um quadro de práticas 
particularmente aberrantes que atravessa
ram a história e chegaram até nossos diets. O 
livro é um alucinante cortejo das manifesta
ções satânicas. Lançamento Europa- 
América.

A TRADIÇÃÓ HERMÉTICA, Julius 
Ëvola (*»•*) - A presente obra, escrita por 
um dos mais destacados mestres do pensa
mento tradicional, constitui é  primeiro de
grau para se compreender a linguagem com
plexa e esquiva empregada pelos esoteristas 
autêrrticos. Lançamento Eldições 70.

A RAÇA FUTURA, Bulwer Lytton - 
Famoso escritor oculista, Bulwer Lytton es
creveu um livro onde prevê o aparecimento, 
entre nós, de seres supercivilizados. Lança
mento Minerva.

A VIDA DEPÓIS DA M ORTE - NO  
VAS P E SQ U ISA S PARAPSÎQ U IC AS,
Sotto e Oberto - O mais recente e atualizado 
trabalho sobre o enigma da morte. Lança
mento Europa-América.

DEPOIS DA M ORTE - A  EXISTÊN- 
ÇIA DA REENCARNAÇÃO, León Dentt 
(»»•*). Nova e<lição deste grande clássico da 
literatura espírita mundial. León Denis dei
xou uma obra extraordinária onde analisa o 
mito da reencamaçâo, em todos os seus as
pectos, e procura fornecer, já  com metodolo
gia científica, provas dessa teoria. Re-edição 
Edicel.

AinOAO

HÁ 50 ANOS

Uma entrevista 
do deputado 
José Mariz

No dia 13 de agosto de 1930 

A União publicou

O nosso distinguido correligio
nário deputado José Mariz, que se 
encontra presentemente nesta capi
tal, com assento na nossa As- 
sembléa Legislativa, concedeu-nos 
a entrevista que damos a seguir, 
sobre os acontecimentos que ora é 
palco os nossos sertões.

- Acabo de chegar de Souza, 
disse-nos o jovem parlamentar, dei
xando tudo mais ou menos em paz. ^

A lu e ta , pode-se  d ize r , 
circunscreve-se apenas a pequena 
faixa do municipio de Princeza.

As sortidas dos bandidos de Jo
sé Pereira não conseguiram anarchi- 
sar a vida do Estado e nem tampou
co atemorizar os sertanejos.

Esses grupos estão sendo des
pachados por José Pereira quasi que 
obrigado. Sâo assassinos e ladrões 
que não se satisfazem com os sala- 
rios que lhes sâo pagos, exigindo en
tão licença para saquearem.

Com medo de desgostal-os, o 
chefe de Princeza permite ou ordena 
mesmo essas correrias e depreda
ções.
. A prova disso é que de Princèka 

só sae um grupo quando o outro re
messa, já satisfeito com a pilhagem, 
cbnvindo notar que nenhum bandi
do dos que retomam faz parte da 
nova quadrilha a entrar em opera
ções.

Vê-se que Zé Pereira; tem ne
cessidade de contentar a todos e 
dahi essa atitude.

A maioria, no entanto, fóge, 
logo que se vê com alguns contos de 
réis em dinheiro e objectos de valor.

A proposito o acto do adminis
trador dos Correios deste Estado, fe
chando as agencias dos Correios de 
Campina Grande até Cajazeiras, as
sim ralou o nosso conterrâneo:

- Infelismente a crise de carac
ter dos inimigos de nossa terra é um 
facto.

Essa gente parece que foi toda 
escolhida a dêdo. Nâo seria possivel 
reunir corja mais vil.

%
Esse tal sr. Taveira allegou, 

p p a  justificar seu absurdo acto, 
violências e falta de garantias, 
luandq actualmente, apesar de tu- 
lo, viaja-se nos nossos sertões, com 

muito mais serarança, que durante 
o quatriennio do sr. Joâo Suassuna.

Indagamos, então, sobre os efei
tos que as correrías dos cangaceiros 
ocasionam nas populações do inte
rior.

- É incontestável que as primei
ras noticias causam sempre alguns 
sustos. Entretanto, a reacção se faz 
notar logo e ninguém teme a covar
dia dos profissionais do crinie arma
dos pela politicagem nacional para 
perturbar a vida da Parahyba.

O povo está calmo e quasi que 
indefferente a esses assaltos.

Ninguém se espanta mais com 
taes coisas, pois os sertanejos já se 
habituaram com as misérias do can
gaço desde o tenebroso e nefando go- 
vêrno do sr. João Suassuna.

- E a noticia do assassinato do 
presidente Joâo Pessôa. como ecoou 
em Souza?

Como era de esperar. A princi
pio não se queria acreditar. Depois, 
com a confirmação da triste noticia, 
todo 0 povo, como que terrivelmente 
ferido, externou de modo eloquente 
sua grande dôr. "

Homens, mulheres e creanças 
ue conheciam a empolgante figura 
0 presidente morto, choravam 

como se tivessem perdido um paren
te querido.

Reagindo, porém, a multidão 
que se aglomerava nas ruas exigia 
vingança.

As auctorídades e varíos amigos 
difficilmente conseguiram conter a 
ira popular.

O desejo de todos era o de exter
minar os perrepistas e incendiar 
suas propriedades.

Mas, quer saber? Nem valia a 
pena. È uma gente tão covarde, tão 
sem brio ou dignidade, que «té 
causa asco qualquer contacto com 
ella, mesmo para chicoteal-a...”
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OPINIÃO

Alguém que dizia se 
chamar Geraldo, procurou- 
me ontem na Rádio Tabaja- 
ra para, em nome da torcida 
do Botafogo, fazer uma cri
tica aos dirigentes e aos cro
nistas esportivos que vêm
defendendo o aproveita
mento da chamada “prata 
de casa” no nosso futebol.

Segundo ele, nós não 
deveriamos apoiar tal poli- 
tica, sem antes ouvir a tor
cida, que inegavelmente, é 
responsável direta pela ma
nutenção do futebol profis
sional, no Brasil e no mun
do.

Geraldo foi taxativo ao 
afirmar que, enquanto o Bo
tafogo não contratar jogado
res experientes e de renome, 
a torcida não voltará aos es
tádios. Enquanto o time for 
formado por ex-juvenis ou 
super-veteranos como Dani
lo Meneses, não haverá 
apoio. Ele até censurou o 
comportamento de alguns 
jornalistas (inclusive o 
meu), por emitir opiniões 

. que não refletem o pensa
mento da torcida.

Confesso que estava 
sem assunto para comentar 
hoje e, de repente, lembrei- 
me da conversa ime tive 
com 0 torcedor Geraldo. 
Aproveito, agora, para dis
cordar do seu ponto de vis
ta, coisa que não pude fazer 
por ocasião do telefonema, 
simplesmente porque ele 
não me deixou falar.

Em primeiro lu^ar, te
nho certeza que a opinião de 
Geraldo não representa a 
maioria da torcida botafo- 
guense. Não podemos ne
gar, entretanto, que o fute
bol, principalmente aqui no 
Brasil, é um espetáculo e 
quanto mais artistas famo
sos melhpr. Mas, num fute
bol deficitário como o nosso, 
não dá'pra sonhar alto de
mais e 0 melhor caminho a 
seguir é  a formação de novos 
valores, investindo a longo 
prazo.

E se 0 torcedor Geraldo 
está esperando que o Bota
fogo seja novamente um 
time cheio de ídolos para 
poder voltar a prestigiá-lo, 
creio que não vai demorar 
muito tempo o seu retomo 
aos campos de futebol. Afi
nal, vale a pena apostar nos 
meninos.

ARBITRAGENS

Benedi to Honôrio,  
sempre preocupado em não 
cometer injustiças, vai 
aproveitar a rodada deste fi
nal de semana para escalar 
os árbitros que não pude
ram atuar até agora, pois os 
quatros jogos de domingo 
servirão apenas para cum
prir a tabela. Por isso, gente 
como Calorman Palmeira, 
Raimundo Nonato, Hermes 
Taurino, etc., estará em 
ação.

CARTEIRAS

Atenção associados da 
ACEP: as carteirinhas de 
1980já estão prontas e os in
teressados devem procurar 
o eficiente secretário Ernani 
Norat, diariamente, das 15 
ás 17 hs, na sede da rua da 
República.

TREZE

A Federação vai inter
ditar 0 Estádio Presidente 
Vargas, poque constatou a 
evasão de renda naquela 
praça de esportes, por oca
sião do jogo entre Treze e 
Alecrim. Vamos ver se os di
rigentes da FPF agora criam 
coragem e acabam com 
idêntico problema de Patos.

MÁXIMO

“Se é para bem de to
dos e a felicidade geral do 
Auto Esporte, eu fico” - fo
ram as palavras de João 
Máximo Malheiros, ao acei
tar sua candidatura para a 
presidência do Auto Espor
te.

Em tempo: João Máxi
mo toma posse no dia 7 de 
setembro.

Auto pede apoio 
da torcida hoje 
contra o Naça-C

Auto e Nacional-C jogam hoje no Almeidão, num jogo sem motivação

Treze enfrenta o Santos 
num jogo sem motivação

0  Auto encerra ho
je, sua participação no 
primeiro turno do Cam
peonato Paraibano, jo
gando com o Nacional 
de Cabedelo, à noite, no 
estádio Almeidão, com 
arbitragem de José Cli- 
zaldo, auxiliado por 
Paulo Santiago e Eve- 
raldo França. Esse com
promisso, a exemplo do 
jogo a ser realizado em 
Campina, não desperta 
nenhum interesse do 
torcedor e as perspecti
vas indicam mais um 
prejuízo financeiro no 
certame promovido pela 
Federação.

Mesmo assim, o 
presidente Haroldo Na
varro faz um apelo a 
torcida, para prestigiar 
0 clube, embora saiba 
que o jogo não desperta 
nenhum interesse; “pre
cisamos mais do nunca 
do incentivo dós torce
dores, principalmente 
agora, que o João Máxi
mo voltará para o clube 
e, se faz necessário que 
a torcida comece a 
apoiá-lo agora, pois, as
sim, teremos um Auto 
bem melhor” .

O técnico Zé Lima 
disse que no último jogo 
o Auto começou perden-

do, mas no segundo 
tempo imprimiu um rit
mo mais ofensivo, bus
cando sempre o gol, e 
acabou virando o pla
car. Ele ressaltou que se 
0 Auto manter o mesmo 
padrão, hoje, poderá ob
ter a vitória sobre o Na
cional.

Auto, Dorgival, Be- 
ricio, Da Silva, Nasci
mento Santana; Erivan, 
Jouber e Neto; Alberto, 
Jaélson e Vandinho. 
Nacional, Felix, Lúcio, 
Jonas, Chega Mais e 
Edmilson; Clóvis, Ra
mos e Caio; Jarbas, Di- 
dido Carina.

Campina Grande, (Su
cursal) - Ainda invicto no 
Campeonato Paraibano, cujo 
primeiro turno está chegando 
ao fim, faltando apenas uma 
rodada para o seu término o 
Treze enfrenta hoie. no está
dio Amigão, 0 Santos, num jogo 
que promete prejuízo finan
ceiro, sobretudo que o alvi- 
negro já está classificado para 
o quadrangular decisivo, e, o 
Santos, cumpre apenas a ta
bela do certame.

O Treze é o clube que 
vem realizando melhor cam

panha no certame, estando 
ainda invicto, tem em Hélcio 
o artilheiro do Campeonato 
com sete gols, o ataque mais 
positivo e a defesa menos va
zada. Esta é a melhor campa
nha que 0 Treze realiza nos 
últimos anos, sendo apontado 
inclusive, como o favorito 
para a conquista do titulo, es
perado com ansiedade pela 
sua torcida, há 14 anos.

Independente das acusa
ções sobre a utilização de in
gressos não autorizados pela 
Federação, no jogo de domin-

go, CŒ itra o Alecrim, o time tre- 
zeano encerrou ontem, os 
treinamentos, com um rendi
mento positivo da equipe.

Jordão Moreira é juiz 
da partida, auxiliado por 
Wilson de Souza e José Fra- 
zão: Treze, Bartolomeu, Levi, 
Paulo César, Ademar e Helio- 
mar: Wilson, Hélcio e Mo
zart; Dadá, Evilásio e Wal- 
nir; Santos, Carlinhos, Toi- 
nho, Zuza, Dimas e Josival- 
do; Zé Rui, Vuca e Wagner; 
Tonheira, Pedro Mariano e 
Robson.

Pimentel garante que 
vencerá o alvi-rubro

Apesar das duas 
equipes estarem total
mente afastadas da fase 
final do primeiro turno. 
Auto Esporte e Nacio
nal de Cabedelo fazem 
hoje uma partida das 
mais interessantes, cuja 
atração maior será o 
duelo dos dois técnicos: 
José Lima e Eduardo 
Pimentel.

Como se sabe, o 
professor Pimentel foi 
praticamente o respon
sável pela formação do 
time do Auto e, ao dei
xar o clube, dispensado 
devido aos maus resul
tados verificados no 
Torneio Interestadual 
Ano I do Governo Buri- 
ty, prometeu vingança. 
E no seu primeiro en
contro com 0 ex-clube, 
saiu-se bem, vencendo o

Auto por 1x0, no Fran
cisco Figueiredo de Li
ma, amistoso disputado 
antes do Campeonato.
Agora valendo 2 pontos, 
a coisa muda um pouco 
de figura, mas Eduardo 
Pimentel não perde o 
otimismo, acreditando 
que, mesmo jogando 
fora de casa, poderá 
mais uma vez surpreen
der.

Treze poderá desistir de Ricardo 
do Rio Negro Empréstimo é curto

Janos Tatray, empresá
rio do Treze Athlético Parai
bano, viajou, ontem, com des
tino a Manaus, levando con
sigo a importância de 100 mil 
cruzeiros, quantia a ser paga 
ao Rio Negro pelo emprésti
mo do goleiro Ricardo. A pro-

St*

posta inicial do tricolor ama
zonense era por um período 
de quatro meses o que não foi 
aceito pelo Galo da Borbore- 
ma, achando os diretores um 
tempo muito curto para o alto 
investimento.

O Gringo vai aproveitar 
a oportunidade e fazer uma 
nova proposta no tocante ao 
período do empréstimo um 
mínimo de seis meses, caso a 
direção do Rio Negro não 
aceite, o Treze vai desistir da 
negociação e procurar outro 
jogador para a posição.

Treze joga com o Santos hoje, sem perspectivas de boa renda, em Campina

Santa Cruz é uma 
ameaça para o 
time do Botafogo

Com um treinamento físico, o Botafogo re
começou os seus treinamentos, iniciando a “se
mana do Santa Cruz”, no seu último compro
misso pela fase classificatória do primeiro tu-- 
no do Campeonato Paraibano de 80.

José Santos está encarando o jogo de do
mingo com grande responsabilidade, sobretudo 
porque, depois dele, começará o quadrangular 
decisivo, onde o Botafogo não poderá repetir as 
fracas atuações do começo do Campeonato:

- Estamos nos preparando para fazer uma 
boa campanha no quadrangular. Nossa torcida 
tem todo o direito de exigir o titulo e vamos bri
gar por ele com todas as nossas forças (disse o 
treinador interino).

Sexta feira; no Estádio da Graça, o time 
botafoguense fará o seu coletivo apronto, opor
tunidade em que tudo ficará defínido quanto a 
escalação qüe entrará de saída em Santa Rita, 
diante do Santa Cruz.

ALMOÇO
Com a fínalidade de mostrar o que já foi 

feito na concentração da Maravilha do Contor
no, o presidente Alvaro Magliano convidou a 
Imprensa esportiva de João Pessoa para um al
moço hoje, no restaurante do clube, quando 
mostrará os seus planos para o restante do 
Campeonato Paraibano, no que diz respeito a 
contratação de novos reforços.

Campinetise será 
atração domingo 
ante o Guarabira

Campina Grande, (Sucursal) O 
Campinense está se preparando para 
0 jogo de domingo, em Gjiarabira, 
contra o alvi-azufino do Brejo, num 
jogo que está sendo aguardado com 
expectativa, pois, tradicionalmente, 
os jogos disputados entre as duas 
equipes, no estádio Silvino Porto, 
sempre apresentou um clima de gran
de rivalidade e, por isso, os dirigentes 
dos dois clubes, acreditam que a tor
cida poderá proporcionar uma grande 
arrecadação.

Embora tenha empatado com o 
Botafogo, domingo, em zero a zero, 
num jogo que agradou aos que com-
Eareceram ao Almeidão, o treinador 

eonildo Vilanova acredita que o 
time pode render o suficiente e sair do 
Silvio Porto com uma vitória. A dele
gação sairá de Campina, pela ma
nhã.

O time do Guarabira está com 
muitos problemas para o jogo com o 
Campinense, pois, vários jogadores 
estão entregues ao Departamento 
Médico, dificultando o trabalho do 
treinador, nos preparativos da sema
na.

Jogada Nacional
Geraldo Varela

A Seleção de Telê e 
a queda de Brandão

A Seleção Brasileira foi convocada 
segunda-feira à tarde pelo treinador Te
lê Santana. A relação dos convocados é a 
seguinte: Goleiros - Carlos e João Leite; 
Zagueiros - Getúlio, Júnior, Pedrinho, 
Oscar, Juninho, Luisinho; Apoiadores - 
Batista, Cerezo, Pita e Renato; Atacan
tes - Tita, Sócrates, Reinaldo, Paulo Isi
doro e Zé Sérgio. Como se vê não foram 
chamados Zico, Falcão, Amaral, Edinho 
e Raul.

Mais uma vez o treinador Telê San
tana cometeu algumas falhas na convo
cação do selecionado, se bem que desta 
vez 0 técnico teve mais acertos do que 
erros. Analisando posição por posição 
chegaremos a conclusão de que ele agiu 
com mais coerência, em alguns setores 
voltou a pecar, como é o caso da ponta 
direita onde continua insistindo com jo
gadores improvisados.

Carlos, da Ponte Preta e João Leite, 
do Atlético Mineiro são os goleiros que 
mais têm se destacado nestes últimos 
meses, se bem que também não pode
mos esquecer do jovem Marola, do San
tos que vem cumprindo uma boa jorna
da no alvi-negro e tendo inclusive con
quistado 0 Torneio de Toulon, pela Sele
ção Brasileira de Novos e já anda mere
cendo uma chance. Portanto, acho que 
ueqte setor Telê saiu-se maravilhosa- 
™t>nte hem.

Sobre os laterais Pedrinho, do Pal 
®eiras, Getúlio, do Santos e Júnior do 
Flamengo não há muito o que se dizer, 
puis todos vem cumprindo boas atuações 
eni seus clubes. Acho que Telê esqueceu 
rle chamar Orlando, do Atlético Minei-

ro, uma vez que é um jogador muito jo
vem e merece uma chance no escrete. 
Na primeira vez que foi chamado, não 
teve muita sorte, acabando por se con
tundir e em seguida ser cortado.

Realmente fiquei surpreso com a 
convocação de Juninho, não que o joga
dor não merecesse, mas porque o técnico 
nas últimas convocações tenha demons
trado claramente que aproveitaria pou
cos craques jovens. Juninho vem atra
vessando uma das melhores fases de sua 
carreira na Ponte Preta, onde já foi in
clusive reserva do zagueiro Oscar, atual
mente no São Paulo. Portanto achei 
uma boa.

Sobre a não convocação do zagueiro 
Amaral, a mim não causou nennuma 
surpresa, pois o jogador não atravessa 
uma boa fase, assim como o seu clube e 
além do mais, não está bem fisicamente. 
Edinho por suas más atuações na Sele
ção nos últimos jogos, ao que parece foi 
queimado por Telê Santana, que não 
justificou a sua não convocação. Acredi
to que o zagueiro do Fluminense poderia 
ter sido chamado, nem que fosse para o 
banco.

A grande novidade desta Seleção foi 
a volta do zagueiro Oscar. A última vez 
que ele esteve no escrete foi quando este 
era dirigido por Cláudio Coutinho, no 
ano passado. Oscar estava jogando no 
futebol norte-americano até que o São 
Paulo resolveu trazê-lo de volta ao Bra
sil. Nos dois primeiros jogos pelo clube 
bandeirante, o atleta teve um desempe
nho magnífico e o treinador Telê Santa
na não teve dúvidas em novamente 
convocá-lo. O Luizinho, do Atlético Mi-

neiro já provou que tem vez neste time e 
sua convocação foi justíssima.

No meio-campo, apesar de reconhe
cermos que Batista e Cerezo, ainda são 
as melhores opções, lamentamos a não 
convocação de Mendonça do Botafogo, 
que pelo futebol apresentado em seu clu
be, já merecia uma chance no escrete. O 
jogador Renato com a contusão de Zico, 
desta vez entra como titular na equipe. 
É preciso salientar que o craque do São 
Paulo vem sendo considerado pela im
prensa paulista como o melhor jogador e 
temos certeza que ele poderá substituir 
muito bem ao 10 de ouro da Gávea.

A novidade do meio campo foi a 
presença de Pita, do Santos que também 
vem praticando um excelente futebol no 
time santista, sendo inclusive considera
do o novo Pelé do futebol brasileiro. 
Realmente foi uma convocação por de
mais justa.

O setor onde aconteceu mais falhas 
do treinador Telê Santana foi no ataque, 
pois ele voltou a insistir, especialmente 
na ponta direita, com jogadores improvi
sados. Todos nós sabemos que Tita é um 
grande jogador, sobretudo que tem se 
destacado sempre no time campeão bra
sileiro, mas não devemos esquecer de um 
Nilton Batata, do Santos e Robertinho, 
do Fluminense (campeão em Toulon 
pela Seleção Brasileira de Novos) que 
atravessam no momento boa fase técni
ca e física.

No comando de ataque não há dúvi
das sobre as condições de Sócrates, Rei
naldo, porém esqueceram de Baltazar. O 
jogador corintiano apesar de ainda não 
ter renovado contrato já provou que não

Eode ficar de fora do escrete, como tam- 
ém 0 craque do Atlético Mineito. Paulo 

Isidoro foi convocado por se tornar uma 
opção para o ataque e tambéni 
ponta direita, onde já foi improvisado. O 
ponteiro esquerdo Zé Sérgio dispensa co
mentários, porém, acho que Telè devena 
chamar o Joãoziiího ou então dar uma 
chance a Júlio César, do Fla»nengo e 
quem sabe a João Paulo, do Srintos.

Vamos esperar que dessa v«z o téc
nico possa ter mais sorte e torcer para

que a Seleção Brasileira levante o presti
gio do nosso futebol que não anda muito 
oem no cenário internacional, o exemplo 
está ai, nas decepções de Flamei^o, 
Vasco e Internacional, pelo exterior. Te
lê Santana já definiu a escalação do ti
me, para o jogo do dia 27, contra o Uru
guai, em Fortaleza com Carlos, Getúlio, 
Oscar, Luizinho e Júnior, Batista, Cere
zo e Renato, Tita, Sócrates e Zé Sérgio.

■K««»!«*

Pela primeira vez em sua carreira, o 
treinador Osvaldo Brandão foi demitido. 
A torcida do Palmeiras exigiu a saída do 
técnico ao presidente do clube, este não 
aguentou a pressão e sugeriu que Bran
dão pedisse demissão, porém este disse 
que não o faria. Ai aconteceu o inespera
do, Brandão foi afastado do Verdão.

Desde a saída do treinador Telê 
Santana e do jogador Jorge Mendonça 
que o Palmeiras não conseguiu mais se 
equilibrar, passando sempre por vexa
mes como aquela goleada histórica do 
Flamengo, no Maracanã, por 6 a 2 e ain
da as outras sofridas no Campeonato 
Paulista. Domingo, o clube estreou no 2‘> 
turno do Certame bandeirante e mais 
uma vez voltou a decepcionar perdendo em 
casa para a Francana por 1 a U, o que au
mentou ainda mais a crise e consequete- 
mente piorou a situação de Brandão no 
comando técnico, o que acabou se con
cretizando ontem, com o seu afastamen
to.

Brandão conquistou vários títulos 
importantes em sua carreira, porém o 
que mais significou na sua vida foi a con
quista do Campeonato Paulista de 1977, 
pelo Corintians, acabando com o tabu 
do clube, que não conquistava um titulo 
há 23 anos. Sua passagem pela Seleção 
Brasileira não foi muito boa e acabou 
sendo substituído por Cláudio Coutinho. 
Depois do fracasso no Palmeiras, 
acredita-se que o treinador deva ser con
vidado para trabalhar no Botafogo ca
rioca, pois os dirigentes alvi-negros sem
pre sonharam com ele no clube.
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Passagens sobem amanhã para 7 cruzeiros
Secretaria libera 
onze milhões para 
escolas municipais

Estimulando o ensino de primeiro grau na zona 
rural da Paraíba, a secretária da Educação e Cultura 
do Estado, Giselda Navarro Dutra, acaba de liberar 
a importância de onze milhões e oitocentos e oito mil 
cruzeiros para a construção de unidades escolares 
em 16 municípios.

A informação foi liberada, ontem, pelo Coorde
nador do Núcleo de Execução de Convênios da Se
cretaria da Educação e Cultura, Reginaldo Moura 
Brasil, explicando que os municípios beneficiados, 
com a transferência de recursos, foram Solânea, Sa
pé, Sumé, Serra da Raiz, Prata, São Sebastião do 
Umbuzeiro, São João do Tigre, Congo, Aroeiras, 
Barra de São Miguel, Gurjão, Cubati, Frei Marti- 
nho, Juazeirinho, Livramento e Taperoá.

As obras se localizarão em Saco dos Campos 
(Solánea-Cr$ B40.000,00), Sapé (Sítio de Riachâo e 
Distrito de Sobrado - Cr$ 640.000,00 e 960.000,00, 
respqctivamente), Sumé (Olho D’Agua dos 
Caboclos- Cr$ 640.000,00), ^ r r a  da Raiz (Sítio 
Suspiro-Cr$ 640.000,00), Prata (Sitio Areal-Cr$
640.000. 00), São Sebastião de Umbuzeiro (Fazenda 
Divisão-Cr$ 640.000,00), São João do Tigre (Sitio 
Ingá-Cr$ 640.000,00), Congo (Sitio Santa Rita-Cr$
640.000. 00), Aroeiras (Serafím-Cr| 960.000,00), 
Barra de São Miguel (Fazenda Nova-Cr$
960.000. 00), Gurjão (Estreito, e Cipriano-Cr$
1.280.000. 00), Gubati (Lagedo Vermelho-Cr$
640.000. 00), Frei Martinho (Timbauba-Cr$
640.000. 00), Juaze irin h o  (Pendência-Cr,$
640.000. 00), Livramento (Sítio Pinhões e Pau 
Çranco-Cr$ 1.2^.000,00), e Taperoá (Lagoa de 
Onça e Mineiro - Cr$ 640.000,00).

Educação envia um 
hiodigestor para 
colégio de Catolé

Com finalidades didáticas dos alunos e demonstração para a 
comunidade, ao mesmo tempo em que estará produzindo energia 
para o estabelecimento de ensino, a Escola Estadual Agrícola de 
Catolé do Rocha foi selecionada pelo Ministério da Educação, 
através da Coagri, para receber um Biodigestor, segundo infor
mou, ontem, a imprensa, a secretária Giselda Navarro Dutra.

A Escola foi selecionada em atendimento a gestões da secre
tária Giselda Navarro Dutra junto a Coagri, em sua recente via
gem a Brasiiia, quandoesteve pleiteando no Ministério da Educa
ção e Cultura a liberação de recursos para execução de projetos de 
sua administração, na Secretaria de Educaçãoe Cultura. Agora, a 
titular da pasta, recebeu ofício do diretor geral da Coagri, prof. 
Oscar Lamonunier Godofredo Junior, explicando a liberação do 
Biodigestor.

O professor Oscar Lamonunier Godofredo Junior explicou a 
secretária, no documento, que dando cumprimento ao projeto- 
atividade de assistência técnica e financeira às unidades da Fede
ração, efetuou gestões junto ao Ministério de Minas e Energia, 
através da Companhia de Energia - CAEB, para a implantação de 
Biodigestores em Escolas Agrícolas do Nordeste.

Ontem mesmo, a secretária Giselda Navarro Dutra assinou 
oficio dirigido ao diretor da Coagri, agradecendo o atendimento de 
sua reivindicação em beneficio da Escola Estadual Agrícola de 
Catolé do Rocha.

Dívida dos Estados 
do Nordeste será 
vista no Maranhão

0  endividamento do Estados, o Balanço Comercial do Norte 
e Nordeste com o Exterior e a Comunicação de experiências sobre 
o comabate à Nota Fria são, entre outros assuntos, os principais 
tópicos da pauta que será discutida durante a reunião entre os se
cretários de Finanças do Norte e Nordeste, nos próximos dias 21 e 
22, em São Luiz, Maranhão.

Ao prestar a informação, o secretário de Finanças da Paraí
ba, Marcos Ubiratan, acrescentou que essa reunião se verifica há 
cada três meses, quando os secretários de vários Estados diãcu- 
tem assuntos de interesse de suas pastas, A finalidade ê fixar po
sição com vistas à próxima reunião áo Confaz- Conselho de Políti
ca Fazendária - e encaminhar pleitos ao Ministério da Fazenda.

O sr. Marcos Ubiratan não quis revelar as sugestões que serão 
feitas pela representação da Paraíba, nem os pleitos que encami
nhará,, mas adiantou os assuntos da pauta da reunião: endivida
mento dos Estados; continuação dos Estudos sobre convênios de 
Salvádor e Normas que disciplinam á concessão de Incentivo e 
ICM; balanço comercial do Norte e Nordeste iccm o exterior; estu
dos para modificação dos critérios da distribuição do ICM aos 
municipios; comunicação de experiências sobre o combate è Nota 
Fria e avaliação da tramitação dos pleitos enviados ao Ministério 
da Fazenda.

Receita esclarece 
sobre os produtos 
com alíquota zero

Recente Parecer Normativo da Receita Federal 
esclarece que os fabricantes de produtos com alíquota 
zero não farão jús a qualquer restituição ou ressar
cimento resultante do crédito relativo à matéria pri
ma, produtos intermediários e material de embala
gem, empregados na industrialização dos bens de 
que tratou o artigo l ’ do Decreto-Lei n’ 1.686, de 28 
de junho de 1979.

A informação foi prestada ontem pelo delegado 
substituto da Receita Federal, Zenildo Mendonça, 
acrescentando que “por outro lado, se o industrial 
der saída a outros produtos »tributados, é evidente 
que poderá abater nessa saída o montante dos cré
ditos acumulados. Não sendo esta hipótese, tais cré
ditos não poderão ser restituidos ou ressarcidos, de 
acordo com a lei mencionada.”

Afirmou ainda quê “contudo é l>om frisar, se an
tes decorridos cinco anos da data de lançamento 
dos referidos créditos, fiar restabeleciiia alíquota dife
rente de zero, em produto objeto da atividade indus
trial, os créditos remanescentes poderão ser deduzi- - 
dos na saida do novo produto tributado, já que tais 
créditos constituem dívidas passivas da União nos 
termos do Decréto n’ 20.910, de 0« de janeiro de 
1932, podendo, assim, ser reclamados. ”

TT^

Os pessoenses passam a pagar amanhã 7 cruzeiros por uma passagem nos coletivos

Saúde já dispõe de 850 
mil vacinas para dia 16

A Paraíba já conta com as 850 
mil doses de vacina que serão aplica
das no próxirpo sábado, dia 16, na 
campanha de erradicação da Paralisia 
Infantil, segundo informou, ontem, o 

secretário Aloysio Pereira, da Saúde 
estadual. Grande parte do suprimen
to de vacinas já seguiu para os 1.700 
postos espalhados por todo o Estado, 
onde ficarão guardadas em geladeiras 
a fim de manterem a temperatura 
ideal como exige sua fórmula quími
ca.

Segundo o secretário da Saúde, a 
Coordenação Estadual da Campanha 
de Vacinação tomou todas as precau
ções para que não falte vacina nos 
postos. Nesse sentido, mais de mil do
ses suplementares foram conseguidas 
para abastecer os postos onde even
tualmente 0 suprimento destinado 
não for suficiente para atender todas 
as crianças.

NO INTERIOR
Por outro lado, iiíformou o secre

tário Aloysio Pereira que na aplica
ção da segunda dose dificilmente ha
verá falta de vacina, uma vez que a 
quantidade a ser destinada a cada 
posto foi calculada com base na fre-

quência observada no dia 14 de julho. 
Mesmo a assim, adiantou que os nú
cleos regionais de saúde contarão 
com um veiculo abastecido de doses 
suplementares, que circulará em to
dos 08 postos para atender a even
tuais necessidades.

Visando um melhor atendimento 
aos pais que procurarão, no dia 16, 
os postos dè vacinação, a Secretaria 
da Saúde mobilizou a Fusep, a Su- 
cam, o INAMPS, a Secretaria da 
Educação, o Mobral e a Emater, além 
das Forças Armadas, as Prefeituras 
Municipais e várias outras institui
ções, que desencadearão um esforço 
conjunto no sentido de assegurar aue 
nenhum a criança fique sem a 
segunda dose da vacina contra a Pa
ralisia Infantil.

Os postos de atendimentos con
tarão com vacinadores especialmente 
treinados, sendo que seu trabalho se
rá acompanhado por supervisores, 
que visitarão, durante todo o dia de 
sábado, i os locais onde a vacina 
esteja sendo aplicada. Finalizando, o 
secretário Aloysio Pereira disse acre
ditar que mais de 500 mil crianças de
verão ser vacinadas em todo o Estado

Exploração de recursos 
hídricos cresce 1000%

0  crescimento do programa de 
exploração de recursos hídricos do Es
tado já atingiu a casa dos mil por cen
to, de acordo com exposição feita pelo 
secretário da Indústria e Comércio, 
Carlos Pessoa, durante a reunião do 
Conselho de Desenvolvimento Econô
mico, CDE, anteontem.

A aceleração do programa, confor
me comentou-se, se deu por conta de 
determinações do governador Tarcí
sio Burity, que há menos de um mês 
advertira os responsáveis pelo setor 
para uma maior preocupação no sen
tido de que fossem dinamizados os

planos e incrementados, através do 
órgãos devidos, os programas de tra
balho.

O crescimento, que chegou a 
1000 % em menos de um mês, foi mo
tivo da exposição de Carlos Pessoa, 
que durante a reunião, também falou 
sobre o aumento na produção de ál
cool com a implantação e funciom- 
mento de mais 4 destilarias, assegu
rando um acréscimo de pelo menos 50 
milhões de litros, depois que passou- 
se a fabricar 110 em vez dos 60 mi
lhões de litros. O Estado agora dispõe 
de 9 destilarias.

Sindicato dos Médicos 
elege sua diretoria

Com a participação de 148 dos 
203 votantes, o Sindicato dos Médicos 
de João Pessoa elegeu, ontem, sua 
primeira diretoria, cuja posse, segun
do informou o presidente já escolhido, 
médico Renô Torres Macaubas, será 
oportunaraente anunciada. A vota
ção, iniciada às 8 horas, somente foi 
encerrada ás 20 horas, depois de uma 
prorrogação autorizada pelo Ministé
rio do Trabalho, para que fosse atin
gido o quorum exigido pela legislação 
trabalhista.

E a seguinte a constituição da 
primeira diretoria do Sindicato dos 
Médicos de João Pessoa: Efetivos -

Renô Torres Macaubas (presidente). 
Guilherme T. Sarinho e José Claudi- 
no de Pontes: suplentes: Antonio G. 
Viana Chianca, Sebastião V. Barbosa 
e Kepler I. Meira Souza. Para o Con
selho Fiscal foram eleitos, como 
membros efetivos, Benedito A. Freire, 
Juarez S. Maia e Maria Clara M. Jof- 
fily, tendo como suplentes Carlos Al
berto B. Lima, Carlos Augusto S. Sil
va e Linaldo M. deAmorim. Os dele
gados representantes serão Renô Tor
res Macaubas e Péricles Vilhena, sen
do seus suplentes Sérgio S. Maia Vas
concelos e Onacir Gomes da Silva.

A votação durou 12 horas

Governo 
cumpre o 
programado

Durante a série de ex
posições à qual se subme
teram os secretários dos di
versos setores da adminis
tração estadual, por oca
sião da reunião do Conse-i 
Iho de Desenvolvimento 
Econômico, CDE, ocorrida 
anteontem, ficou claro que 
o desenvolvimento do pro
grama de trabalho do Go
verno Burity vem se man
tendo dentro do cronogra- 
ma pré- determinado em 
seu planejamento.

O se c re tá r io  dos 
T ran sp o rtes  e O bras 
Públicas, por exemplo, Jo
sé Silvino, foi um dos que 
asseguraram que, no seu 
setor particularmente, já 
está garantido o cumpri
mento da meta do gover
nador Burity em asfaltar, 
até 1983, 800 Km de estra
das em todo o Estado, o 
que deixará a Paraíba 
como detentora de um dos 
rhaiores números de rodo
vias em excelente estado.

Lembrou também que 
com a participação do 
DER, a execução das 
obras de construção da Pb 
-ÔÓ4, que ligará Santa Rita 
a Sapé, diminuindo em 
mais de 20 Kilometros o 
atual percurso entre as 
duas cidades, possibilitará 
a entrega da rodivia den
tro do prazo previsto, 150 
dias. A Pb-004, entre ou
tros benefícios, possibilita
rá mais facilidades no 
transporte de gêneros ali
mentícios e produtos agrí
colas do brejo paraibano á 
capital.

Teca faz 
elogios a 
Giselda

A sensibilidade da secretária 
Giselda Navarro Dutra, em aju
dar o teatro paraibano, foi desta
cada pelo presidente do Teatro 
Experimental de Cabedelo (Te
ca), Antônio Martim Ribeiro Pin
to, em oficio que dirigiu a titular 
da Pasta da Educação e Cultura 
do Estado.

Na correspondência, o presi
dente António Martim Ribeiro 
Pinto agradeceu, a secretária, a 
concessão de vinte passagens de 
ida e volta a capital baiana, “pos
sibilitando ao grupo participar do 
Forum Nacional de Teatro, pro
movido pela Universidade Fede
ral da Bahia”.

Prosseguindo, disse que “V. 
Excia. demonstra sensibilidade e 
atenção para com o Teatro Expe- 
r i m e n t a l  de C a b e d e l o ,  
concedendo-lhe meios para que 
participe de encontros de teatro 
em outro Estado, como fez quan
do pleiteamos, no ano passado, 
passagens para participar do VIII 
Festival de Arte de São Cristo- 
vão, em Sergipe.

Queremos nesta oportunida
de salientar a nossa gratidão e re
conhecimento pela forma como 
tem estimulado as artes à frente 
da Secretaria de Educação e Cul
tura, notadamente, o teatro e des
tacar o acerto como se houve ao 
colocar na direção do Departa
mento Geral de Cultura o crítico 
teatral Raimundo Nonato Batis
ta. A sensibilidade 4° critico 
alia-se à inteligênci? ® experiên
cia do administrador concedendo 
a Raimundo Nonato Batista a 
qualificação indispensável à con
dição do setor tão i»nportante da 
administração estadual, como é o 
Departamento Geral de Cultu-

A partir de amanhã o pessoense que 
andar de ônibus pagará por sua passagem 
Cr$ 7,(X) para qualquer bairro da cidade, 
pe l o  me n o s  é o que  c o n s t a  da  
autorização do prefeito Damásio Franca 
publicada na edição de hoje do Diário Ofi
cial, na qual permite a entrada em vkor do 
aumento das tarifas de coletivos do Conse
lho Interministerial de Preços que foi em 
tomo de 45 por cento. Ainda hoje a passa
gem custará cinco cruzeiros, como nos dias 
anteriores.

Mesmo resolvendo contrariar as solici
tações dos deputados que queriam um re
tardamento da entrada em vigor dos rea
justes das tarifas, o prefeito Damásio Fran
ca depois de demorada reunião na tarde de 
ontem em seu Gabinete com os empresá
rios, decidiu atender a estes, desde que não 
fosse cobrada mais caras as passagens a 
partir de hoje. No final das conversações 
chegou-se a uma opinião geral de que elas 
entrariam em vigor somente amanhã.

Desta forma o prefeito atende as reivin
dicações dos proprietários de transportes 
coletivos de João ressoa, de maneira pacifi
ca, ao mesmo tempo que evita futuras 
complicações para a populaação caso fosse 
efetivado uma nova paralisação das frotas, 
pomo era desejo de alguns motoristas, ten- 
jdo em vista ameaças ae que não receberiam 
Iseiis salários reaiustados este mês.

No final da semna passada, alguns 
empresários de ônibus informavam que so
mente poderiam pagar aos seus hmcionários 
se o reajuste, já autorizado desde o dia 1"? 
deste mês, entrasse em vigor. Dois dias de
pois o prefeito da Capital reafirmava que 
somente homologaria as tarifas em se
tembro, denois o"e os servidores estaduais 
e municipais recebesse seus primeiros 
vencimentos''.'Mas depois de muitas con
versações, inclusive envolvendo a partici
pação do governador Tarcisio Burity para 
que tudo fosse sanado, o chefe do Executivo 
municipal resolveu, no final do expedií e 
de ontem, atender as reivindicações dos ao* 
nos das empresas de transportes coletivos.

Lourival encontra seu atestado de óbito

Lourival reclama 
terra e na Justiça 
é tido como morto

A história de Lourival Feitosa Ramos é muito 
parecida com um desses episódios do seriado “O 
Bem Amado”, apresentado quinzenalmente na tele
visão. Aos 78 anos, ele pode se julgar o único homem 
que já morreu e voltou á terra para reclamar os di
reitos que lhe foram tomados desde a juventude. 
Nascido em Belém, no interior paraibano, Lourival 
herdou do pai uma propriedade nas proximidades 
de João Pessoa mas, antes de tomar posse, dois “a- 
migos ” do falecido falsificarám documentos o inter
naram na Colônia Juliano Moreira como louco e fi
caram com a herança.

Depois de um ano, Lourival Feitosa conse^iu 
provar que não era desequilibrado e por isto foi libe
rado do manicômio. Tentou então, reaver os bens,, 
mas os ex-amigos do seu pai, João da Cunha Rego e’ 
José Gonçalves tinham se precavido para tal even
tualidade: - quando ele chegou na Justiça, 
surpreeendeu-se com a apresentração de um atesta
do de óbito, dando-o como morto e fornecendo, in
clusive, pormenores de como sua morte tinha ocorri
do.

Quase 40 anos depois, o sr. Lourival Feitosa 
volta agora a reclamar seus bens. Os dois que o pre-
K dicaram já morreram, mas legaram a herança a fi

os, sobrinhos e afilhados. Agora, osr. Lourival está 
contratando os serviços do advogado Newton No- 
vais para, entre outras coisas, provar que está vivo e 
tem o direito à herança do pai, coisa que, segundo o 
advqgado será fácil. Falando ontem com o repórter, 
0 sr. Lourival Feitosa disse que só uma coisa e entris
tecia: 0 falecimento de João da Cunha e José Gon
çalves porque segundo disse, seu- desejo de mandá- 
los para a cadeia é muito maior do que o de ser rico, 
“pois com 78 anos e sem qualquer família, não sei 
Pm que vou empregar o dinheiro”.


